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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 18 de marzo se 

tiene el registro de dos millones 182 mil 188 casos confirmados acumulados por 

Coronavirus, 196 mil 606 defunciones y 440 mil 330 casos sospechosos que se 

investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las acciones 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa 

a las personas que padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, 

obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 

años, mujeres embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus 

hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera 

de la familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

Tercera ola podría ser mayor, prevé López-Gatell.- El subsecretario de Salud, 

Hugo López-Gatell, alertó que la tercera ola del Covid-19 que se avecina 

podría ser "mucho mayor que las dos anteriores", y que, para evitar la 

retransmisión del virus, se requiere vacunar al menos a las tres cuartas partes de 

la población del país. Informó que hasta el corte de las 16 horas de ayer se 

habían aplicado 158 mil 29 nuevas vacunas, con las que suman 4 millones 947 

mil 552 dosis frente a los más 126 millones de mexicanos. [FINANCIERO / pp-p37] 

Concluye en 2022 plan de vacunación.- La campaña de vacunación contra 

Covid-19 no concluirá este año sino hasta 2022, por la aplicación de segundas 

dosis, indicó Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de 

la Salud. "Se pasará al 2022 en la medida de que parte de las segundas dosis 

llegarán ahí", indicó el funcionario. La estrategia de vacunación contra Covid-

19 ha estado sujeta al suministro de laboratorios y ha sufrido retrasos en entregas 

debido a la producción insuficiente o a la falta de permisos que exige la 

Secretaría de Salud para garantizar la seguridad de las vacunas. [FINANCIERO 

/ p10] 

19 de marzo de 2021 
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Acuerdo con EU: enviará 2.5 millones de vacunas.- El secretario de Relaciones 

Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, informó este jueves que el gobierno de nuestro 

país alcanzó un acuerdo con el de Estados Unidos para recibir poco más de 2 

millones de vacunas contra Covid-19, que en este momento no están utilizando 

los estadunidenses. A través de su cuenta de Twitter, el encargado de la política 

exterior puntualizó que el acuerdo con el vecino país del norte permitirá dar 

prioridad a "la segunda dosis de 870 mil adultos mayores a quienes se les aplicó 

la primera en febrero. Se trata de 2.5 millones de dosis. Sería el mejor inicio de 

una amplia cooperación en vacunas". [CRÓNICA / pp-p4] 

A partir de hoy México cierra las fronteras norte y sur al tránsito no esencial.- El 

canciller Marcelo Ebrard Casaubón publicó en su cuenta de Twitter que a partir 

de este viernes 19 y hasta la media noche del próximo 21 de abril, mantendrá 

cerradas (México) sus fronteras sur y norte. Justificó que el cierre de las fronteras 

tiene la finalidad de limitar el tránsito terrestre para actividades no esenciales, 

tal como ya ocurre en la frontera de México con Estados Unidos, a fin de evitar 

la propagación del Covid-19. [CRÓNICA] 

Estima INEGI que PIB cayó 4% durante febrero ante pandemia.- La actividad de 

la economía en México podría iniciar con el pie izquierdo su segundo mes del 

año, debido a que cifras preliminares del Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (INEGI) arrojaron que la economía en febrero sufrió una contracción 

de menos 4%, con respecto al mismo mes del año pasado y las cifras del 

Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) expusieron que en un 

escenario menos favorable, la actividad del país podría caer hasta menos 5.5% 

en febrero de 2021, si se compara con el mismo mes de 2020. [24HORAS] 

Precios del crudo registran fuerte descalabro de 7%.- La principales mezclas 

energéticas a nivel mundial apuntaron su mayor declive desde septiembre y el 

quinto de forma consecutiva, en medio de un aumento de los inventarios de 

crudo, las persistentes preocupaciones por el Covid-19 y el fortalecimiento del 

dólar. [FINANCIERO] 

Asedian a menores chatarra y pantallas.- A un año de encierro por la 

contingencia sanitaria, el estrés, la falta de actividad física y los malos hábitos 

alimenticios amenazan la salud de los menores y agudizan los problemas de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_N_CRONICA_0_ACUERDOCONEU.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_N_CRONICA_0_APARTIRHOYMEXICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_N_24HORA_0_ESTIMAINEGI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_N_FINANCIERO_0_PRECIOSDELCRUDO.pdf
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sobrepeso y obesidad que esta población ya padecía. De acuerdo con la 

Encuesta de Salud y Nutrición en Niñas y Niños Menores de 12 años durante la 

pandemia por Covid-19 (ENSARSCoV-2), realizada por el Instituto Nacional de 

Salud Pública (INSP), el 47 por ciento de padres y cuidadores de menores de 

entre 2 y 11 años de edad reporta que ha percibido en los escolares un 

aumento de peso durante el confinamiento. [REFORMA / pp-p4] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_N_REFORMA_0_ASEDIANAMENORES.pdf


SÍNTESIS 
INFORMATIVA

NACIONAL
VIERNES  19 DE MARZO DE 2021

"2021: AÑO DE LA INDEPENDENCIA"

COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL



                                                                 COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
                "2020, Año de Leona Vicario, Benemérita Madre de la Patria"     

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

EU sí enviará vacunas y 
México restringe paso en las 

fronteras 

Morena ahora busca limitar 
los amparos 

 
 

Opera mercado negro de 
pruebas para detectar Covid 

Desfalco de 2 mil mdp, en 
chiapas 

El gobierno asume pago del 
servicio de la deuda de Pemex 

 

Cae 0.8% actividad económica 
en febrero 

AMLO pone fin a las 
concesiones para explotar 

petróleo  

 

Reactivados 
 

Demex se ampara contra ley 
eléctrica 

 

Acuerdo con EU: enviará 2.5 
millones de vacunas 

 

Anuncian yacimiento que dará 
600 mdb de crudo y gas en 

Tabasco 

Firma AMLO T-Mec; busca 
ahora violarlo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf


 

1                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
                                                                  "2021, Año de la Independencia"     

 

 

 

Número de Notas Legislativas: 111 

Número de Fotos: 47 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Llama la Cámara de Diputados a fortalecer medidas de prevención y 

combate a incendios forestales.- La Cámara de Diputados exhortó a la 

Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) para que, a 

través de la Comisión Nacional Forestal, fortalezca las medidas de prevención 

y combate a los incendios forestales en el territorio nacional. También exhortó 

a las secretarías de Hacienda y Crédito Público (SHCP), de Seguridad y 

Protección Ciudadana (SSPC), así como a la Semarnat, a que destinen más 

recursos financieros, materiales y humanos con el propósito de coordinarse 

con las entidades federativas para prevenir, controlar y combatir 

oportunamente los incendios forestales. [BOLETÍN; MILENIO; REFORMA; NORTE; 

LA PRENSA][REFORMA] 

Reconoce diputada Sauri Riancho la labor de 23 años del Canal del 

Congreso.- En la sesión semipresencial de este jueves, la presidenta la 

Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, informó que el Canal del 

Congreso cumple 23 años al servicio de la ciudadanía y del Poder Legislativo. 

Dijo que son 23 años en los que el Canal de la Unión, se ha encargado de 

reseñar y difundir la actividad legislativa y parlamentaria, de transmitir en vivo 

las sesiones del Pleno de la Cámara de Diputados y del Senado de la 

República, el trabajo en comisiones, series, noticieros, entrevistas, así como 

contenidos educativos y culturales. [BOLETÍN] 

Remite Mesa Directiva a comisiones siete iniciativas del Congreso de Jalisco.- 

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados recibió y dio turno a siete 

iniciativas del Congreso de Jalisco, durante la sesión ordinaria semipresencial 

de este jueves. La primera, reforma las fracciones XVI y XVII, y adiciona la XVIII 

19 de marzo 2021 
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del artículo 33 de la Ley General de Educación, a fin de establecer 

gradualmente el incremento en la asignatura de educación física, para 

ajustarse cuando menos a tres horas por semana en toda la educación 

básica. Se envió a la Comisión de Educación. [BOLETÍN] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/Presidente de la Mesa Directiva, 

Dulce María Sauri recibe oficios de Ignacio Mier para incorporación de dos 

legisladores a Morena.- La presidente de la Mesa Directiva, Dulce María Sauri 

Riancho, informó que se recibieron oficios por parte del coordinador de 

Morena, Ignacio Mier, en donde se solicita que se realicen los trámites 

necesarios para la incorporación de la legisladora Coyolxauhqui Soria 

Morales, quien estaba en el grupo parlamentario del Partido Encuentro Social 

(PES) y de la legisladora Joaquina Hernández Agüero, quien decidió dejar de 

pertenecer al Partido del Trabajo, estas dos legisladoras pasan a formar parte 

del grupo parlamentario de Morena, con estas bajas, el PT se queda con 47 

integrantes, uno menos que el PRI con el que estaba empatado en el tercer 

lugar y el PES, que es el que más fugas ha sufrido en los últimos meses, con 20 

diputados federales, la bancada de Morena ya tiene 257 integrantes. [24 

HORAS] 

LEY FEDERAL PARA LA REGULACIÓN DEL CANNABIS 

Senado podría aprobar dictamen modificado por diputados para 

despenalizar uso lúdico de marihuana.- El Senado abrió la puerta este jueves 

a la posibilidad de aceptar los cambios que realizó la Cámara de Diputados 

al dictamen con el que se aprobó la despenalización y regulación del uso 

lúdico de la marihuana, para acelerar el proceso legislativo y que la nueva 

legislación entre en vigor lo más pronto posible. [INFOBAE][EXCÉLSIOR] 

COLUMNA/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ Más que celebrar que pasará con 

Romero Deschamps.- (…) Sin cambios mariguana y afuera.- El líder del 

Senado Ricardo Monreal adelantó que es probable que se apruebe la 

reforma de regulación de cannabis como la mandó la Cámara de Diputados 

vaya que se allanen a los cambios Sumaría 28 gramos la posesión una cifra 

que permitirá incluso voltear a las personas encarceladas por menos de ese 

gramaje. Están intentando sacarlo rápido y para ello se están analizando las 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_CAMARA_0_REMITEMESADIRECTIVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_24HORAS_0_HECTORMUNOZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_24HORAS_0_HECTORMUNOZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_INFOBAE_0_SENADOPODRIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_L_EXCELSIOR_2_ALLANANCAMINO.pdf
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consecuencias porque están en un mandato del Poder Judicial, vaya les 

dieron un ultimátum y por la pandemia se ha extendido los plazos (…) 

[OVACIONES/p.1-p.9] 

ARTÍCULO/PEDRO MIGUEL/Drogas: hacer historia.- (…)La discusión legislativa se 

ha olvidado de lo sustancial para enfocarse en lo policial e incluso ha 

desembocado en un jaloneo por gramos de más o de menos. Ha soslayado el 

problema fundamental de si es o no correcto lucrar con lo despenalizado –

todo lo que genera ganancias tiende a expandir su mercado- o si, por el 

contrario, la producción, la distribución y el consumo de cannabis deben 

verse como actividades inevitables pero susceptibles de ser mantenidas fuera 

de las lógicas comerciales y vistas, en cambio como asuntos de interés 

público (…)En el fondo, la decisión entre adoptar la visión conservadora 

represiva y moralista según la cual nacemos con una inclinación al mal y que 

aconseja en consecuencia la prohibición y el castigo o abrazar la perspectiva 

humanista que afirma que las personas son producto de sus circunstancias su 

educación y su entorno y en última instancia dignas y merecedoras de la 

libertad Lo segundo sería hacer historia. [JORNADA/p.21] 

COLUMNA/CAPITANAS/(…) Abren la discusión.- Los ojos de la industria del 

tabaco, y las nuevas formas de administración de nicotina, estarán atentos a 

lo que ocurra en la Cámara de Diputados el próximo viernes 26 de marzo. Ese 

día, las comisiones de Economía, Comercio y Competitividad, que en cabeza 

el priista Fernando Galindo, y la de Salud, presidida por la morenista Carmen 

Medel Palma, sostendrán una sesión de parlamento abierto para discutirla 

iniciativa de reforma a la Ley General para el Control del Tabaco (…)Veremos 

si las voces en este parlamento abierto son escuchadas, a diferencia de lo 

ocurrido en la discusión de la Ley Eléctrica, cuando a los expertos y otros que 

opinaron en contra de esa legislación se les ignoró casi por completo. 

[REFORMA/p.3N] 

COLUMNA/ ¿SERÁ?/Mariguana de la paz.- Todo parece indicar que, con tal 

de hacer caso al mandato de la Corte, el Senado acatará los cambios que 

hizo la Cámara de Diputados al dictamen para la regulación del uso del 

cannabis lúdico. Es así que, no se formará un nuevo Instituto, sino que le darán 

más responsabilidad a la subsecretaría de Salud de Hugo López-Gatell, y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_OVACIONES_1.9_AQUIENELCONGRESO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_JORNADA_21_PEDROMIGUEL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_REFORMA_3_CAPITANES.pdf
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dejarán gran parte de la regulación en manos del Conadic. Quizá sea la 

primera vez en la actual Legislatura que los diputados enmiendan la plana a 

los senadores. ¿Será? [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/OCTAVIO CAMPOS ORTIZ/ Padrón de adictos y marihuana gratis.- 

Recién aprobó el Congreso el uso lúdico de la marihuana y son más las 

omisiones que los aciertos. El propio Senado no estuvo de acuerdo con los 

cambios que hicieron los diputados, pero sancionaron la minuta en fast track 

para su próxima entrada en vigor. Los propios consumidores se mostraron 

inconformes con la nueva legislación, ya que no contempla despenalizar la 

posesión de la droga. Los legisladores, cuyo nivel de discusión fue muy bajo -la 

legisladora de Morena que dijo: “la mota legal…eleva la moral”, hace 

recordar al cacique Gonzalo N. Santos, quien con cinismo sentenciaba que la 

moral era un árbol que daba moras- (…)Se requiere acabar de raíz con el 

problema del narcotráfico, el crimen organizado y la violencia que azota 

nuestro país, ¿quién se atreve a ponerle el cascabel al gato? Eso sería 

gobernar, no permitir los tianguis marihuaneros afuera de los recintos 

legislativos. [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/VIDAL LLERENAS/ Marihuana y los altos costos de la prohibición.- 

(…) Con la decisión de la Corte de declarar inconstitucional la Ley General de 

Salud en lo relativo a la marihuana, el Congreso de la Unión ha iniciado el 

proceso legislativo para regular los usos de dicha planta (…) La discusión 

legislativa en proceso se ha enredado, los diputados modificaron la minuta 

del Senado, que ahora tiene que aprobar o rechazar dichos cambios. No 

existió ni diálogo, ni acuerdo, ni una estrategia que garantizara un proceso 

coherente entre ambas cámaras. Con todo, lo ya aprobado, y lo que 

seguramente se terminará de concretar una vez concluido el proceso 

legislativo, sí establece un camino para terminar con la prohibición de la 

cannabis en México y regular de manera razonable su producción, 

distribución y uso para fines médicos y recreativos (…) [ECONOMISTA/p.2-p.54] 

LEY DE LA INDUSTRIA ELÉCTRICA 

Piden multa para funcionarios federales que atacaron al juez Gómez Fierro.- El 

grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_24HORAS_2_SERA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_CONTRA_2_ELAGORA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_ECONOMISTA_2.54_MARIHUABAYLOS.pdf
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impulsa un punto de acuerdo para que el Consejo de la Judicatura Federal, 

aperciba, amoneste e imponga multas de hasta 25 mil 506 pesos a los 

servidores públicos del Poder Ejecutivo Federal que atacaron la fama pública 

del juez, Juan Pablo Gómez Fierro, quien decidió suspender la aplicación de 

la reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador, debido a 

diversos amparos que presentaron particulares que vieron afectados sus 

intereses con esta legislación. A través de un punto de acuerdo publicado en 

la Gaceta Parlamentaria de este jueves, la diputada Adriana Gabriela 

Medina Ortiz, busca también sanciones para los funcionarios del Ejecutivo que 

le faltaron al respeto al juez, Juan Pablo Gómez Fierro. [UNIVERSAL] 

[RAZÓN][ÍNDIGO] 

Más frenos al otorgamiento de amparo: diputado de Morena.- En la Cámara 

de Diputados, un integrante más de la bancada de Morena, presentó 

iniciativa de reforma a la Ley de Amparo, con el fin de establecer más 

requisitos en la materia. El diputado Alfredo Rivas, de reciente llegada al 

recinto parlamentario, indicó que a su consideración, se ha abusado de la 

figura del amparo y, por ello, es preciso establecer más requisitos para los 

jueces, como valorar el bien de la sociedad, el bien y el crecimiento de la 

nación, antes de otorgar suspensiones a los actos de gobierno reclamados.   

[MVS NOTICIAS; W RADIO; HERALDO; CAPITAL; INFOBAE; POLÍTICO MX] 

[EXCÉLSIOR][JORNADA] 

AMLO buscaría reformas a la Constitución para la Reforma Eléctrica.- No es 

amenaza, aseguró el presidente López Obrador ayer durante su conferencia 

de prensa mañanera, pero si el Poder Judicial suspende la reforma a la Ley 

Eléctrica enviaré una reforma a la Constitución. Lo cierto es que el partido del 

Presidente en San Lázaro va un paso adelante porque decidieron presentar 

una reforma a la Ley de Amparo, habrá que ver qué decide en su momento 

la Suprema Corte de Justicia en relación a estos amparos que no violan la 

constitucionalidad. [TV AZTECA] 

Morena sale en defensa paralela de la ley eléctrica de AMLO.-  Morena 

también sale en defensa de la Ley Eléctrica del Presidente, mientras él a 

través de la Secretaría de Energía impugnó la suspensión provisional otorgada 

por un juez, con la cual se frenaron todos los efectos de esta legislación que 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_ELUNIVERSAL_0_PIDENMULTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_L_LARAZON_0_CJFENMENDOPLANA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_L_INDIGO_7_PROPONEMC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_MVS_0_MASFRENOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_WRADIO_0_ALISTANDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_ELHERALDO_0_MORENAPRESENTAOTRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_CAPITAL_0_ALISTAMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_INFOBAE_0_BATALLAPORLALEY.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_POLITICOMX_0_MORENAPRESENTAINICIATIVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_L_EXCELSIOR_1.6_MORENAHORA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_L_JORNADA_0_INICIATIVAPARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_TVAZTECA_0_AMLOBUSCARIA.pdf
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entró en vigor el pasado 10 de marzo, en la Cámara de Diputados se subió a 

la Gaceta Parlamentaria la iniciativa de la morenista Reyna Celeste Ascencio, 

quien propone evitar que los juicios de amparo se utilicen para obstaculizar 

los principios en materia de austeridad republicana, remuneraciones de 

servicios públicos y el funcionamiento de las empresas productivas del Estado; 

es decir, Pemex y CFE. [LA OCTAVA] 

Diputados de Morena presentan iniciativa de reforma a la Ley de Amparo.- 

Morena presentó en la Cámara de Diputados una iniciativa de reforma a la 

Ley de Amparo, con la cual busca prohibir que se otorguen suspensiones 

cuando se trate de leyes y resoluciones que tengan por objeto fomentar la 

operación y funcionamiento de las empresas productivas del Estado, 

concretamente Pemex y la Comisión Federal de Electricidad. [RADIO 

FÓRMULA; TELEFÓRMULA; MVS TV] 

Modificar Ley de Amparo, dejaría desprotegida a ciudadanía y tiene 

dedicatoria para afectados por 4T: Juárez Piña.- La coordinadora del PRD en 

la Cámara de Diputados, Verónica Juárez Piña, consideró grave la pretensión 

de diputados de Morena de reformar la Ley de Amparo para impedir al Poder 

Judicial proteger a la ciudadanía cuando sea objeto de actos autoritarios, 

por lo que demandó votarla en contra o mejor aún, retirarla del proceso 

legislativo. [HOJA DE RUTA] 

Consorcios contra ley eléctrica, en México brincan y en EU ni chistan: 

diputado.- En Estados Unidos los consorcios productores de energía eléctrica 

han acatado sin objeción alguna la decisión del gobierno de disminuir en los 

últimos años los estímulos fiscales a las inversiones solares y producción eólica; 

acá en México sí brincan, pero allá ni chistan”, observó el presidente de la 

Comisión legislativa de Energía del Congreso de la Unión, Manuel Rodríguez 

González. Insistió en que “los amparos promovidos por el sector privado 

contra la Reforma Eléctrica esconden un interés de lucro por parte de quienes 

han visto en México un paraíso para obtener millonarias utilidades, a costa de 

la hacienda pública y los contribuyentes”, asegura [BAJO PALABRA] 

López Obrador quiere convertir al país de una democracia a una dictadura: 

Karem Vargas.-  La diputada federal Karem Vargas del PRD, acusó al 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_LAOCATAVA_0_MORENASALE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_TELEFORMULA_0_DIPUTADOSDEMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_TELEFORMULA_0_DIPUTADOSDEMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_TELEFORMULA_0_PRESENTAINICIATIVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_MVS_0_MORENABUSCA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_HOJADERUTA_0_MODIFICARLEY.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_BAJOPALABRA_0_CONSORCIOSCONTRALEY.pdf
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presidente Andrés Manuel López Obrador de querer convertir la democracia 

en una dictadura, esto por el autoritarismo que mostró al amenazar con 

reformar la Constitución para impedir que la Ley de la Industria Eléctrica 

pueda ser detenida por decisión del Poder Judicial. [HOJA DE RUTA]   

Confronta a partidos reforma a ley eléctrica.- En la Cámara de Diputados, 

Adriana Medina Cruz (MC) promovió un punto de acuerdo para que el 

Congreso de la Unión exhorte al Consejo de la Judicatura Federal (CJF) a 

“apercibir, amonestar e imponer multas” al presidente Andrés Manuel López 

Obrador y a todos los servidores públicos del Poder Ejecutivo federal que 

resulten responsables, por “atacar la fama pública del juez Pablo Gómez 

Fierro, y consecuentemente le faltaron el respeto”, propuesta que fue recibida 

por la Mesa Directiva y turnada a comisiones para su revisión. En respuesta, el 

morenista Alfredo Rivas Aispuro, presentó una nueva iniciativa para reformar 

la Ley de Amparo, con el fin de evitar el “uso faccioso” para suspensiones 

provisionales “para mantener privilegios económicos de particulares que van 

contra el interés general y social”. El miércoles, la también morenista Reyna 

Celeste presentó una propuesta para impedir el otorgamiento de 

suspensiones contra leyes que tengan por objeto “fomentar la operación y 

funcionamiento de las empresas productivas del Estado”, por lo que el PRD 

llamó a la bancada guinda a retirar la iniciativa. [RAZÓN][24 HORAS] 

COLUMNA/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/Ley Eléctrica va camino al rechazo.- 

(…) De esto y de aquello.- (…)Movimiento Ciudadano pasó de las palabras a 

los hechos en defensa pública del juez federal Juan Pablo Gómez Fierro, al 

proponer un punto de acuerdo en la Cámara de Diputados para que el 

Consejo de la Judicatura Federal aperciba, amoneste o multe hasta con 25 

mil 500 pesos a los servidores públicos del Poder Ejecutivo Federal que 

atacaron su fama pública, sin presentar prueba alguna en la cual basarse. La 

diputada emecista Adriana Gabriela Medina Cruz, quien presentó ese 

acuerdo, señaló que el artículo 68 de la Ley Orgánica del Poder Judicial, 

establece que el CJF —que preside el también titular de la Suprema Corte de 

Justicia, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea— velará en todo momento por la 

autonomía de sus órganos y la independencia e imparcialidad de los 

integrantes del mismo. [RAZÓN/p.6] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_HOJADERUTA_0_LOPEZOBRADORQUIERE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_L_LARAZON_0_CONFRONTAAPARTIDOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_L_24HORAS_0_VANPORDOBLEVIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_LARAZON_6_PULSOPOLITICO.pdf
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COLUMNA/DARIO CÉLIS/ Asoma primer panel en el T MEC.- No importa que 

Andrés Manuel López Obrador amague con reformarla Constitución la 

próxima Legislatura para proteger y fortalecer el monopolio de la CFE que 

dirige Manuel Bartlett (…) Hasta el momento los jueces De la Peza y Gómez 

Fierro han recibido más de 20 impugnaciones judiciales y otorgado un número 

de amparos similar. (…)La Cámara Americana de Comercio, la Cámara de 

Comercio del Canadá y el Consejo Coordinador Empresarial van a escalar 

este conflicto a nivel internacional ante el T MEC, la OMC y la Unión Europea. 

Lo puede dar por hecho. Corto circuito a la vista (…) [FINANCIERO/p.6] 

ARTÍCULO/JOSÉ FERNÁNDEZ SANTILLÁN/ La trifulca por la reforma eléctrica.- 

(…)Desde que se instaló el nuevo Congreso de la Unión (con mayoría de 

Morena y sus partidos aliados), y tomó posesión Andrés Manuel López 

Obrador como presidente de la república, se exhumó el viejo 

presidencialismo; es decir, lo que se decide en Palacio Nacional nada más se 

tramita, sin chistar, en el Poder Legislativo. Morena y sus partidos aliados 

cumplieron con las instrucciones de AMLO de aprobar la iniciativa al dedillo. 

Además, llevaba dedicatoria: se trataba de una “iniciativa preferente”. Esto 

ocurrió en la Cámara de Diputados el 24 de febrero; en la Cámara de 

Senadores el 2 de marzo (…) Es evidente el intento autoritario de Andrés 

Manuel López Obrador respaldado por Morena y los partidos aliados. Ellos 

están haciendo un cálculo de conveniencia y oportunidad: la querella sobre 

la reforma eléctrica ya no se resolverá en esta legislatura (…) [CRÓNICA/p.1] 

COLUMNA/F. BARTOLOMÉ/ COSA DE VER que las controversias y amparos 

contra la Ley Combustóleo se presentaron contra el Legislativo por aprobarla 

y el Ejecutivo por ponerla en vigor. Sin embargo, pese a los citatorios 

judiciales, ni la Cámara de Diputados ni el Senado se molestaron en presentar 

alegato alguno. [REFORMA/p.8] 

COLUMNA/SERGIO SARMIENTO/Menos competitivos.- El Presidente ha 

prometido que con su contrarreforma no van a subir las tarifas. La verdad es 

que México registra ya precios altos en buena medida por el monopolio que 

conserva la Comisión Federal de Electricidad. Estamos un 30% arriba en costos 

de electricidad industrial que los países ricos, me dice un empresario. Esta 

ineficiencia está aumentando en lugar de disminuir. En el sexenio pasado 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_FINANCIERO_6_LACUARTATRANSFORMACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_CRONICA_1_JOSEFERNANDEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_REFORMA_8_TEMPLOMAYOR.pdf
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Enrique Ochoa, entonces director de la CFE, acordó con el sindicato una 

reducción importante en el pasivo laboral al aumentar la edad de retiro y el 

número de años trabajados para recibir una pensión. En 2020, sin embargo, 

Manuel Bartlett revirtió el acuerdo de un plumazo y redujo nuevamente la 

edad mínima y el número de años de trabajo para pensionarse. El resultado 

es un enorme incremento del pasivo laboral cuyo costo tendrán que pagar 

los usuarios o los contribuyentes. [REFORMA/p.8] 

COLUMNA/CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA/Defender el interés nacional no el 

privado//Juez Gómez Fierro y el 37 constitucional// México único dueño de su 

petróleo.- Todo indica que hoy se conocerá la decisión final del impartidor de 

justicia Juan Pablo Gómez Fierro en torno a si concede o no la suspensión 

definitiva de la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica, promovida por el 

presidente López Obrador y aprobada por el Congreso, algo que no fue 

obstáculo para que el citado juez federal diera rienda suelta a su afán de 

proteger no los intereses de la nación, sino los de consorcios privados 

mayoritariamente foráneos dedicados a esa actividad por obra y gracia del 

régimen neoliberal. [JORNADA/p.25] 

COLUMNA/ALFREDO C. VILLEDA/Comas intocables y lluvia de amparos.- la 

autoridad fue advertida a tiempo, desde todos los frentes, que lo que seguía 

a su iniciativa de reforma era una cauda de amparos, pero aun así ordenó: 

“no se le cambia ni una coma”. En cuanto el Presidente anunció a finales de 

enero su proyecto de reforma a la Ley de la Industria Eléctrica, voces 

nacionales, extranjeras, académicas, opositoras, judiciales y empresariales 

advirtieron que de no someterse a un análisis y ajustes, no tenía futuro, pues 

no solo contraviene la Constitución sino también acuerdos internacionales 

como el propio tratado comercial con Canadá y Estados Unidos, sin contar el 

daño a la inversión. Por eso en una mañanera se le preguntó sobre eventuales 

cambios, a lo que replicó que “ni una coma”. [MILENIO/pp-2] 

ARTÍCULO/KENIA LÓPEZ RABADÁN/ La tarea no será fácil, pero será honorable.- 

Esta semana, el Presidente de la República lanzó una serie de amenazas 

contra los jueces y en general contra el Poder Judicial. Con ello, cruzó la línea 

del respeto a la autonomía de los Poderes de la Unión y vulneró el Estado de 

Derecho en México. Lo anterior, después que un Juez de Distrito otorgara una 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_REFORMA_8_JAQUEMATE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_JORNADA_25_MEXICOSA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_MILENIO_1.2_ALFREDOCAMPOS.pdf
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suspensión provisional a la reforma de la Ley de la Industria Eléctrica. Este 

acuerdo, desató la furia de López Obrador e inició una embestida contra el 

Poder Judicial. Queda claro que el Presidente tiene una obsesión de controlar 

no sólo al Poder Ejecutivo y al Poder Legislativo —del cual tiene mayoría—, 

sino ahora quiere controlar también al Poder Judicial. Lo hace polarizándose, 

incluso, con ex juzgadores. [UNIVERSAL/p.10] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ La secretaria del embajador.-Todo indica que al 

embajador de México ante la Unión Europea, Mauricio Escanero, no le llegó 

el correo electrónico con la postura de la autollamada Cuarta Transformación 

con respecto a la Ley Eléctrica que ha generado incertidumbre en varios 

inversionistas europeos. Nos dicen que en una reunión de la Delegación en la 

Comisión Parlamentaria Mixta UE México don Mauricio atendió las preguntas 

de los eurodiputados; sin embargo, dejó sin respuesta las que se referían al 

tema energético. Al salir con paso acelerado El Universal intentó preguntarle 

del tema y respondió: “Mándale un email a mi secretaria”. De haber sabido, 

los eurodiputados habrían invitado a la secretaria, quien sí tiene la 

información sobre el tema que preocupa a algunos en Europa 

.[UNIVERSAL/p.2] 

DESAFUERO FRANCISCO CABEZA DE VACA 

Cabeza de Vaca estará en prisión para abril o para mayo, determina 

Morena.- Poderosos diputados de Morena ya tienen una fecha estimada para 

concluir el proceso de desafuero contra Francisco Javier Cabeza de Vaca: 

para abril o para mayo –aseguran– veremos al gobernador de Tamaulipas 

ingresar a prisión. El cálculo de los legisladores federales no deja de llamar la 

atención por el tinte electoral. De acuerdo con esta versión, el golpe contra el 

connotado militante del PAN estaría consumando uno o dos meses antes de 

la elección del 6 de junio de 2021, cuando se renovarán 15 gubernaturas –

Tamaulipas no está incluida– y la totalidad de la Cámara de Diputados. 

[EMEEQUIS] 

Cómo será el encuentro con diputados de los implicados en desafuero de 

García Cabeza de Vaca.- La Cámara de Diputados abrirá al público las 

primeras comparecencias de funcionarios en el caso del proceso de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_UNIVERSAL_10_KENIALOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_EMEEQUIS_0_CABEZADEVACA.pdf
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desafuero del gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, 

señalado por haber cometido supuestos delitos relacionados con 

delincuencia organizada, entre otros. [INFOBAE] 

Santiago Nieto y Carlos Romero serán testigos en el proceso contra García 

Cabeza de Vaca.-  El procurador Fiscal de la Federación, Carlos Romero 

Aranda y el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto 

Castillo, fueron citados a declarar mañana viernes en la Cámara de 

Diputados, todo esto por el proceso de desafuero que se sigue al gobernador 

de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca. Lo que se pretende 

con esto es recabar elementos de pruebas relevantes para retirarle el fuero al 

gobernador tamaulipeco. [TV AZTECA] 

Abren al público juicio contra Cabeza de Vaca.- La Cámara de Diputados 

creó una liga especial para abrir al público las diligencias sobre la petición de 

desafuero del Gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de 

Vaca. La Fiscalía General de la República solicitó la Declaración de 

Procedencia contra el mandatario panista, acusado de lavado de dinero, 

operaciones con recursos de procedencia ilícita y fraude equiparado. El 

presidente Andrés Manuel López Obrador pidió que la Cámara baja diera a 

conocer el expediente, pero el diputado Pablo Gómez, quien preside la 

Sección Instructora, dijo que sería ilegal. Sin embargo, esta semana el 

legislador de Morena promovió el acuerdo para que la etapa de pruebas 

fuera abierta al público y ordenó que se le diera máxima publicidad, lo que 

no ha ocurrido con ningún otro caso analizado en San Lázaro. Ayer se generó 

el acceso directo a la Sección Instructora, que se activará a las 11:00 horas de 

hoy en la página web de la Cámara de Diputados, para difundir en vivo la 

comparecencia del Procurador Fiscal Carlos Romero Aranda; y la de Santiago 

Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, que expondrán las 

investigaciones contra Cabeza de Vaca. [REFORMA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

PRD pide retirar iniciativa contra amparos; Morena responde con segunda 

propuesta.-  (…) Por conducto de la legisladora Reyna Celeste Ascensio, la 

bancada morenista en el Palacio de San Lázaro presentó ayer una propuesta 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_INFOBAE_0_COMOSERAELENCUENTRO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_TVAZTECA_0_SANTIAGONIETO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_L_REFORMA_0_ABRENALPUBLICO.pdf
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de adición al artículo 129 de la Ley de Amparo para impedir el otorgamiento 

de suspensiones contra leyes que tengan por objeto “fomentar la operación y 

funcionamiento de las empresas productivas del Estado”.  Consultada al 

respecto, la coordinadora del PRD en la Cámara de Diputados, Verónica 

Juárez, consideró “sumamente grave” la pretensión de reformar la ley para 

impedir al Poder Judicial proteger a la ciudadanía cuando sea objeto de 

actos autoritarios. [MILENIO]  

COLUMNA/SACAPUNTAS/ Cabildeo efectivo.- El cabildeo de los consejos 

interreligiosos del país con diputados federales está resultado efectivo para 

frenar la reforma constitucional que reconoce el matrimonio igualitario, 

propuesta por varias bancadas, entre ellas la de Morena, liderada por Ignacio 

Mier. Y es que en San Lázaro, nos explican, suspendieron la discusión del 

dictamen en el Pleno, a falta de consensos. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/ROZONES/Otra ocurrente iniciativa.- Nos hacen ver que hay 

legisladores de Morena para quienes es posible alinear astros, leyes y objetivos 

guindas con el solo hecho de presentar iniciativas. Ahora tocó el turno al 

morenista Alfredo Rivas Aispuro, quien presentó una para reformar la Ley de 

Amparo con el fin de evitar el “uso faccioso” de las suspensiones provisionales 

“para mantener privilegios económicos de particulares que van contra el 

interés general y social”. Su propuesta se enmarca en el litigio por la Reforma 

Eléctrica que ha provocado un encontronazo entre los poderes Ejecutivo y 

Judicial. El caso es que esta acción legislativa ya tuvo, nos comentan, una 

prudente reacción de la coordinadora del PRD, Verónica Juárez, quien 

consideró “sumamente grave” que se pretenda reformar la ley para “impedir 

al Poder Judicial proteger a la ciudadanía cuando sea objeto de actos 

autoritarios”. [RAZÓN/p.2] 

DIPUTADOS 

Recibe Cámara de Diputados minuta que expide la Ley de la Fiscalía General 

de la República.- El Pleno de la Cámara de Diputados recibió del Senado de 

la República la minuta con proyecto de decreto que expide la Ley de la 

Fiscalía General de la República, abroga la Ley Orgánica de la Fiscalía 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_MILENIO_0_PRDPIDERETIRAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_LARAZON_2_RAZONES.pdf
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General de la República, y reforma, adiciona y deroga disposiciones de 

distintos ordenamientos legales. [BOLETÍN; TELEVISA] 

Familiares de desaparecidos rechazan ley de la FGR aprobada en el Senado; 

“No es un logro”, dicen.- Familiares de personas desaparecidas volvieron a 

mostrar su rechazo contra la Ley de la FGR que fue aprobada ayer en el 

Senado de la República y que ahora será discutida en la Cámara de 

Diputados. A través de un comunicado de prensa, el Movimiento por Nuestros 

Desaparecidos, del que forman parte 74 colectivos, mostró su preocupación 

por al menos cinco aspectos de la nueva ley de la fiscalía, la cual también ha 

sido criticada por el subsecretario de Derechos Humanos, Alejandro Encinas y 

la comisionada Nacional de Búsqueda, Karla Quintana. [UNIVERSAL]  

Presentan documento “Gobernanza efectiva en México, más allá de la 

recuperación”.- Las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público; de 

Economía, Comercio y Competitividad, y de Gobernación y Población, en 

coordinación con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo 

(PNUD) realizaron la presentación del documento “Gobernanza efectiva en 

México, más allá de la recuperación”. [BOLETÍN] 

1 de cada 5 legisladores brincan a una candidatura o a otro cargo.- En 2018 

fueron elegidos 628 legisladores, 500 para diputados y 128 para senadores; sin 

embargo, a meses de terminar la actual legislatura y sin haber cumplido con 

los tres y seis años para los que fueron elegidos respectivamente, 125 de ellos 

ya pidieron licencia, es decir permiso para ocupar otro cargo público o para 

ser candidatos a gobernadores o presidentes municipales. [FORBES] 

Avala Cámara de Diputados reformas para el establecimiento de huertos 

urbanos y ecotecnias.- La Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 

465 votos, el dictamen que adiciona la fracción XI al artículo 23 de la Ley 

General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente, para incentivar 

la creación de espacios que permitan el desarrollo y la promoción de los 

huertos urbanos y ecotecnias.  [BOLETÍN; HOJA DE RUTA] 

La Cámara de Diputados, a través del CEDRSSA, anunció la convocatoria del 

Premio Nacional “Dip. Francisco J. Múgica” 2021.- La Cámara de Diputados, a 

través del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_CAMARA_0_RECIBECAMARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_TELEVISA_0_ELSENADOAPROBO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321__ELUNIVERSAL_0_FAMILIARESDEDESAPARECIDOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_CAMARA_0_PRESENTANDOCUMENTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_FORNES_0_1DECADA5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_CAMARA_0_AVALACAMARADEDIPUTADOSREFORMASPARAEL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_HOJADERUTA_0_AVALACAMARADEDIPUTADOSREFORMAS.pdf
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Soberanía Alimentaria (CEDRSSA), anunció la convocatoria del Premio 

Nacional “Dip. Francisco J. Múgica”, sobre Desarrollo Rural Sustentable y 

Soberanía Alimentaria, quinta edición, 2021. Asimismo, presentó el libro 

“Políticas públicas para la gestión del desarrollo sustentable de la cadena 

productiva, plantas medicinales en México”, primer lugar del certamen 2020, 

cuyos autores son Ameyali Hernández y Felipe Reyes Fuentes, de la 

Universidad Autónoma de Chapingo. [BOLETÍN, TALLA POLÍTICA] 

La Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley General del Equilibrio 

Ecológico y la Protección al Ambiente.- En la sesión semipresencial, la Cámara 

de Diputados aprobó por consenso, en lo general y en lo particular, reformas 

a la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente con el fin 

de actualizar el marco vigente conforme a los criterios del derecho 

internacional de los derechos humanos en la materia. En lo general se aprobó 

por 455 votos; en lo particular por 453 votos se avaló el artículo 157 con la 

modificación planteada por el diputado Daniel Gutiérrez, aceptada por la 

asamblea. [BOLETÍN] 

Aprueban reformas para reconocer los esfuerzos de la sociedad en el 

aprovechamiento sustentable de los recursos naturales.- La Cámara de 

Diputados aprobó, por unanimidad de 451 votos, reformas a la Ley General 

del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente, a fin de establecer que la 

Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) promoverá el 

establecimiento de reconocimientos a los esfuerzos más destacados de la 

sociedad para aprovechar de manera sustentable los recursos naturales. 

[BOLETÍN, HOJA DE RUTA] 

Reprochan recorte contra incendios.- Los recortes presupuestales de los 

últimos años a instancias encargadas de combatir los incendios forestales 

fueron reprochados por diputados de Oposición. En la discusión de un exhorto 

en el Pleno de la Cámara de Diputados para urgir al Gobierno federal a que 

destine recursos y personal suficiente para combatir los más de 41 siniestros 

que se registran en el país, legisladores del PAN, PRI y PRD reclamaron la 

desaparición del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden) y los 

recortes a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y 

a la Comisión Nacional Forestal (Conafor). La diputada del PAN Silvia Garza 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_CAMARA_0_LACAMARADEDIPUTADOSATRAVEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_TALLAPOLITICA_0_LACAMARADEDIPUTADOSATREVES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_CAMARA_0_LACAMARADEDIPUTADOSAPROBOENMATERIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_CAMARA_0_APRUEBANREFORMAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_HOJADERUTA_0_APRUEBANREFORMAS.pdf
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reclamó que los recortes presupuestales en la Semarnat impiden que ahora 

haya la adecuada atención a los incendios que se registran en el país. 

"Ustedes votaron el recorte al Presupuesto de la Semarnat, a Conafor, a 

Profepa, a la Conagua, a la Comisión Nacional de Áreas Naturales 

Protegidas. El combate a los incendios no se hace con buenas intenciones, se 

hace con recursos, hoy se van a vender helicópteros y los estamos 

necesitando, y los privados los están prestando", manifestó.  

La diputada coahuilense del PRI, Martha Hortencia Garay, recriminó que 

antes se contaba con el Fonden para responder rápidamente a la población 

afectada por fenómenos naturales. "Ya no se cuenta con herramientas 

institucionales", condenó. Señaló que es necesario dotar al Estado de fondos 

para generar una acción articulada ante desastres naturales. El diputado del 

PRD, Jorge Casarrubias, expuso que la Conafor ha perdido el 30.8 por ciento 

de su presupuesto en el último año, por el recorte de mil 229 millones de 

pesos. A ello se suma la inacción del Gobierno por desaparecer el Fonden, 

indicó. "La Austeridad de la 4T está devastando el patrimonio ambiental del 

país, cuesta vidas en la fauna silvestre, pone en riesgo la vida de ciudadanos, 

esperamos que este exhorto no caiga en odios sordos del Ejecutivo", expresó. 

En tanto, Diego Eduardo del Bosque, diputado de Morena, dijo que es falso 

que no existan recursos para enfrentar la emergencia. [REFORMA] 

Diputadas y diputados presentan ocho iniciativas para reformar leyes sobre 

diversos temas.- Integrantes de los grupos parlamentarios de Morena, PAN y 

PRI presentaron ocho iniciativas que reforman diversas leyes en materia de 

perspectiva de género, acceso a las tecnologías, uso de fuentes renovables, 

tarifas eléctricas, prohibición de discriminación por orientación e identidad 

sexual, entre otras. [BOLETÍN] 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, MC, Encuentro Social y PRD 

presentan diversas iniciativas.- En sesión semipresencial, diputadas y 

diputados de Morena, PAN, PRI, MC, Encuentro Social y PRD, presentaron 

diversas iniciativas en temas relativos a la creación del Registro Nacional de 

Antecedentes Previos, apoyos al sector restaurantero, turismo, lenguaje braille 

en billetes, acciones de inconstitucionalidad de la CNDH y condecoraciones 

en la Armada de México. [BOLETÍN] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_L_REFORMA_13_REPROCHANRECORTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_CAMARA_0_DIPUTADOSYDIPUTADASPRESENTAN.pdf
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Avala Cámara de Diputados reformas a la Ley General de Desarrollo Forestal 

Sustentable.- La Cámara de Diputados aprobó, por 448 votos a favor, 1 en 

contra y cero abstenciones, el dictamen con proyecto de decreto por el que 

se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley General de Desarrollo 

Forestal Sustentable. [BOLETÍN] 

La Cámara de Diputados aprobó reformas en materia de ordenamiento 

ecológico del territorio nacional.- La Cámara de Diputados aprobó, por 

consenso de 456 votos, el dictamen con proyecto de decreto por el que se 

reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley General del Equilibrio 

Ecológico y la Protección al Ambiente, en materia de ordenamiento 

ecológico del territorio nacional. [BOLETÍN] 

Incluyen la perspectiva de género en la política nacional en materia de 

cambio climático.- Por unanimidad de 430 votos a favor, el Pleno de la 

Cámara de Diputados aprobó el dictamen que reforma los artículos 2º y 7º de 

la Ley General de Cambio Climático, para precisar que la Federación 

formulará y conducirá la política nacional en la materia con perspectiva de 

género. [BOLETÍN; TALLA POLÍTICA; HOJA DE RUTA]  

ENTREVISTA. Dr. Miguel Malo (Asesor Internacional de Enfermedades Crónicas 

y Salud Mental de la Panamericana de la Salud).- “Este Convenio Marco de 

Control de Tabaco es mandatorio para los países, es uno de los pocos 

convenios que es mandatorio y México está, como decíamos ahí, en deuda 

porque desde hace más de diez años que no hay una implementación 

apropiada del Marco en México y es porque no ha habido una reforma, esta 

reforma que se está discutiendo ahora en la Cámara de Diputados para la 

Ley (falla de audio) del Tabaco que va enfocada básicamente a los 

ambientes 100 por ciento libres de humo de tabaco”. [LA OCTAVA] 

La Cámara de Diputados aprobó que la violencia familiar sea un delito que se 

persiga de oficio.- La reforma plantea que se puede actuar penalmente 

contra el agresor mediante la denuncia de un tercero sin presidir de la acción 

por parte de los perjudicados. [IMAGEN RADIO; RADIO FÓRMULA; MUGS 

NOTICIAS] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_CAMARA_0_AVALACAMARADEDIPUTADOSREFORMAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_CAMARA_0_LACAMARADEDIPUTADOSAPROBO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_CAMARA_0_INCLUYENLAPERSPECTIVA.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_MUGSNOTICIAS_0_ELDELITODEVIOLENCIA.pdf
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Desplegado.- En la Cámara de Diputados el trabajo por la igualdad de 

género no se detiene. [24 HORAS] 

Exigen a estados ahorro y honradez.- El Presidente Andrés Manuel López 

Obrador admitió ayer que sí se requiere una reforma fiscal, pero sin aumentar 

los impuestos ni la deuda, y garantizando que haya honestidad y austeridad 

en los gobiernos estatales. En paralelo, esta semana la Cámara de Diputados 

instaló el Grupo de Trabajo para la Transición Hacendaria, cuyo objetivo es 

realizar un análisis técnico para que la próxima Legislatura discuta y apruebe 

una reforma tributaria. López Obrador criticó que antes la Secretaría de 

Hacienda alentara a los estados a "endeudarse sin límite" para contratar 

obras a costos elevados porque, afirmó, detrás de esos proyectos había 

políticos o contratistas influyentes. [REFORMA] 

Mujeres con discapacidad presentes por sus derechos.- Para las mujeres que 

sufren de algún tipo de discapacidad, visibilizar la doble o triple segregación 

que viven por sus características físicas, mentales o motrices, más sus 

circunstancias socioeconómicas o su género, es determinante para contribuir 

en la implementación de mejores condiciones de vida para ellas y la 

sociedad en general. el 5 de febrero de este año, organizaciones de mujeres 

con discapacidad y otros grupos de derechos humanos, entre ellos Human 

Rights Watch, enviaron una serie de propuestas a la senadora Malú Micher, 

presidenta de la Comisión para la Igualdad de Género, para fortalecer una 

enmienda al proyecto de ley aprobado por la Cámara de Diputados en 

diciembre pasado, que ampliaría las protecciones a las mujeres con 

discapacidad. [ÍNDIGO] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/ Maestro de ceremonias. El Pleno de la Cámara 

de Diputados aprobó, por 384 votos a favor, 12 en contra y 55 abstenciones, 

declarar el 4 de mayo de cada año “Día del Inmigrante Coreano”, como 

símbolo de amistad y muestra de respeto que los mexicanos brindan al 

derecho de la inmigración. El dictamen de la Comisión de Gobernación y 

Población señala que la cercanía de ambas culturas tiene presencia en Baja 

California, Baja California Sur, Tlaxcala, Puebla, Yucatán y Estado de México. 

Destaca que la industria coreana llega a cifras cercanas a los 6,700 millones 

de dólares en inversión directa en nuestro país. [ECONOMISTA/p.54-p.55] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_L_24HORAS_0_DESPLEGADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_L_REFORMA_0_EXIGENAESTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_L_INDIGO_0_MUJERESCONDISCAPACIDAD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_ECONOMISTA_54.55_LAGRANCARPA.pdf
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COLUMNA/LA GRAN CARPA/ Pelota.- La Cámara de Diputados aprobó el 

dictamen que reforma la Ley General de Cambio Climático, para precisar 

que la Federación formulará y conducirá la política nacional en la materia 

con perspectiva de género. La Federación establecerá procedimientos para 

realizar consultas públicas a la sociedad con especial atención en las mujeres, 

jóvenes y las comunidades rurales, indígenas y afromexicanas, a los sectores 

público y privado, con el fin de formular la estrategia desde una perspectiva 

de género e intercultural. [ECONOMISTA/p.54-p.55] 

COLUMNA/ DAVID PÁRAMO/ Precipitación informativa.- (…)Remate 

comparecencias.- Es realmente difícil esperar que las comparecencias del 

procurador fiscal de la Federación y el director de la UIF, Carlos Romero y 

Santiago Nieto, respectivamente, en la Cámara de Diputados aporten datos 

en el juicio de desafuero en contra del gobernador de Tamaulipas, Francisco 

Javier Cabeza de Vaca. Los dos están impedidos legalmente para dar 

información sobre las investigaciones que están a su cargo. Hacerlo no sólo 

implicaría dañar al debido proceso, sino que también incurrirían en 

responsabilidades como servidores públicos. Es necesario hacer un llamado 

para que los legisladores se comporten en el marco de la ley. Que no traten 

de involucrar a terceras personas en sus grillas (…) [EXCÉLSIOR/p.1-p.3D] 

COLUMNA/JOSÉ UREÑA/ El empresariado se desilusiona con la oposición.- 

(…)Impasse que debilita.- El escepticismo alcanza a cámaras y 

confederaciones. Ya no están, por ejemplo, los dirigentes patronales Juan 

Pablo Castañón y Gustavo de Hoyos, más activos contra el Gobierno (…) No 

es lo mismo con José Medina Mora, menos interesado en su lucha contra 

políticas mal vistas por el empresariado nacional. Mal síntoma porque, 

aunque sin acuerdos documentados, se arropaban, se agrupaban en una 

lucha coincidente para evitar el dominio del Ejecutivo en el Legislativo. El 

primer propósito estaba claro: ganar posiciones en la Cámara de Diputados 

para servir de contrapeso en la segunda mitad del sexenio. En este impasse, 

falta ver si más adelante hay entendimiento, los partidos sienten menos apoyo 

social y los representantes del capital se ponen a la expectativa en la 

contienda sin arriesgar operación y fondos. [24 HORAS/p.4] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_ECONOMISTA_54.55_LAGRANCARPA.pdf
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COLUMNA/FEDERICO BERRUETO/Rehén de sí mismo.- (…) El Presidente es 

contradictorio en extremo, un caso para el diván. Afirma ser liberal y es 

conservador e intolerante. Dice respetar las libertades y como ningún otro 

mandatario las compromete, especialmente la más sublime de ellas, la de 

expresión. Señala que lo suyo no es el rencor y los hechos lo contradicen. Su 

sentido republicano es claramente monárquico con fuertes tintes absolutistas. 

No hay república sin respeto a los jueces, a la pluralidad política y a la 

diversidad social; sin un Congreso que represente, sin un poder 

desconcentrado, autorregulado por la transparencia y fiscalización 

autónoma e independiente (…)Tres años con popularidad presidencial frente 

a los malos y trágicos resultados anticipan que no serán pocos. La 

popularidad hace al Presidente rehén de sí mismo. [MILENIO/p.15] 

COLUMNA/LUIS ALBERTO MONTEAGUDO OCHOA/El Poder Ejecutivo.- (…)La 

concentración del poder presidencial, su plena voluntad para acaparar 

incluso el Congreso, lo vuelve prácticamente omnipotente, con capacidad 

de cambiar constituciones al antojo de sus más locas pretensiones, y que en 

buena medida explican el fracaso centenario de las democracias 

latinoamericanas, carentes de la fortaleza institucional estadounidense, y 

carente de la bicefálica titularidad de un Ejecutivo mucho más débil, pero 

mayormente eficiente. [CONTRARÉPLICA/p.9] 

COLUMNA/REDES DE PODER/Sigue el ‘chapulineo’ legislativo.- En la Cámara 

de Diputados sigue el cambio de legisladores de una bancada a otra, una 

práctica que parece habitual en esta legislatura. En esta ocasión, las 

fracciones parlamentarias del PT y PES sufrieron la pérdida de dos legisladoras 

que se sumaron a la bancada de Morena que ya tiene 257 integrantes. Se 

trata de la Coyolxauhqui Soria Morales, quien estaba en el grupo 

parlamentario del Partido Encuentro Social y de Joaquina Hernández Agüero, 

quien decidió dejar de pertenecer al PT. Con esto la bancada petista se 

queda con un legislador menos que el PRI, que se confirma como la tercera 

fuerza. Bien valdría la pena comparar los nombres y la composición de las 

bancadas al iniciar esta Legislatura y al finalizarla. [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/ALBERTO AGUIRRE/ Propuesta constitucional tras elecciones.- Dado 

que el 30 de abril termina el actual periodo de sesiones, en la Cámara de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_MILENIO_15_JUEGODEESPEJOS.pdf
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Diputados se ve cuesta arriba que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador envíe pronto su propuesta de cambios constitucionales para el 

ámbito eléctrico, sobre todo porque viene Semana Santa y la de Pascua. No 

hay margen. En ese sentido habrá que esperar después de las elecciones 

intermedias. De todas formas, según las encuestas, la posición de Morena va 

en caballo de hacienda. [ECONOMISTA/p.24] 

COLUMNA/JESÚS MARTÍN MENDOZA/¡Que se diga claro y fuerte! (2).- Eduardo 

Hernández Sandoval, socio adscrito al Área de Investigación y Desarrollo de la 

Clínica del Tabaco, destacó que más de 300 organizaciones civiles en todo el 

país, acumularon firmas para decirle al poder legislativo que la sociedad 

mexicana no está de acuerdo con el uso de marihuana ya que no queremos 

que nuestros niños y adolescentes la consuman. El momento climático de la 

charla llegó cuando explicó lo que sucede a las afueras de la Cámara de 

Senadores. Notoriamente preocupado aseguró que las personas que fuman 

marihuana a las afueras del recinto legislativo no están defendiendo un 

derecho, “son personas enfermas con un desbalance en su sistema nervioso, 

los manipularon, les mintieron, los hicieron peones de ajedrez, tienen derecho 

a la vida, a la educación, a la salud y no estar encadenados a una planta”. 

Un intenso llamado a tiempo antes que sea demasiado tarde. 

[HERALDO/p.13] 

COLUMNA/JUAN LÓPEZ MIGUEL/AMLO: Expropiación petrolera, “acto de 

independencia económica y política, más importante de la historia”; reitera 

compromiso: “frenar privatización”.- Como antier, en la sesión de la Cámara 

de Diputados, para recordar efeméride petrolera, ayer, en el municipio de 

Centro, Tabasco, ni el director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, ni su jefe, 

puntualizaron situación financiera de la empresa, si está o no en quiebra 

económica. Por lo menos, el mandatario y el funcionario, dejaron en claro 

que durante la administración, aplican política de no extraer más petróleo 

que el indispensable, para cubrir demanda de combustibles del mercado 

interno… La Cámara de Diputados recibió de la colegisladora, minuta que 

expide Ley de Fiscalía General de la República, decreto que se turnó a 

comisión de Justicia, para dictamen; Presupuesto y Cuenta Pública, para 

opinión… [LOS TRES PODERES] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_ECONOMISTA_24_NOMBRESNOMBRES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_HERALDO_13_OJOSQUESIVEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_TRESPODERES_0_JUANLOPEZ.pdf
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COLUMNA/SALVADOR CAMARENA/'Ahí nos dicen que se oyen lamentos…'.- El 

3 de marzo, la periodista Daniela Rea, de Pie de Página, publicó un reportaje 

sobre la búsqueda de personas que fueron desaparecidas en Guanajuato. El 

arranque del texto merece la reproducción por varias razones. Aquí va: 

“Fuimos y nos dicen que para allá, para un ojito de agua, para un cerrito, por 

ahí nos dicen que se oyen lamentos, atrás del palenque también, allá en la 

comunidad Sauz de Villaseñor, en Celaya. Ahora sí que por los rumores y, 

bueno, pues vamos, no perdemos nada”. (…) El arranque del texto merece la 

reproducción por varias razones. AMLO, feroz crítico del fracaso de Calderón 

y Peña en temas de inseguridad, hoy es sólo un propagandista de la Guardia 

Nacional, mecanismo policiaco-militar que no mitiga el dolor de las familias 

víctimas de masacres y levantones, ni es relevante para la procuración de 

justicia. Y encima, el Congreso discute reformas a la Ley de la Fiscalía General 

de la República que harán que esa dependencia sea (aún) más refractaria a 

esa agenda. [FINANCIERO/p.38] 

COLUMNA/GUILLERMO AMERENA BETANCOURT/Ley de outsourcing: ni 

vencedores ni vencidos.- La iniciativa que regulará el outsourcing o 

subcontratación entra en su recta final en el Congreso de la Unión; su 

discusión asemeja un cuarto de terapia intensiva: cualquier movimiento 

brusco puede lastimar a nuestros vecinos del norte y al empresariado, ni más 

ni menos que en tiempos electorales. El cálculo que estrategas electorales 

estarán haciendo es qué es de esas iniciativas tóxicas en campañas; sin 

embargo, la otra visión estratégica pasa por un camino contrario, ya que la 

narrativa es precisamente fortalecer que este cambio regulatorio beneficiaría 

a la base trabajadora por encima del empresario. Veremos qué sucede. Pero 

la ley del outsourcing no debe llevarnos a escenarios de vencedores, ni 

vencidos. [RAZÓN/p.12] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/Una preocupación en el Poder Judicial.- Una 

preocupación tiene inquietos a miembros del Poder Judicial. Nos aseguran 

que, en el contexto de los desencuentros y descalificaciones en su contra, por 

parte del Presidente, su gobierno envió al Senado la primera propuesta de 

reforma de ley secundaria, del paquete que se espera por las modificaciones 

a la Constitución. Les preocupa, nos dicen, que su aprobación se vaya a dar 

de manera apresurada, por lo que creen que es mejor abrir la discusión a 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_FINANCIERO_38_LAFERIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_LARAZON_12_GUILLERMOAMERENA.pdf
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diversos sectores para hacerlo con mayor tranquilidad. Al respecto, algunos 

académicos que participaron en la reforma constitucional llaman a poner ojo 

en cómo viene redactado el capítulo que da discrecionalidad absoluta al 

Consejo de la Judicatura Federal en procedimientos de responsabilidad y 

medidas cautelares contra los juzgadores. Coinciden en que en estos tiempos 

se impone que el tema se debata en parlamento abierto en ambas Cámaras. 

[UNIVERSAL/p.2] 

MORENA 

Aprueban Día del Inmigrante Coreano; “al rato seguirá el Día del Pozole”, 

critica Muñoz Ledo.- El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por 384 

votos a favor, 12 en contra y 55 abstenciones, declarar el 4 de mayo de cada 

año “Día del Inmigrante Coreano”, como “símbolo de amistad y muestra de 

respeto que los mexicanos brindan al derecho de la inmigración”, sin 

embargo, el diputado de Morena Porfirio Muñoz Ledo, no respaldó el 

dictamen, al considerar que es un exceso avalar días de todo. “Tenemos que 

sucumbir todas estas ocurrencias, hace poco aprobamos el día de Psicología, 

podríamos aprobar el de la Filosofía, el de la Ecología, el de la Matemática, el 

de las Ciencias Políticas o cualquier otro”, señaló. [RAZÓN; 

BOLETÍN/APRUEBAN“DÍA DEL INMIGRANTE COREANO, TALLA POLÍTICA, HOJA 

DE RUTA][REFORMA] 

Se suman a Morena dos diputadas más; bancada guinda suma 257 

integrantes.- A mes y medio de que termine el último periodo de sesiones de 

la Sexagésima Cuarta Legislatura del Congreso de la Unión continúa el 

“chapulineo” de legisladores que brincan de un partido a otro. En esta 

ocasión, las fracciones parlamentarias del PT y PES en la Cámara de 

Diputados sufrieron la pérdida de dos legisladoras, que se sumaron a la 

bancada de Morena que ya tiene 257 integrantes. Se trata de la legisladora 

Coyolxauhqui Soria Morales, quien estaba en el grupo parlamentario del 

Partido Encuentro Social (PES) y de Joaquina Hernández Agüero, quien 

decidió dejar de pertenecer al Partido del Trabajo. [ÍNDIGO; 

CAPITAL][EXCÉLSIOR] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_LARAZON_0_APRUEBANDIA.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_L_REFORMA_0_REPROCHAMUNOZ.pdf
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Amaga Muñoz Ledo con renunciar a Morena si no hay transparencia en 

candidaturas.- Porfirio Muñoz Ledo advirtió que si no existe transparencia en el 

proceso de selección de candidaturas en los estados, renuncia a Morena. [LA 

OPCIÓN, POLÍTICO MX, FRONTENET; RADIO FÓRMULA] 

Morena Realizan foro “Mujer y Salud” para profundizar en temas que inciden 

en el bienestar de las mujeres.- Durante el foro “Mujer y Salud”, la presidenta 

de la Comisión de Salud, diputada Carmen Medel Palma (Morena), resaltó la 

importancia de conocer algunos de los aspectos más relevantes como la 

salud emocional de la mujer, los trastornos y problemas derivados de la 

nutrición femenina y el nivel educativo y sus consecuencias en las altas tasas 

de la mortandad femenina. En el evento virtual, la legisladora sostuvo que los 

meses después del confinamiento por la pandemia, la salud mental será 

prioritaria, la cual se deberá atender porque está afectando mucho a las 

personas. [BOLETÍN; HOJA DE RUTA] 

ENTREVISTA. Reyna Ascencio Ortega (Diputada – Morena) .-“Esta iniciativa 

tiene el objetivo principalmente de los principios de austeridad republicana, 

remuneraciones de servidores públicos y empresas productivas del Estado. 

Lamentablemente algunos quieren conservar sus privilegios y apuestan a 

litigios bastante largos para que gocen de la suspensión del amparo”. 

[IMAGEN RADIO] 

ENTREVISTA. Ricardo Delsol Estrada (Diputado – Morena).-  “La iniciativa de la 

compañera Medel insiste en prohibiciones, en esconder, en situaciones que 

definitivamente nos llevarían a un retraso en todos los aspectos, nosotros 

creemos que la prohibición no es la medida, no es la forma, no es el método, 

tan es así que ya hay una nueva ley para la cannabis y esto nos viene a dar la 

pauta para regular en lugar de prohibir. Aquí estamos hablando de opciones 

de vida como son los vapeadores y otros instrumentos que se habla de menor 

riesgo. Esta iniciativa, la que estamos nosotros presentando, trata sobre los 

productos de riesgo reducido, menos dañino que el tabaco combustible”. 

[RADIO FÓRMULA] 

MESA DE ANÁLISIS. Ricardo Raphael (Periodista) y Sergio Aguayo (Analista 

político).-  En la mesa de análisis hablaron sobre la posible reforma que 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_LAOPCION_0_AMAGAMUNOZLEDO.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_FRONTENET_0_MUNOZLEDOAMAGA.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_RADIOFORMULA_0_ENTREVISTARICARDO.pdf
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presentará el Presidente de la República a la Constitución y la renuncia de 

Carlos Romero Deschamps. “Recordarán que Porfirio Muñoz Ledo cuando 

apoyó con la Comisión a la Reforma del Estado a Vicente Fox, pues hablaba 

de que el nuevo régimen que entonces él apoyó, necesitaba su propia 

Constitución y fue la primera vez que utilizó públicamente la metáfora que 

viene de la historia francesa de las repúblicas. Francia ha tenido cinco 

regímenes, a cada régimen le llaman República, han tenido cinco repúblicas 

y a cada república le ha correspondido una Constitución, este es el 

argumento que subyace detrás de la idea de la Cuarta Transformación, cuyo 

inspirador original es Muñoz Ledo, así que no me sorprendería que el 

Presidente estuviese pensando, en efecto, en una nueva Constitución para 

anclar la Cuarta Transformación”, expuso Ricardo Raphael. 

“Aquí mencionas a Muñoz Ledo por cierto que está… déjame hacer este 

apunte, está planteando Muñoz Ledo que estaría dispuesto a renunciar a 

Morena en caso de que no haya transparencia en las candidaturas, déjame 

agregar este dato también en este contexto muy intenso que se está 

viviendo”, apuntó Carmen Aristegui. 

“No tengo dudas que la idea de una refundación de la República a partir de 

la construcción o de la elaboración de una Constitución adecuada está en el 

objetivo del Presidente. Ahora, mi pregunta es ¿en qué momento estamos de 

ese proyecto? Y es ahí donde bajo la especulación o la hipótesis de trabajo, 

dejémoslo ahí, de Ricardo para meterlo en la batalla de esta semana, la 

batalla de esta semana para mí es fundamentalmente una batalla pensada 

en las elecciones de junio”, señaló Sergio Aguayo. [LA OCTAVA] 

MESA DE ANÁLISIS. Beatriz Robles (Diputada – Morena).-  “Yo creo que en 

México hay muchas leyes que están muy bien hechas, pero que no se 

cumplen en la calle, ha habido impunidad, ha habido injusticias, pero creo 

que hemos ido transitando por lo menos en esta legislatura en la que yo 

participo hacia una sociedad más equitativa, más paritaria, hemos aprobado 

leyes como la de Paridad de Género, en donde ahora las mujeres debemos 

tener el cincuenta por ciento de representaciones popular y también en 

todas las instituciones de gobierno”. [ADN 40] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_LAOCATAVA_0_MESADEANALISIS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_ADN40_0_MESADEANALISISBEATRIZ.pdf
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COMENTARIO. Diana Bernal (Experta en defensa fiscal).-  “La Cámara de 

Diputados está preparando una reforma hacendaria y fiscal para la segunda 

mitad del sexenio. Son noticias interesantes porque, como sabemos, esta 

legislatura ya se va el 31 de agosto. Sin embargo, como hay importantes 

necesidades de gasto público, se pensó por la Cámara de Diputados crear 

una comisión especial que preside el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar y tiene 

integrantes de todos los grupos parlamentarios, precisamente para convocar 

a un grupo de expertos e ir explorando cómo serán los que pueda contener 

una reforma fiscal, que ya sería examina por la próxima legislatura”. [MVS] 

Diputado de Morena presenta segunda iniciativa de ley antiamparo.- Lo que 

llama la atención de la 4T son las formas. La insistencia hoy, y ayer comentaba 

la publicación en Gaceta de la primera iniciativa de la ley antiamparo. Hoy 

primero fue en conferencia de prensa, la segunda de estas iniciativas, un 

diputado que tiene menos de diez días de haber llegado a San Lázaro como 

suplente de un “chapulín” de Morena que ya se fue de candidato para 

alcalde a algún municipio de Baja California. Llega el suplente el ocho de 

marzo, que a pesar de haber pasado lista no votó o no sabía aun participar 

en las iniciativas. Alfredo Rivas Aispuro presentó este jueves lo que es ya esta 

iniciativa de este partido de Morena para la Ley de Amparo”. [RADIO 

FÓRMULA] 

Avala Comisión de Pueblos Indígenas dictámenes a puntos de acuerdo, 

opinión sobre Cuenta Pública 2019 e iniciativas.- La Comisión de Pueblos 

Indígenas, que preside la diputada Irma Juan Carlos (Morena), aprobó tres 

dictámenes con puntos de acuerdo con exhortos a diversas dependencias y 

autoridades, la opinión respecto a la segunda entrega de auditorías 

correspondientes a la fiscalización de la Cuenta Pública 2019 y a tres 

iniciativas. [TALLA POLÍTICA] 

Pide Morena calcular pensiones en salarios.- Para evitar una caída en el 

monto de las pensiones, Morena en la Cámara de Diputados presentó una 

iniciativa para definir que éstas se calculen a partir del salario mínimo y no de 

la Unidad de Medida y Actualizaciones (UMA), que ha resultado lesiva a los 

trabajadores en retiro. [JORNADA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_P_MVS_0_COMENTARIODIANA.pdf
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COLUMNA/JUAN IGNACIO ZAVALA/Charrismo 4T.- Los líderes sindicales en 

nuestro país son una especie de definición de inmovilismo (…) Quizás el más 

icónico fue Fidel Velázquez, que ya a una edad muy avanzada daba 

conferencias de prensa en las que se quedaba dormido, lo que no obstó 

para que en una ocasión que le preguntaron sobre la interpelación de Muñoz 

Ledo al Presidente, contestara que a él Muñoz Ledo se la “interpelaba”. Hay 

mucha literatura al respecto de estos hombres que representaban a los 

trabajadores y que jugaban un papel político de balance ante el Presidente 

en turno. Se convertían en legisladores, ya fuera diputados o senadores, 

siempre a las órdenes de los presidentes en las épocas del PRI y que con el 

panismo no tuvieron casi nada de qué preocuparse (…)El caso de Carlos 

Romero Deschamps es emblemático. Pasó los gobiernos del PAN sin mancha 

alguna, se sintió a sus anchas con Peña y encontró salida de plata con la 

cuarta transformación.(…) [FINANCIERO/p.35] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Porfirio, de nuevo contra ridiculeces.- De nuevo el 

morenista Porfirio Muñoz Ledo, molesto, criticó las ridiculeces y ocurrencias 

que caricaturizan el Poder Legislativo. Al aprobar ayer una minuta del Senado 

para crear el Día del Migrante Coreano, comentó por zoom que “las 

ocurrencias deshonran, ridiculizan estos actos legislativos. Aprobamos el Día 

de la Psicología y podríamos aprobar el de la filosofía el de la arqueología. 

Son iniciativas que nos caricaturizan. Podríamos declarar el día del fútbol, el 

día del bolillo, el día del pozole. Tenemos que suprimir todas estas ocurrencias” 

se quejó. [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/ROZONES/“Qué manera de legislar”.- Resulta que ayer la Cámara 

de Diputados aprobó declarar el 4 de mayo de cada año como “Día del 

Inmigrante Coreano”, como símbolo de amistad y otras cosas. Sin embargo, 

entre los 12 votos en contra se contó el de Porfirio Muñoz Ledo. Nos comentan 

que el experimentado tribuno no respaldó el dictamen, porque consideró 

como un exceso avalar días de todo. “Tenemos que sucumbir a todas estas 

ocurrencias, hace poco aprobamos el día de la Psicología”, dijo el legislador. 

“Podríamos también declarar el día del futbol, que sería mucho más popular, 

el día del ocio, el día de las carreras de caballos, el día del bolillo, el día del 

pozole (…) yo pido formalmente que cese este caos legal y este ridículo 

creativo, somos el Congreso de la Unión. Como dijo el clásico: “Qué manera 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_FINANCIERO_35_AUTONOMIARELATIVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190321_C_FINANCIERO_33_CONFIDENCIAL.pdf
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de legislar”. Pese a la resistencia de Muñoz Ledo, el dictamen se turnó al 

Ejecutivo federal para sus efectos constitucionales. [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/MAURICIO FLORES/Ramírez Cuéllar; más impuestos al consumo.- El 

documento “Proyecto de Plan de Actividades para el Grupo de Trabajo para 

la Transición Hacendaria” que elaboró la bancada de Morena en la Cámara 

de Diputados y que dirige Alfonso Ramírez Cuéllar, no deja lugar a duda: 

pasando las elecciones de junio próximo, se propondrá una serie de 

modificaciones tributarias que incluiría elevar el Impuesto Especial sobre 

Producción y Servicios a los alimentos y bebidas procesadas conforme al 

“semáforo octagonal” que tanto promovió el subsecretario de Salud, Hugo 

López Gatell. [RAZÓN/p.17] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/El operador de Palacio.- El diputado Porfirio Muñoz 

Ledo volvió a la carga. Lo hizo describiendo a Mario Delgado como otro de 

los floreros de la 4T. Porfirio dijo que en Morena nadie le hace caso al dirigente 

nacional. Es así porque todos saben que el poder real lo tiene Gabriel García 

Hernández, quien está operando las candidaturas del partido en el poder y 

tiene derecho de picaporte en la oficina principal de Palacio Nacional. 

Muñoz Ledo sostuvo que con García se están creando cacicazgos oscuros, 

antidemocráticos. [CRÓNICA/p.3] 

COLUMNA/A LA SOMBRA/Porfirio Muñoz Ledo.- Tenemos que suprimir todas 

estas ocurrencias, dijo Porfirio Muñoz Ledo ayer durante la discusión en la 

Cámara de Diputados de la declaratoria del 4 de mayo de cada año, como 

el Día del Inmigrante Coreano. El diputado de Morena se mostró harto de 

andar viendo qué día se celebra. Mencionó que también se podría declarar 

el día del futbol, o el día del ocio, el día de las carreras de caballos, el día de 

la filosofía, de la matemática, el día del bolillo, el día del pozole, el día de los 

amigos o el día de los compadres… “Son verdaderamente iniciativas que nos 

caricaturizan”. Pidió formalmente que cese este ridículo legislativo. [SOL DE 

MÉXICO/p.2] 

ARTÍCULO/GABRIELA CUEVAS/Reforma migratoria en Estados Unidos: ¿un viraje 

hacia la inclusión?.- Ahora, como en 2008, la promesa de una reforma 

migratoria ha llegado a la Casa Blanca. Después de 5 millones de 
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deportaciones en la administración de Obama, el presidente Biden no ha 

perdido el tiempo y se muestra decidido a revertir el complejo entramado de 

los más de 1,000 cambios al sistema migratorio estadounidense que tuvieron 

lugar durante la presidencia de Trump. Quienes deciden emprender el duro 

camino de buscar una vida mejor en Estados Unidos ciertamente tienen 

motivos para ser optimistas. El fin del programa “Permanecer en México”, la 

suspensión temporal del infame muro fronterizo, el establecimiento de un 

grupo de trabajo para reunir a familias que fueron separadas por las medidas 

de mano dura de Trump, y la introducción de una iniciativa de ley para 

regularizar la situación de 11 millones de migrantes son muestra de ello. El 

viraje es evidente, pero aún no queda claro si será suficiente. 

[UNIVERSAL/p.11] 

PAN 

Exige diputada Adriana Dávila investigar y sancionar a responsables de 

distribuir vacunas en mal estado de conservación.-  La diputada Adriana 

Dávila Fernández exigió a las autoridades de la Secretaría de Salud investigar 

sobre el suministro de vacunas contra el Covid-19 en mal estado de 

conservación, mismas que fueron distribuidas en 8 estados de la República. En 

tanto, expuso la diputada federal, la Secretaría de la Función Pública deberá 

investigar, sancionar y, en su caso, remita a las autoridades competentes a los 

funcionarios que suministraron vacunas en mal estado. [LÍNEA DE CONTRASTE 

TLAXCALA] 

Todas hemos sufrido por el machismo: Laura Rojas.- Lleva casi 30 años 

militando en el PAN y se autodefine como puma y feminista. Laura Rojas ha 

sido de las pocas mujeres en presidir la Cámara de Diputados desde donde, 

recuerda, se han impulsado leyes para tratar de mejorar la vida de las 

mujeres. En este WhatsApp nos platica sobre su pasado, sus inicios en política, 

los retos a los que se enfrentan las mujeres y su visión de la 4T. [MILENIO] 

COLUMNA/JUAN LÓPEZ MIGUEL/En el chacaleo.- Comisiones unidas de 

Hacienda y Crédito Público; Economía, Comercio y Competitividad; 

Gobernación y Población, en coordinación con el Programa de Naciones 

Unidas para el Desarrollo (PNUD), presentaron el documento, “Gobernanza 
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efectiva en México, más allá de la recuperación”. Al moderar el evento, la 

diputada Laura Angélica Rojas Hernández (PAN), ilustró que el estudio, analiza 

consecuencias que se derivan de la pandemia, más allá del ámbito sanitario 

y económico, además, incluye una perspectiva política; ponderó que la 

Cámara de Diputados, firmó memorándun de entendimiento con el PNUD, 

México, y con ello, se puede dar un paso más; recomendaciones que expone 

el documento, son generales para la región y los gobiernos. [LOS TRES 

PODERES] 

PRI 

Benito Juárez, ejemplo de lucha por las libertades fundamentales y la 

democracia: PRI.- La diputada Guadalupe Janneth Moreno Arguelles (PRI) 

sostuvo que Benito Juárez fue un ejemplo de la lucha por las libertades 

fundamentales, la democracia y la autodeterminación de los pueblos. [EL 

ARSENAL; BOLETÍN/DIPUTADAS, 215 ANIVERSARIO DEL NATALICIO DE JUAREZ] 

OPS hace llamado al Congreso mexicano para reformar Ley General de 

Control de Tabaco a favor de la población.-  Nos vamos a detener en un 

tema importantísimo que tiene que ver con la salud pública y que es este 

llamado que está haciendo la Organización Panamericana de la Salud de la 

Organización Mundial de la Salud. Este es un llamado, literalmente un llamado 

directísimo al Congreso Mexicano para reducir la deuda, como han dicho, de 

salud con la población y le está llamando este organismo internacional, estos 

organismos internacionales al congreso mexicano a que instrumenten las 

reformas a la Ley General de Control de Tabaco, este llamado que hace el 

Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), la Organización 

Panamericana de la Salud, la OMS y la OPS, la Oficina de la Alta Comisionada 

de Naciones Unidas de Derechos Humanos, el Programa de las Naciones 

Unidas para el Medio Ambiente y la Oficina de Naciones Unidas contra las 

Drogas y el Delito, todas esas organizaciones internacionales se dirigen 

precisamente al Congreso, al presidente de la Comisión de Economía, 

Comercio y Competitividad de la Cámara de Diputados que es el diputado 

Fernando Galindo Favela, le dirigen a él la carta por su representación en esta 

comisión sobre el tema. [LA OCTAVA] 
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ARTÍCULO/ANA LILIA HERRERA ANZALDO/En la mira.- Los tienen en la mira y 

cada día les ofrecen esperanza: el discurso reiterado de “no más estudiantes 

rechazados”; una reforma legal para que la educación superior sea 

obligatoria y gratuita; la creación de las universidades Benito Juárez para los 

más pobres y la repartición de becas para quienes no tienen trabajo ni 

posibilidad de estudiar. Dos años después, la demagogia persiste: en la 

primera Ley General de Educación Superior recientemente aprobada, la 

mayoría oficialista se empeñó en precisar que la gratuidad de la educación 

superior se implementará de manera progresiva en función de la suficiencia 

presupuestal y que los recursos deberán considerarse en los presupuestos de 

Egresos de la Federación 2022 y subsecuentes, “siempre y cuando se presente 

una variación positiva de la estimación de los ingresos previstos en la ley de 

ingresos”. Así, instituciones como la UNAM, el Politécnico Nacional, las 

universidades autónomas estatales o los Tecnológicos de Estudios Superiores, 

tendrán que esperar para ampliar su infraestructura, plantillas laborales y por 

tanto, sus matrículas. [UNIVERSAL/p.10] 

PT 

Cuarta Transformación se rige por los ideales que defendió Benito Juárez: PT.-

La diputada Margarita García García (PT) subrayó que Benito Juárez fue un 

hombre de principios y un gran transformador del país que dio inicio a la 

separación de la Iglesia y el Estado. [EL ARSENAL][EL FINANCIERO] 

MC 

MESA DE ANÁLISIS. Martha Tagle (Diputada – Movimiento Ciudadano).- "Sin 

duda hemos avanzado muchísimo en el ámbito legislativo, pero lo que 

necesitamos es que un país pro mujeres, sea un  país donde realmente las 

decisiones de las mujeres estén representadas en todas las tomas de 

decisiones del poder público, desde el Ejecutivo, Legislativo y por supuesto en 

cada uno de los estados. Yo creo que estamos viendo es que efectivamente 

a pesar de que hay leyes, porque hacia el interior del Congreso hay un gran 

trabajo, un esfuerzo importante, las principales comisiones están presididas por 

mujeres muy valiosas, por dos años consecutivos la Cámara ha estado 

presidida por mujeres y sin embargo, eso no termina convirtiéndose en un 

cambio de realidad para las mujeres que es de lo que se trata”. [ADN 40] 
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Diputados de MC piden multa de hasta 25 mil pesos a AMLO por ataques a 

juez.- La fracción de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados 

llamó al Consejo de la Judicatura Federal (CJF) a apercibir, amonestar e 

imponer multas de hasta 25 mil 506 pesos al presidente Andrés Manuel López 

Obrador y a la secretaria de Energía, Rocío Nahle, por insinuar deshonestidad 

del juez Juan Pablo Gómez Fierro y faltar el respeto al Poder Judicial. En un 

punto de acuerdo inscrito por la diputada Adriana Gabriela Medina, la 

bancada emecista recordó que Gómez Fierro concedió suspensión contra la 

Ley de la Industria Eléctrica, por lo que López Obrador pidió investigar al 

juzgador, además de proferir insinuaciones y adjetivos denostativos sobre su 

honorabilidad. [MILENIO EDOMEX; DEBATE] 

Benito Juárez liberó a México de los imperialistas y dio origen al Estado laico: 

MC.- Benito Juárez liberó a México de los intentos imperialistas y dio origen al 

Estado laico, afirmó la diputada Irma Sánchez Manzo (MC). Desde tribuna, al 

referirse a su natalicio, indicó que éste representa independencia, legalidad y 

soberanía. [EL ARSENAL] 

PRD 

Preocupa a PRD el debilitamiento de la SCJN en este sexenio; reprocha a 

Arturo Zaldívar, su actitud “complaciente” ante AMLO.- Antonio Ortega 

Martínez, secretario de la Comisión de Hacienda e integrante del GPPRD en el 

recinto legislativo de San Lázaro, censuró el “comportamiento complaciente” 

del Presidente de la SCJN ante AMLO pues dijo que al aceptar la queja del 

mandatario, el Ministro demeritó no solo su responsabilidad política sino una 

de las tareas fundamentales de la Suprema Corte que es la de garantizar el 

cumplimiento de la Constitución y las leyes que de ella se derivan, incluidos los 

acuerdos del país con otras naciones. [LÍNEA POLÍTICA] 

Mala decisión que el Ejército se quede con todas las ganancias económicas 

del Tren Maya: Claudia Reyes.- Luego del anuncio de Rogelio Jiménez Pons, 

titular de Fonatur, de que todos los beneficios económicos generados por el 

Tren Maya serán para el Ejército, que podrá utilizar estos recursos para el pago 

de pensiones y otras cosas, la diputada federal Claudia Reyes Montiel (PRD) 
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declaró que es una contradicción, pues “las afectaciones son para el pueblo 

y las ganancias para el Ejército”. [MUGS NOTICIAS] 

INDEPENDIENTES 

COLUMNA/FRANCISCO GARFIAS/ Reflexiones de un desilusionado.- (…)La 

diputada federal Lucía Riojas, representante de la comunidad LGBTI en San 

Lázaro, anunció que no va a buscar la reelección. Forma parte de la Iniciativa 

Ahora, que encabeza el senador Emilio Álvarez Icaza. Llegó a San Lázaro por 

el Frente, pero en la lista del PAN. En diciembre, esa organización firmó un 

acuerdo con MC para buscar candidaturas comunes para las próximas 

elecciones. Pero cuando Lucía llegó a la reunión programada para hacer 

valer el acuerdo, salió regañada por hablar de los diputados de lista (…)“En el 

Congreso no tengo una bancada, pero en las calles somos muchas”, dijo la 

diputada saliente, en el video en el que anunció que ya no buscará la 

reelección. [EXCÉLSIOR/p.4] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

ASF detecta desfalco de 3 mil mdp, en Chiapas.- Durante el primer año del 

morenista Rutilio Escandón, en el gobierno de Chiapas, la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF) detectó irregularidades por tres mil 339 millones de 

pesos, de los cuales 973 millones 474 mil pesos (29%), se enfocan en la 

administración de recursos educativos federales. Sigue sin aclararse su destino. 

El órgano auditor registró ineficacias en la administración y manejo de 

transparencia en tres rubros de ese sector, siendo los recursos del Fondo de 

Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo donde más 

anomalías existen por aclarar, con 545 millones de pesos. Entre algunas 

irregularidades registradas, se encuentra el pago de nómina a 13 docentes 

reportados como fallecidos, a quienes se les destinó un millón 268 mil pesos, 

así como a 26 maestros que estaban dados de baja desde años anteriores y a 

quienes se les otorgó otro millón más. [HERALDO] 

COLUMNA/A LA SOMBRA/Le hemos contado en este espacio sobre algunas 

universidades públicas que tuvieron buenos resultados en las revisiones que 

llevó a cabo la Auditoría Superior de la Federación, de David Colmenares, en 

el marco de la fiscalización de la Cuenta Pública 2019. Sin embargo, en este 
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rubro, también hubo instituciones que no se portaron muy bien con el ejercicio 

de su presupuesto, pues en las auditorías no se pudieron comprobar alrededor 

de nueve mil 800 millones de pesos, siendo las de Guadalajara, Hidalgo, 

Durango y Tabasco las que registraron más observaciones por irregularidades 

administrativas. [SOL DE MÉXICO/p.2] 

ARTÍCULO/DAVID COLMENARES/Protección a los Denunciantes.- A nivel global 

existe un consenso respecto a la relevancia de la figura de los whistleblowers, 

alertadores o denunciantes, en español. Tanto el sector público como el 

privado coinciden en la preminencia de la formulación de políticas para su 

protección eficaz, como un instrumento en el fortalecimiento de la ética e 

integridad. Conscientes de la importancia de este tema y del impacto que 

tiene esta figura como herramienta en la lucha contra la corrupción, las 

Entidades de Fiscalización Superior integrantes del Grupo de Trabajo de la 

Lucha contra la Corrupción y el Blanqueo de Capitales de la Organización 

Internacional de las Entidades Fiscalizadoras Superiores INTOSAI aprobamos la 

creación de un equipo de trabajo para el desarrollo de unos Lineamientos 

sobre Protección a Denunciantes. [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/KIOSKO/Bajo la lupa gobierno de Chiapas.- Nos comentan que 

donde se comienza a nublar el paisaje antes de la temporada de lluvias es en 

Chiapas, pues aunque en un inicio el gobierno de Rutilo Escandón Cadenas 

significó una gran ilusión para el proyecto de la 4T, parece que ya no es lo 

mismo. Nos detallan que, tras un par de años las primeras auditorías y otros 

escándalos, el estado se podría convertir en una gran decepción, pues la 

Auditoría Superior de la Federación detectó que hay más de 3 mil millones de 

pesos cuyo destino tendrá que explicar la administración de don Rutilio, pues 

ya están dando de qué hablar y podría ser una mancha para el partido del 

Presidente. [UNIVERSAL/p.13] 

EJECUTIVO  

El presidente rechaza que exista ingobernabilidad en 35% del país.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador negó este jueves que exista un 

problema de ingobernabilidad en el 35% del territorio mexicano, como señaló 

Glen D. Van Herkc, jefe del Comando Norte de la Fuerza Aérea de Estados 
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Unidos. “No es cierto lo que se sostiene, pero respetamos las opiniones de 

todos. Nosotros vamos a seguir teniendo buenas relaciones con el gobierno 

de Estados Unidos, no nos vamos a pelear con el gobierno de Estados Unidos”. 

[CRÓNICA; 24HORAS] 

Ratifican cartas de AMLO para las embajadas de GB, Alemania y Hungría.- El 

Senado ratificó ayer nombramientos presidenciales de los embajadores de 

México en Gran Bretaña, Josefa González Blanco; Alemania, Francisco 

Quiroga, y Hungría, Asela Molinero, esta ultima la única con carrera 

diplomática, ya que tiene 30 años en el Servicio Exterior Mexicano. Los tres 

rindieron ayer mismo protesta ante el pleno. [JORNADA / p12] 

GENERAL 

Eurodiputados cuestionan ley eléctrica de AMLO.- La Delegación para México 

del Parlamento Europeo manifestó su preocupación por la reforma eléctrica 

del presidente Andrés Manuel López Obrador. Los eurodiputados dudan sobre 

la compatibilidad de la política energética del gobierno mexicano con la 

modernización del Acuerdo Global con la Unión Europea y los compromisos 

climáticos de París. Durante una reunión de la delegación con el embajador 

mexicano ante la Unión Europea, Mauricio Escanero, parlamentarios 

consideraron que la reforma eléctrica envía el mensaje de que no se puede 

confiar en México. [UNIVERSAL / pp-p8] 

Biden pide a AMLO "hacer más" para frenar migración a EU: NYT.- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, pidió a su homólogo mexicano 

Andrés Manuel López Obrador, si podía implementar más acciones para 

frenar la migración hacia su país, esto durante una reunión virtual que tuvieron 

en el primer día de este mes, sin que existiera alguna condicionante para la 

entrega de vacunas, reveló el periódico estadounidense The New York Times. 

[CRÓNICA / pp-p5] 

“¿Asesino?, el que lo dice lo es”, revira Putin.- El presidente ruso, Vladimir Putin, 

se burló de su homólogo estadounidense Joe Biden por haberlo tachado de 

“asesino” durante una entrevista e insistió en que Rusia defenderá sus intereses 

frente a Estados Unidos. “El que lo dice lo es”, soltó Putin, según unas 

declaraciones retransmitidas por la televisión rusa. Esta disputa podría sumir la 
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relación entre ambos rivales geopolíticos en una nueva espiral de tensiones, a 

pesar de que ambas potencias habían expresado su voluntad de cooperar. 

[FINANCIERO]  

ECONOMÍA 

Cae 0.8% actividad económica en febrero.- La actividad económica en 

México registró una contracción mensual en febrero, luego de ocho meses 

consecutivos en recuperación. De acuerdo con el Indicador Oportuno de la 

Actividad Económica (IOAE) del INEGI, se estima una variación negativa del 

Indicador Global de Actividad Económica (IGAE) de 0.83 por ciento a tasa 

mensual en febrero. Analistas advirtieron que este dato estuvo influido por los 

efectos de la nueva ola de contagios de inicios de año y los apagones por 

problemas en el suministro de gas. [FINANCIERO / pp-p4] 

NOTAS REGIONALES 

Amplían otro mes restricción de viajes en garita.- La frontera terrestre entre 

México y Estados Unidos seguirá cerrada un mes más para los viajes no 

esenciales, confirmó el Departamento de Seguridad Nacional de Estados 

Unidos. La dependencia norteamericana detalló que el cierre será hasta el 21 

de abril, garantizando el flujo de comercio y viajes esenciales. [SOL DE 

TIJUANA] 

Ataque a policías y ministeriales deja al menos 13 muertos y tres heridos.- Una 

agresión en contra de policías estatales y agentes ministeriales en el municipio 

de Coatepec Harinas, Estado de México, dejó al menos 13 muertos y tres 

heridos, según fuentes extraoficiales. De acuerdo con informes policiacos, los 

hechos ocurrieron en el poblado de Llano Grande, en la carretera vieja a 

Zacualpan. [SOL DE TOLUCA] 

Impacta a 25 vuelos incidente en Aeropuerto de Vallarta.- Debido a la falla 

que presentó una aeronave de VivaAerobús en el aeropuerto de Puerto 

Vallarta, se han afectado hasta el momento 25 vuelos. [MURAL] 

Incendio ha quemado ya casi 7 mil hectáreas de sierra de Arteaga.- Pese al 

esfuerzo de mujeres y hombres en la contención del incendio en la sierra de 
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Arteaga, Coahuila, casi 7 mil hectáreas de una reserva ecológica han sido 

consumidas, mientras que sólo se ha logrado abatir un cinco por ciento del 

fuego. [VANGUARDIA] 

AMLO conmemora el 83 aniversario de la expropiación petrolera desde 

Tabasco.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 

conmemoró el 83 aniversario de la expropiación petrolera desde Tabasco, 

donde se halló un yacimiento gigante en Acachapan y Colmena, municipio 

de Centro. Durante el evento, el mandatario consideró oportuno repasar sus 

10 principales acciones para rescatar la industria petrolera en el país. Indicó 

que en primer término, se reafirma el compromiso de frenar la privatización 

del sector energético. [XEVA] 
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COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

"2021: AÑO DE LA INDEPENDENCIA" 

SÍNTESIS INFORMATIVA
NACIONAL

PRIMERAS 
PLANAS



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA
NACIONAL

MESA
DIRECTIVA

 "2021: AÑO DE LA INDEPENDENCIA"



 

PÁGINA FECHA 

19/03/2021 0 L E G I S L A T I V O 

Llama la Cámara de Diputados a fortalecer medidas de prevención y 
combate a incendios forestales 

 
Boletín No. 6119 

 

Llama la Cámara de Diputados a fortalecer medidas de prevención y combate a incendios forestales 

 

• Exhorta a la SHCP, Semarnat y SSPC a destinar recursos financieros, materiales y humanos para ese propósito 

 

• Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PT, MC, Encuentro Social, PRD y PVEM emiten comentarios  

 

La Cámara de Diputados exhortó a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) para que, a 
través de la Comisión Nacional Forestal, fortalezca las medidas de prevención y combate a los incendios forestales 
en el territorio nacional. 

 

También exhortó a las secretarías de Hacienda y Crédito Público (SHCP), de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC), así como a la Semarnat, a que destinen más recursos financieros, materiales y humanos con el propósito de 
coordinarse con las entidades federativas para prevenir, controlar y combatir oportunamente los incendios forestales. 

El acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), fue aprobado en votación económica en la sesión 
semipresencial de este jueves. 

El 90 por ciento de los incendios forestales son causados por irresponsabilidad humana 

El diputado Diego Eduardo Del Bosque Villarreal (Morena) comentó que el 90 por ciento de los incendios forestales 
son causados por la irresponsabilidad del hombre, por lo que es necesario hacer un llamado a la concientización de 
no prender fuego o llevar cigarrillos a la sierra. Asimismo, dijo que es necesario que los municipios revisen su 
programa de ordenamiento territorial.  



 

PÁGINA FECHA 

19/03/2021 0 L E G I S L A T I V O 

Señaló que es indispensable tomar acciones para prevenir este tipo de catástrofes. “Se trata de evitar que estos 
incendios sigan ocurriendo, y pedimos que exista coordinación entre los tres órdenes de gobierno ante esta situación; 
tenemos que entender el contexto: el cambio climático originado básicamente por el consumo desenfrenado de 
recursos ha dado lugar a fenómenos muy extraños”.  

 

En Coahuila ha habido coordinación para combatir incendio 

La diputada Silvia Guadalupe Garza Galván (PAN) manifestó que es lamentable no contar con el personal suficiente 
de la Conafor, por los recortes presupuestales. “Autorizaron y votaron a favor la reducción del presupuesto a la 
Semarnat y por lo tanto a la Conafor, Profepa, Comisión de Áreas Naturales Protegidas, entre otras”.  

 

Felicitó a todas las personas que están en esta labor titánica del Gobierno Federal, estatal y municipal. “Mi 
reconocimiento al gobierno del estado de Coahuila por esta entrega y la buena coordinación que están teniendo en 
el combate del incendio”. 

Necesario, dotar de fondos para emergencias 

Por el PRI, la diputada Martha Hortencia Garay Cadena dijo que es necesario dotar al Estado mexicano nuevamente 
de fondos especiales que hagan posible la intervención articulada entre autoridades, la ayuda inmediata a los 
damnificados y la recuperación ante desastres naturales.   

 

“Para hacer frente al incendio en la zona serrana del municipio de Arteaga, en la región sureste de Coahuila, es 
sumamente importante la intervención pronta del Gobierno Federal para que en coordinación con autoridades 
estatales y municipales implementen un plan urgente a fin de salvaguardar la integridad de las personas, reducir 
riesgo y prevenir una mayor catástrofe”. 

Destinar recursos para evitar la devastación 

Jesús Gerardo Puentes Balderas, diputado del PT, hizo un llamado para reflexionar sobre el daño sistemático que se 
le está haciendo al planeta. Subrayó que se deben destinar recursos para evitar la devastación de los bosques. 
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Dijo que es momento de poner a disposición de los habitantes de Coahuila y Nuevo León todos los recursos posibles 
para apagar el incendio. “Hacemos un llamado a las autoridades locales y federales para que hagan sinergia y 
controlar este desastre; esto no es un problema local, es un tema global que requiere todo el esfuerzo de los 
mexicanos, unidad nacional, cooperación y apoyo sin regateos”. 

El tema es grave y urge atenderlo 

El diputado Ariel Rodríguez Vázquez (MC) indicó que su grupo parlamentario está a favor porque el tema es grave 
y urge atenderlo. Hizo un recuento de los incendios que ha padecido el país y mencionó que en lo que va de este 
año, México ha tenido mil 684 incendios forestales, que han afectado un total de 29 mil 509 hectáreas. 

Recordó que en octubre del año pasado se decidió desaparecer el Fonden, y puntualizó que “si tuviéramos el Fonden 
no estaríamos discutiendo este punto de acuerdo ni estaría yo teniendo que decirles: cuidado con la presupuestación 
que hagamos al final de este año, porque si no este punto de acuerdo va a quedar como letra muerta”. 

El Estado debe actuar de manera pronta 

Por Encuentro Social, la diputada Nancy Claudia Reséndiz Hernández afirmó que su grupo parlamentario se suma 
al exhorto y subrayó que el Estado debe actuar de manera pronta para garantizar el derecho humano de las y los 
mexicanos a un medio ambiente sano y favorable. 

 

Agregó que el incendio forestal que ataca la zona boscosa de la Sierra de Arteaga ha destruido más de dos mil 
hectáreas consumiendo matorrales, árboles, arbustos, vegetación, pinos, ciprés, cabañas y pueblos mágicos. 
“Lamentablemente aún no es posible estimar la magnitud real del daño a la flora, fauna y ecosistemas. 

Se requiere de recursos humanos y equipo especializado 

Del PRD, el diputado Jorge Casarrubias Vázquez mencionó que en los últimos días se ha tenido conocimiento de 
un incendio que consume la Sierra de Arteaga y de acuerdo con la Comisión Nacional Forestal, “no se trata sólo de 
un evento sino de un complejo de incendios forestales”. 

 

Los mismos, dijo, afectan un área natural protegida de 3 mil hectáreas; cientos de familia han tenido que ser 
evacuadas y miles de animales están muriendo. Se requiere, afirmó, la aplicación de recursos humanos y equipo 
especializado para evitar su propagación, pues desde 2019 la Conafor ha sufrido recortes presupuestales por la 
austeridad republicana. 
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Recursos para el combate y la prevención 

A través de plataforma digital, la diputada Zulma Espinoza Mata (PVEM) indicó que a pesar de los esfuerzos del 
Gobierno para preservar, conservar y restaurar los recursos forestales, “lo cierto es que habido una amenaza de los 
mismos, en donde han contribuido los incendios, como el de la Sierra de Arteaga, el cual afecta a varias comunidades 
en Coahuila y Nuevo León”. 

 

Dicho siniestro, añadió, ha consumido alrededor de 7 mil hectáreas de bosque y apenas se ha logrado abatir el 5 por 
ciento del mismo. Reconoció el esfuerzo de más de 400 personas que lo están combatiendo desde hace tres días y 
consideró que la recuperación del ecosistema podría tardar más de medio siglo, por lo que “es evidente que se 
requieren más recursos para el combate de los incendios pero sobre todo para la prevención”. 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/llama-la-camara-de-
diputados-a-fortalecer-medidas-de-prevencion-y-combate-a-incendios-forestales#gsc.tab=0 
 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/llama-la-camara-de-diputados-a-fortalecer-medidas-de-prevencion-y-combate-a-incendios-forestales#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/llama-la-camara-de-diputados-a-fortalecer-medidas-de-prevencion-y-combate-a-incendios-forestales#gsc.tab=0
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Diputados exigen recursos para comba3r incendios 
forestales 

Entre cues*onamientos de las bancadas opositoras por la ex*nción del Fonden y los recortes a la 
Conafor, la Cámara de Diputados urgió al gobierno federal a fortalecer las medidas de prevención 
y combate a los incendios forestales, como el que actualmente se registra en la Sierra de Arteaga 
en los límites de Coahuila y Nuevo León. 

En un acuerdo avalado por unanimidad, el pleno cameral instó a las secretarías de Hacienda, de 
Medio Ambiente y de Seguridad y 
Protección Ciudadana a des*nar más 
recursos financieros, materiales y 
humanos para coordinarse con las 
en*dades federa*vas en la tarea de 
prevenir, controlar y comba*r 
oportunamente los siniestros. 

Al fijar posiciones en tribuna, 
diputados de los par*do Acción 
Nacional (PAN), Revolucionario 
Ins*tucional (PRI) y de la Revolución 
Democrá*ca (PRD) lamentaron la 

pérdida de más de 7 mil hectáreas de bosque en la Sierra de Arteaga y reprobaron los recortes al 
presupuesto de la Conafor, como instancia encargada de prevenir los incendios en los bosques, 
pero Morena calificó de falso que no haya recursos. 

“Es falso, es una gran men*ra que no existan recursos para enfrentar esta emergencia; se ha 
hablado aquí de la desaparición de los fideicomisos, pero los recursos se siguen aplicando de 
manera directa por parte de la Secretaría de Hacienda”, puntualizó el morenista Diego del 
Bosque. 
Acusó a la oposición de responsabilizar al gobierno federal del siniestro en la Sierra de Arteaga, 
cuando a su juicio lo importante es cerrar filas. La panista Silvia Garza denunció a su vez el 
desmantelamiento de las ins*tuciones, como la Conafor, debido a los recortes presupuestales 
aprobados por la mayoría de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados. 

hWps://www.milenio.com/poli*ca/diputados-exigen-recursos-comba*r-incendios-forestales 

https://www.milenio.com/politica/diputados-exigen-recursos-combatir-incendios-forestales
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h#ps://www.reforma.com/urgen-recursos-para-atender-incendios-reprochan-por-fonden/
ar2146509?v=2 

https://www.reforma.com/urgen-recursos-para-atender-incendios-reprochan-por-fonden/ar2146509?v=2
https://www.reforma.com/urgen-recursos-para-atender-incendios-reprochan-por-fonden/ar2146509?v=2
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Urgen recursos para atender incendios; 
reprochan por Fonden 

El Pleno de la Cámara de Diputados urgió al Gobierno federal a que destine 
presupuesto y personal suficiente para combatir los más de 41 incendios 
forestales que se registran en el País, especialmente el de la sierra de 
Santiago, en los límites de Coahuila y Nuevo León. 

Urgen recursos para atender incendios; reprochan por Fonden (elnorte.com) 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/urgen-recursos-para-atender-incendios-reprochan-por-fonden/ar2146524?referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
https://www.laprensademonclova.com/2021/03/18/urgen-recursos-para-atender-incendios-reprochan-por-fonden/
https://www.laprensademonclova.com/2021/03/18/urgen-recursos-para-atender-incendios-reprochan-por-fonden/
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https://www.laprensademonclova.com/2021/03/18/urgen-recursos-para-atender-incendios-reprochan-
por-fonden/ 
 

https://www.laprensademonclova.com/2021/03/18/urgen-recursos-para-atender-incendios-reprochan-por-fonden/
https://www.laprensademonclova.com/2021/03/18/urgen-recursos-para-atender-incendios-reprochan-por-fonden/
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Reconoce diputada Sauri Riancho la labor de 23 años del Canal del 
Congreso 

 
Afirma que ha estado al servicio de la ciudadanía y del Poder Legislativo 

Boletín No. 6123 

Reconoce diputada Sauri Riancho la labor de 23 años del Canal del Congreso 

• Afirma que ha estado al servicio de la ciudadanía y del Poder Legislativo  

 

• Ha sido fundamental en estos tiempos de distancia social, para informar y facilitar el trabajo de las y los legisladores 

 

En la sesión semipresencial de este jueves, la presidenta la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, 
informó que el Canal del Congreso cumple 23 años al servicio de la ciudadanía y del Poder Legislativo. 

 

Dijo que son 23 años en los que el Canal de la Unión, se ha encargado de reseñar y difundir la actividad legislativa 
y parlamentaria, de transmitir en vivo las sesiones del Pleno de la Cámara de Diputados y del Senado de la República, 
el trabajo en comisiones, series, noticieros, entrevistas, así como contenidos educativos y culturales. 

Su labor, precisó, ha resultado fundamental en estos tiempos de distancia social, no solo para mantener informada a 
la ciudadanía sino también para facilitar el trabajo de las y los legisladores bajo los principios de transparencia, 
inclusión, pluralidad, imparcialidad y equidad. 

“A nombre de la Mesa Directiva expreso nuestro reconocimiento y nuestras felicitaciones a las y los conductores, 
camarógrafos, técnicos y todo el personal del Canal del Congreso, por la gran labor que realizan día a día. Muchas 
felicidades”, concluyó. 

 
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/reconoce-diputada-sauri-
riancho-la-labor-de-23-a-os-del-canal-del-congreso#gsc.tab=0 
 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/reconoce-diputada-sauri-riancho-la-labor-de-23-a-os-del-canal-del-congreso#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/reconoce-diputada-sauri-riancho-la-labor-de-23-a-os-del-canal-del-congreso#gsc.tab=0
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Remite Mesa Directiva a comisiones siete iniciativas del Congreso de Jalisco 
 

Los temas: educación, jornada electoral, derechos de autor y reparación del daño 

Boletín No. 6109 

 

Remite Mesa Directiva a comisiones siete iniciativas del Congreso de Jalisco 

 

• Los temas: educación, jornada electoral, derechos de autor y reparación del daño 

 

• Se incorporan dos diputadas a Morena 

 

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados recibió y dio turno a siete iniciativas del Congreso 
de Jalisco, durante la sesión ordinaria semipresencial de este jueves.  

La primera, reforma las fracciones XVI y XVII, y adiciona la XVIII del artículo 33 de la Ley General 
de Educación, a fin de establecer gradualmente el incremento en la asignatura de educación 
física, para ajustarse cuando menos a tres horas por semana en toda la educación básica. Se 
envió a la Comisión de Educación. 

En la segunda, se plantea reformar los artículos 8º de la Ley General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales, 74 de la Ley Federal del Trabajo y 29 de la Ley Federal de los 
Trabajadores al Servicio del Estado, Reglamentaria del Apartado B del Artículo 123 
Constitucional, para que a quienes hayan participado en la jornada electoral como funcionarios 
de casilla, se les justifique la inasistencia a sus labores al día siguiente de la elección. Fue turnada 
a la Comisión de Trabajo y Previsión Social. 

Una más, adiciona la fracción XVII al artículo 7º de la Ley General de Educación, con la intención 
de que desde el nivel básico se promueva la educación vial y coadyuvar a disminuir accidentes 
viales y respetar la norma. Se canalizó a la Comisión de Educación. 
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Otra, reforma los artículos 14 de la Ley General de Educación y 5º de la Ley Federal de los 
Trabajadores al Servicio del Estado, Reglamentaria del Apartado B del Artículo 123 
Constitucional, con el propósito de reconocer a los Asesores Técnicos Pedagógicos. Será 
analizada por la Comisión de Educación. 

La iniciativa que reforma y adiciona el artículo 30 de la Ley General de Educación, para incluir 
en los planes de estudio la robótica y la enseñanza de tecnologías de inteligencia artificial, fue 
remitida a la Comisión de Educación. 

Además, se conoció iniciativa que reforma los artículos 29, 92 Bis, 122 y 134 de la Ley Federal 
del Derecho de Autor, cuya finalidad es disminuir la vigencia del derecho de propiedad para pasar 
de cien a cincuenta años después de la muerte del autor. Se envió a la Comisión de Cultura y 
Cinematografía.  

La última iniciativa reforma los artículos 153 y 174 del Código Nacional de Procedimientos 
Penales, para garantizar tanto la seguridad de la víctima u ofendido o del testigo, así como la 
reparación del daño de la víctima u ofendido, o para evitar la obstaculización del procedimiento. 
Fue turnada a la Comisión de Justicia. 

 

Amplían licencia de la diputada Norma Adela Guel Saldívar (PRI) 

Se aprobó, en votación económica, ampliar por tiempo indefinido el periodo de la licencia de la 
diputada Norma Adela Guel Saldívar (PRI-Segunda Circunscripción-Aguascalientes), que fue 
avalada en la sesión del 3 de marzo de 2021. 

  

Dos diputadas se incorporan a Morena 

La Coordinación del Grupo Parlamentario de Morena informó sobre la integración de las 
diputadas Coyolxauhqui Soria Morales (Distrito 3-Guerrero) y Joaquina Hernández Agüero 
(Distrito 9-Guerrero). 

 

Se reincorpora el diputado Alejandro Barroso Chávez  
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A su vez, se notificó sobre la reincorporación a los trabajos de la LXIV Legislatura del diputado 
Alejandro Barroso Chávez (PT-Distrito 15-Puebla). 

 

Comunicaciones 

La diputada Carolina García Aguilar (Encuentro Social) solicitó retirar la iniciativa con proyecto 
de decreto que reforma diversas disposiciones de la Ley General de los Derechos de Niñas, 
Niños y Adolescentes, en materia de adopción, que presentó el 5 de marzo de 2020. 

De la Secretaría de Gobernación se recibieron contestaciones a tres puntos de acuerdo 
aprobados por la Comisión Permanente, relativos a la actualización de la tabla de enfermedades 
de trabajo; empresas que prestan el servicio de sanitización y desinfección en lugares públicos 
y privados, y número de personas servidoras públicas que han sido afectadas por el virus SARS-
CoV-2. 

La Procuraduría Agraria respondió a una proposición avalada por la Comisión Permanente, sobre 
lo ocurrido el 30 de diciembre de 2020 en el Ejido de Zarahemla, de la localidad de San Quintín, 
Ensenada, Baja California. 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/remite-mesa-
directiva-a-comisiones-siete-iniciativas-del-congreso-de-jalisco#gsc.tab=0 

 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/remite-mesa-directiva-a-comisiones-siete-iniciativas-del-congreso-de-jalisco#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/remite-mesa-directiva-a-comisiones-siete-iniciativas-del-congreso-de-jalisco#gsc.tab=0
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h#ps://www.infobae.com/america/mexico/2021/03/19/senado-podria-aprobar-dictamen-
modificado-por-diputados-para-despenalizar-uso-ludico-de-marihuana/

https://www.infobae.com/america/mexico/2021/03/19/senado-podria-aprobar-dictamen-modificado-por-diputados-para-despenalizar-uso-ludico-de-marihuana/
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/03/19/senado-podria-aprobar-dictamen-modificado-por-diputados-para-despenalizar-uso-ludico-de-marihuana/
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Piden multa para funcionarios federales que atacaron al juez 
Gómez Fierro 

El grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, impulsa un punto 
de acuerdo para que el Consejo de la Judicatura Federal, aperciba, amoneste e imponga multas 

de hasta 25 mil 506 pesos a los 
servidores públicos del Poder 
EjecuDvo Federal que atacaron la 
fama pública del juez, Juan Pablo 
Gómez F ierro, quien decidió 
suspender la aplicación de la 
reforma eléctrica del presidente, 
Andrés Manuel López Obrador, 
debido a diversos amparos que 
presentaron parDculares que vieron 
afectados sus intereses con esta 
legislación. 

A través de un punto de acuerdo publicado en la Gaceta Parlamentaria de este jueves, la 
diputada Adriana Gabriela Medina OrDz, busca también sanciones para los funcionarios del 
EjecuDvo que le faltaron al respeto al juez, Juan Pablo Gómez Fierro. Agrega que 
consecuentemente, es necesario recordar que en el arNculo 68 de la Ley Orgánica del Poder 
Judicial de la Federación, se establece que “El Consejo de la Judicatura Federal velará, en todo 
momento, por la autonomía de los órganos del Poder Judicial de la Federación y por la 
independencia e imparcialidad de los miembros de este úlDmo”. 

Asimismo en la fracción XXVIII del arNculo 81 se consigna que el Consejo de la Judicatura podrá 
“Apercibir, amonestar e imponer multas hasta de ciento ochenta días del importe del salario 
mínimo general vigente del Distrito Federal al día de cometerse la falta a aquellas personas que 
falten el respeto a algún órgano o miembro del Poder Judicial de la Federación en las 
promociones que hagan ante el Consejo de la Judicatura Federal”, define. 

En su argumentación, la legisladora de MC argumentó que el pasado 11 de marzo, en pleno 
cumplimiento de sus obligaciones el juez de distrito segundo en materia administraDva 
especializado en competencia económica, radiodifusión y telecomunicaciones, Juan Pablo Gómez 
Fierro, juez, dispuso las suspensiones al acuerdo emergente del Centro Nacional de Control de 
Energía (Cenace), a la políDca pública de confiabilidad del sistema eléctrico de la Secretaría de 
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Energía, y del acuerdo para modificar los plazos de los permisos de importación de combusDbles, 
admiDó así la demanda de amparo relaDva al juicio 118/2021 hasta el expediente acumulado 
120/2021, según se relató en el incidente de suspensión. Derivado de esta acción, el 12 de marzo 
de 2021 el Dtular del EjecuDvo federal, sugirió que el juzgador que emiDó dicha resolución no 
actuó conforme a la ley. Asimismo, el 14 de marzo al anunciar que iniciaría un proceso ante el 
Consejo de la Judicatura Federal para solicitar la revisión del asunto volvió a proferir 
insinuaciones y adjeDvos denotaDvos sobre la honorabilidad del juzgador. 

h`ps://www.eluniversal.com.mx/nacion/piden-multa-para-funcionarios-federales-que-atacaron-
al-juez-gomez-fierro

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/piden-multa-para-funcionarios-federales-que-atacaron-al-juez-gomez-fierro
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/piden-multa-para-funcionarios-federales-que-atacaron-al-juez-gomez-fierro
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Más frenos al otorgamiento de amparo: diputado de 
Morena 

En la Cámara de Diputados, un integrante más de la bancada del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), presentó inicia>va de reforma a la Ley de Amparo, con el fin de establecer 
más requisitos en la materia. El diputado Alfredo Rivas, de reciente llegada al recinto 
parlamentario, indicó que a su consideración, se ha abusado de la figura del amparo y por ello, es 
preciso establecer más requisitos para los 
jueces, como valorar el bien de la 
sociedad, el bien y el crecimiento de la 
nación, antes de otorgar suspensiones a 
los actos de gobierno reclamados.    

El diputado suplente del congresista 
Héctor René Cruz, quien solicitó licencia 
al cargo, afirmó que su inicia>va no >ene 
relación directa con el tema de los 
amparos concedidos contra la reforma a 
la Ley de la Industria Eléctrica. Sin 
embargo, también señaló que es complementaria a la propuesta recientemente presentada por 
su compañera de bancada, Reyna Celeste Ascencio, quien pidió frenar el otorgamiento de 
suspensiones en casos de amparo, contra disposiciones que promuevan la operación y el 
adecuado funcionamiento de empresas produc>vas del Estado, en materia de austeridad y de 
remuneraciones de los servidores públicos.  

El diputado Rivas Aispuro agregó que se ha podido percatar de que en el otorgamiento de 
suspensiones de actos y decisiones gubernamentales a través de recursos de amparo, tanto 
jueces como par>culares “han abusado”. “Es para reformar y adicionar el arQculo 128 de la Ley 
de Amparo, nosotros queremos adicionar un tercer requisito por así decirlo, para que todo lo que 
sea suspensión en materia de leyes, tenga otro requisito para que no sea tan ambiguo y para que 
su u>lización no sea tan ambigua y poder frenar, la verdad, el uso faccioso de la ley de amparo y 
el abuso que se ha come>do”, expresó.  

hWps://mvsno>cias.com/no>cias/nacionales/mas-frenos-al-otorgamiento-de-amparo-diputado-
de-morena/

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/mas-frenos-al-otorgamiento-de-amparo-diputado-de-morena/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/mas-frenos-al-otorgamiento-de-amparo-diputado-de-morena/
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Alistan diputados de Morena otra reforma a la Ley de 
Amparo 

Diputados de Morena preparan una nueva inicia1va de ley para frenar los amparos como los que 
han otorgado los jueces en contra de la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica y que han 

provocado el enojo del 
presidente López Obrador. 

De esta manera son ya dos las 
propuestas de legisladores 
morenistas que pretenden 
reformar la Ley de Amparo en 
menos de 48 horas, primero 
l a q u e p r e s e n t ó e s t e 
miércoles la diputada Reyna 
Celeste Ascencio Ortega y 
ahora la de Alfredo Rivas 
Aispuro. 

Este úl1mo, dijo que su 
proyecto de reformas deja claro que no procederán las suspensiones cuando se trate de asuntos 
que son en beneficio de la sociedad y de la nación. 

Se trata, dijo, de una adición al arMculo 128 de la Ley de Amparo, para evitar su uso faccioso y el 
abuso que se ha come1do con esta figura. 

“Para reformar y adicionar al 128 de la Ley de Amparo dando un tercer requisito para que todo lo 
que sea suspensión en materia de leyes, tenga otro requisito para que no sea tan ambiguo. Y 
poder frenar el uso faccioso de la Ley de Amparo y el abuso que se ha come1do, se ha abusado 
mucho de la Ley de Amparo y de las suspensiones y lo que queremos hace es poner una marcha 
más pareja por el bien de la Nación”. 

El diputado Rivas Aispuro sostuvo que es necesario tutelar el interés social y el bien de la 
sociedad y eso los jueces deben tomarlo en cuenta cuando se trata del crecimiento de la Nación. 

hUps://wradio.com.mx/radio/2021/03/19/nacional/1616110969_046177.html

https://wradio.com.mx/radio/2021/03/19/nacional/1616110969_046177.html
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Morena presenta otra inicia-va para poner candados a la 
Ley de Amparo 

El diputado morenista Alfredo Rivas Aispuro presentó este jueves una inicia7va para reformar la 
Ley de Amparo, que busca poner un candado más al uso de este recurso legal “para que no se 
use de manera faccioso”. Es la segunda en la materia impulsada desde la bancada de Morena 

esta semana frente a los am-
paros en contra de la reforma 
a la Ley de la Industria Eléc-
trica del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. 

La propuesta de reforma 
hace una adición al arHculo 
128 que agrega que, cuando 
se trate de amparos contra 
leyes o normas generales no 
procederá la suspensión de 
este si causa perjuicio al inte-
rés social o contraviene dis-
posiciones de orden público. 

 “Nosotros queremos adicionar un tercer requisito, por así decirlo, para que todo lo que sea sus-
pensión en materia de leyes tenga otro requisito para que no sea tan ambiguo y para que no sea 
tan ambigua y poder frenar el uso faccioso de la ley de amparo y el abuso que se ha come7do”, 
dijo en entrevista desde el Palacio Legisla7vo de San Lázaro. 

La propuesta de Rivas Aispuro, que pasará a comisiones para su análisis, es la primera inicia7va 
del legislador por el estado de Baja California, pues apenas el pasado 8 de marzo rindió protesta 
ante el Pleno como suplente de Héctor Cruz; rechazó que sea “con dedicatoria” para blindar de 
amparos reformas impulsadas por la Cuarta Transformación, como la eléctrica. “No, a mí, mi 
coordinador no me ha bajado ninguna línea, la verdad, y yo no la aceptaría; yo estoy aquí para el 
bien de mi nación”, expuso. 
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Esta propuesta de reforma se suma a la que presentó el pasado miércoles su compañera de ban-
cada, Reyna Celeste Ascencio Ortega, quien propuso modificar la misma la ley para “evitar que el 
juicio de amparo se u7lice para obstaculizar los principios en materia de austeridad republicana, 
remuneraciones de servidores públicos y el funcionamiento de las empresas produc7vas del Es-
tado”, como la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 

Al respecto, la bancada del PRD, a través de su coordinadora Verónica Juárez, aseguró que las 
propuestas de Morena 7enen “dedicatoria y una ac7tud de atender a lo que el presidente se le 
vaya ocurriendo u opinando”. “Es decir, están con esto finalmente lo que se dice desde Palacio 
Nacional”, agregó. 

h_ps://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/3/18/morena-presenta-otra-inicia7va-para-po-
ner-candados-la-ley-de-amparo-272095.html

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/3/18/morena-presenta-otra-iniciativa-para-poner-candados-la-ley-de-amparo-272095.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/3/18/morena-presenta-otra-iniciativa-para-poner-candados-la-ley-de-amparo-272095.html
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Alista Morena otra reforma a la Ley de Amparo; PRD cri8ca 
autoritarismo 

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados alista una segunda inicia6va de 
reforma a la Ley de Amparo para que quede claramente especificado que no procederán 
suspensiones ni amparo cuando se trate de asuntos que son en beneficio de la sociedad y de la 
nación. 

Tras las suspensiones que el Poder Judicial ha concedido en contra de la reforma a la Ley de la 
Industria Eléctrica, el diputado Alfredo Rivas dio a conocer que en los siguientes días presentará 
una inicia6va en la que propondrá una adición al arJculo 128 de la Ley de Amparo, para evitar su 
uso faccioso y el abuso que se ha come6do con esta figura. 

Esta inicia6va se sumará a la presentada por la también morenista Reyna Celeste Ascencio 
Ortega, quien también propone modificaciones a la Ley de Amparo para impedir que jueces 
otorguen amparos como los que se han concedido contra la reforma a la Ley de la Industria 
Eléctrica. 

“Hemos visto que se ha abusado mucho de la Ley de Amparo y de las suspensiones y lo que 
queremos hacer es poner una chancha más pareja para el bien de la nación”. 

Preciso que en su reforma propondrá la inclusión de un tercer requisito donde quede tutelado el 
bien de la sociedad y de la nación. “En el término de que los par6culares cuando se dé la 
suspensión contra leyes, no sea tan ambiguo el carácter del magistrado, del juez, de poder 
otorgarlos. Que si es para el bien social, que si es para el crecimiento de la nación, o sea, se tenga 
en cuenta”, argumento. 

Al respecto, la coordinadora de PRD en la Cámara de Diputados, Verónica Juárez Piña, consideró 
sumamente grave la pretensión de algunos diputados de Morena de reformar la Ley de Amparo 
para impedir al Poder Judicial proteger a la ciudadanía cuando sea objeto de actos autoritarios, 
por lo que demandó votarla en contra o, mejor aún, re6rarla del proceso legisla6vo. 
En entrevista, la perredista dijo que estas propuestas de reforma de los morenistas es otra 
muestra de la intensión del actual Gobierno y sus par6dos aliados de retorcer la ley para ajustarla 
a los caprichos del Presidente de la República. 

hYps://www.capitalmexico.com.mx/nacional/alista-morena-otra-reforma-a-la-ley-de-amparo-
prd-cri6ca-autoritarismo/

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/alista-morena-otra-reforma-a-la-ley-de-amparo-prd-critica-autoritarismo/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/alista-morena-otra-reforma-a-la-ley-de-amparo-prd-critica-autoritarismo/
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h#ps://www.infobae.com/america/mexico/2021/03/18/batalla-por-la-ley-de-la-industria-
electrica-morena-presento-inicia@va-para-evitar-amparos/

https://www.infobae.com/america/mexico/2021/03/18/batalla-por-la-ley-de-la-industria-electrica-morena-presento-iniciativa-para-evitar-amparos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/03/18/batalla-por-la-ley-de-la-industria-electrica-morena-presento-iniciativa-para-evitar-amparos/
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Morena presenta iniciativa para que 
amparos no frenen reformas de AMLO 
La bancada de Morena en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa para 
evitar que los los juicios de amparo se utilicen para frenar las reformas del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 
¿Qué se dijo? La diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega explicó que la Cuarta 
Transformación tiene por objetivo acabar con la corrupción, la “burocracia 
dorada” y el criminal saqueo en las empresas propiedad del Estado, 
históricamente los altos salarios, los negocios al amparo del poder y el 
desmantelamiento de la CFE y Pemex fueron una práctica recurrente por 
gobiernos anteriores. 
 
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/morena-presenta-iniciativa-
para-que-amparos-no-frenen-reformas-de-amlo/ 
 
 
  

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-partidos-politicos/mu%C3%B1oz-ledo-amaga-con-renunciar-a-morena-si-no-hay-transparencia/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/morena-presenta-iniciativa-para-que-amparos-no-frenen-reformas-de-amlo/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/morena-presenta-iniciativa-para-que-amparos-no-frenen-reformas-de-amlo/
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AMLO buscaría reformas a la Cons4tución  
para la Reforma Eléctrica  

No es amenaza, aseguró el presidente López Obrador ayer durante su conferencia de 
prensa mañanera, pero si el Poder Judicial suspende la reforma a la Ley Eléctrica enviaré 

una reforma a la ConsAtución.  

Lo cierto es que el parAdo del Presidente en San Lázaro va un paso adelante porque 
decidieron presentar una reforma a la Ley de Amparo, habrá que ver qué decide en su 

momento la Suprema Corte de JusAcia en relación a estos amparos que no violan la 
consAtucionalidad. 

Consulta la nota aquí: 

hHps://drive.google.com/file/d/1JNZorSLWaj9CpQ_OMzPwX4o53iH_QIdB/view 

https://drive.google.com/file/d/1JNZorSLWaj9CpQ_OMzPwX4o53iH_QIdB/view
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CCCMorena sale en defensa paralela de la ley eléctricade AMLO
Morena también sale en defensa de la Ley Eléctrica del Presidente, mientras él a través de laSecretaría de Energía impugnó la suspensión provisional otorgada por un juez, con la cual sefrenaron todos los efectos de esta legislación que entró en vigor el pasado 10 de marzo, en laCámara de Diputados se subió a la Gaceta Parlamentaria la iniciativa de la morenista ReynaCeleste Ascencio, quien propone evitar que los juicios de amparo se utilicen para obstaculizarlos principios en materia de austeridad republicana, remuneraciones de servicios públicos yel funcionamiento de las empresas productivas del Estado; es decir, Pemex y CFE.

https://drive.google.com/file/d/1igvFidkEbIBUkwwHN-b02Ylb4gRztEWZ/view

https://drive.google.com/file/d/1igvFidkEbIBUkwwHN-b02Ylb4gRztEWZ/view


PÁGINA
0

FECHA
19/03/2021 L E G I S L A T I V O

CCC
PÁGINA
0

FECHA
19/03/2021 L E G I S L A T I V O

CCCDiputados de Morena presentan iniciativa dereforma a la Ley de Amparo
Morena presentó en la Cámara de Diputados una iniciativa de reforma a la Ley de Amparo,con la cual busca prohibir que se otorguen suspensiones cuando se trate de leyes yresoluciones que tengan por objeto fomentar la operación y funcionamiento de las empresasproductivas del Estado, concretamente Pemex y la Comisión Federal de Electricidad.

https://drive.google.com/file/d/1_j6ZqZOGeE5uIs9PXmjD6pGZbhoO3XkO/view

https://drive.google.com/file/d/1_j6ZqZOGeE5uIs9PXmjD6pGZbhoO3XkO/view
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CCCDiputados de Morena presentan iniciativa dereforma a la Ley de Amparo
Morena presentó en la Cámara de Diputados una iniciativa de reforma a la Ley de Amparo,con la cual busca prohibir que se otorguen suspensiones cuando se trate de leyes yresoluciones que tengan por objeto fomentar la operación y funcionamiento de las empresasproductivas del Estado, concretamente Pemex y la Comisión Federal de Electricidad.

https://drive.google.com/file/d/1_j6ZqZOGeE5uIs9PXmjD6pGZbhoO3XkO/view

https://drive.google.com/file/d/1_j6ZqZOGeE5uIs9PXmjD6pGZbhoO3XkO/view
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CCCPresentan iniciativa anti amparos
“Ayer se presentó una iniciativa anti amparos, que intenta proteger de todo amparo que nodeba proceder ni cuando se trate de austeridad ni cuando se trate de sueldos y salarios defuncionarios públicos, mucho menos del desarrollo de paraestatales como Pemex o ComisiónFederal de Electricidad. Hoy se presenta una segunda iniciativa anti amparos”.

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF_DCR9jYZv4pJA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21288&parId=root&o=OneUp

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF_DCR9jYZv4pJA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21288&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF_DCR9jYZv4pJA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21288&parId=root&o=OneUp
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Morena busca reformar Ley de Amparo para evitar uso 
contra remuneraciones  

La bancada morenista emi/ó esta propuesta de reformas a la Ley de Amparo para impedir 
que esta figura, el amparo, se pueda u/lizar para frenar disposiciones para sacar la 

implementación de normas en materia de austeridad y también contra leyes y 
resoluciones que tengan por objeto fomentar la operación y el funcionamiento empresas 

produc/vas del Estado.  

Consulta la entrevista aquí: 

hBps://drive.google.com/file/d/1Xw5XYUa0uxl0_95SgkOc6h1KFiOcthfn/view 

https://drive.google.com/file/d/1Xw5XYUa0uxl0_95SgkOc6h1KFiOcthfn/view
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Modificar Ley de Amparo, dejaría 

desprotegida a ciudadanía y tiene dedicatoria 

para afectados por 4T: Juárez Piña 
 
 
La coordinadora del PRD en la Cámara de Diputados, Verónica Juárez Piña, 
consideró grave la pretensión de diputados de Morena de reformar la Ley de 
Amparo para impedir al Poder Judicial proteger a la ciudadanía cuando sea 
objeto de actos autoritarios, por lo que demandó votarla en contra o mejor 
aún, retirarla del proceso legislativo. 
 
https://hojaderutadigital.mx/modificar-ley-de-amparo-dejaria-desprotegida-a-ciudadania-y-
tiene-dedicatoria-para-afectados-por-4t-juarez-pina/ 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/modificar-ley-de-amparo-dejaria-desprotegida-a-ciudadania-y-tiene-dedicatoria-para-afectados-por-4t-juarez-pina/
https://hojaderutadigital.mx/modificar-ley-de-amparo-dejaria-desprotegida-a-ciudadania-y-tiene-dedicatoria-para-afectados-por-4t-juarez-pina/
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Consorcios contra ley eléctrica, en 
México brincan y en EU ni chistan: 
diputado 
 

“En Estados Unidos los consorcios productores de energía eléctrica han 
acatado sin objeción alguna la decisión del gobierno de disminuir en los 
últimos años los estímulos fiscales a las inversiones solares y producción 
eólica; acá en México sí brincan, pero allá ni chistan”, observó el presidente de 
la comisión legislativa de Energía del Congreso de la Unión, Manuel Rodríguez 
González. Insistió en que “los amparos promovidos por el sector privado 
contra la Reforma Eléctrica esconden un interés de lucro por parte de quienes 
han visto en México un paraíso para obtener millonarias utilidades, a costa de 
la hacienda pública y los contribuyentes”, asegura 

https://bajopalabra.com.mx/consorcios-contra-ley-electrica-en-mexico-brincan-y-en-eu-
ni-chistan-diputado 
 
 
 
 
 
  

https://bajopalabra.com.mx/consorcios-contra-ley-electrica-en-mexico-brincan-y-en-eu-ni-chistan-diputado
https://bajopalabra.com.mx/consorcios-contra-ley-electrica-en-mexico-brincan-y-en-eu-ni-chistan-diputado
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López Obrador quiere convertir al 
país de una democracia a una 
dictadura: Karem Vargas 
 
La Diputada Federal Karem Vargas del PRD, acusó al presidente Andrés Manuel 
López Obrador de querer convertir la democracia en una dictadura, esto por el 
autoritarismo que mostró al amenazar con reformar la Constitución para impedir 

que la Ley de la Industria Eléctrica pueda ser detenida por decisión del Poder 
Judicial. 
 
https://hojaderutadigital.mx/lopez-obrador-quiere-convertir-al-pais-de-una-democracia-a-
una-dictadura-karem-vargas/ 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/lopez-obrador-quiere-convertir-al-pais-de-una-democracia-a-una-dictadura-karem-vargas/
https://hojaderutadigital.mx/lopez-obrador-quiere-convertir-al-pais-de-una-democracia-a-una-dictadura-karem-vargas/
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https://www.m-x.com.mx/secretos/cabeza-de-vaca-estara-en-prision-para-abril-o-para-mayo-determina-morena

https://www.m-x.com.mx/secretos/cabeza-de-vaca-estara-en-prision-para-abril-o-para-mayo-determina-morena
https://www.m-x.com.mx/secretos/cabeza-de-vaca-estara-en-prision-para-abril-o-para-mayo-determina-morena
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h#ps://www.infobae.com/america/mexico/2021/03/18/como-sera-el-encuentro-con-diputados-
de-los-implicados-en-desafuero-de-garcia-cabeza-de-vaca/

https://www.infobae.com/america/mexico/2021/03/18/como-sera-el-encuentro-con-diputados-de-los-implicados-en-desafuero-de-garcia-cabeza-de-vaca/
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/03/18/como-sera-el-encuentro-con-diputados-de-los-implicados-en-desafuero-de-garcia-cabeza-de-vaca/
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San$ago Nieto y Carlos Romero serán tes$gos  
en el proceso contra García Cabeza de Vaca  

El procurador Fiscal de la Federación, Carlos Romero Aranda y el 7tular de la Unidad de 
Inteligencia Financiera, San7ago Nieto Cas7llo, fueron citados a declarar mañana viernes 

en la Cámara de Diputados, todo esto por el proceso de desafuero que se sigue al 
gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca. Lo que se pretende con 

esto es recabar elementos de pruebas relevantes para re7rarle el fuero al gobernador 
tamaulipeco.  

Consulta la nota aquí: 

hNps://drive.google.com/file/d/1JFUO8mIvTQ9jqTgn35kgvIf1m-WUrgkP/view 

https://drive.google.com/file/d/1JFUO8mIvTQ9jqTgn35kgvIf1m-WUrgkP/view
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PRD pide re*rar inicia*va contra amparos; Morena 
responde con segunda propuesta 

La fracción del Par.do de la Revolución Democrá.ca (PRD) en la Cámara de Diputados emplazó a 
la bancada de Morena a re.rar su inicia.va de ley para impedir que los jueces otorguen 
suspensiones que “obstaculicen” la operación de la CFE y Pemex, pero la mayoría parlamentaria 
respondió con una segunda propuesta en la materia. 

Por conducto de la legisladora Reyna Celeste Ascensio, la bancada morenista en el Palacio de San 
Lázaro presentó ayer una propuesta de adición al 
arMculo 129 de la Ley de Amparo para impedir el 
otorgamiento de suspensiones contra leyes que 
tengan por objeto “fomentar la operación y 
funcionamiento de las empresas produc.vas del 
Estado”. 

Consultada al respecto, la coordinadora del PRD en 
la Cámara de Diputados, Verónica Juárez, 
consideró “sumamente grave” la pretensión de 

reformar la ley para impedir al Poder Judicial 
proteger a la ciudadanía cuando sea objeto de actos autoritarios. 

Juárez demandó por ello votar en contra la inicia.va o re.rarla del proceso legisla.vo. Sostuvo 
que la propuesta de Morena es una muestra más de la intención del actual gobierno y sus 
par.dos aliados de retorcer la ley para ajustarla a los caprichos del Presidente de la República. 

Pese al llamado del PRD, el legislador morenista Alfredo Rivas presentó en conferencia de prensa 
una segunda inicia.va de reformas a la Ley de Amparo para evitar el “uso faccioso” de las 
suspensiones provisionales para mantener privilegios económicos de par.culares que van contra 
el interés general y social. 

De acuerdo con la inicia.va de adición al arMculo 128 del referido ordenamiento, la suspensión 
del acto reclamado solamente procederá “cuando éste se aparte del objeto legal o disposición 
del que emana”. 

hWps://www.milenio.com/poli.ca/prd-san-lazaro-pide-re.rar-inicia.va-amparos

https://www.milenio.com/politica/prd-san-lazaro-pide-retirar-iniciativa-amparos
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Recibe Cámara de Diputados minuta que expide la Ley de la Fiscalía General 
de la República 
 

Se remitió a las comisiones de Justicia para dictamen, y a la de Presupuesto y Cuenta Pública para 
opinión 

Boletín No. 6125 

Recibe Cámara de Diputados minuta que expide la Ley de la Fiscalía General de la 
República 

• Se remitió a las comisiones de Justicia para dictamen, y a la de Presupuesto y Cuenta Pública 
para opinión 

• Abroga la Ley Orgánica de la Fiscalía General de la República 

El Pleno de la Cámara de Diputados recibió del Senado de la República la minuta con proyecto 
de decreto que expide la Ley de la Fiscalía General de la República, abroga la Ley Orgánica de 
la Fiscalía General de la República, y reforma, adiciona y deroga disposiciones de distintos 
ordenamientos legales. 

El documento se turnó a las comisiones de Justicia para dictamen, y a la de Presupuesto y 
Cuenta Pública para opinión. 

 La minuta señala que el Ministerio Público de la Federación se organizará en una Fiscalía 
General de la República como órgano público autónomo, dotado de personalidad jurídica y de 
patrimonio propio; ejercerá sus facultades atendiendo al orden público de interés social. 

Posteriormente, la presidenta de la Mesa Directiva, diputada Dulce María Sauri Riancho, informó 
que, en términos de lo dispuesto por los artículos 100 y 102 del Reglamento de la Cámara de 
Diputados, las iniciativas y proposiciones contenidas en el orden del día serán enviadas a las 
comisiones que correspondan, publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria. 

Enseguida, levantó la sesión y citó para la que tendrá lugar el martes 23 de marzo de 2021, a las 
11:00 horas, en modalidad semipresencial. 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/recibe-
camara-de-diputados-minuta-que-expide-la-ley-de-la-fiscalia-general-de-la-republica#gsc.tab=0 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/recibe-camara-de-diputados-minuta-que-expide-la-ley-de-la-fiscalia-general-de-la-republica#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/recibe-camara-de-diputados-minuta-que-expide-la-ley-de-la-fiscalia-general-de-la-republica#gsc.tab=0
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El Senado aprobó la ley de la Fiscalía General de la República  

El Senado aprobó ayer la Ley de la Fiscalía General de la República. Establece su 
integración, estructura, funcionamiento y atribuciones, la Fiscalía seguirá como parte del 
Sistema Nacional de Búsqueda de Personas y otros mecanismos de Derechos Humanos y 

desaparición forzada.  

La minuta se turnó a la Cámara de Diputados para su posterior raIficación.  

Consulta la nota aquí: 

hKps://twiKer.com/NTelevisa_com/status/1372542013934080002?s=19 

https://twitter.com/NTelevisa_com/status/1372542013934080002?s=19
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h#ps://www.eluniversal.com.mx/nacion/familiares-de-desaparecidos-rechazan-ley-de-la-fgr-
aprobada-en-el-senado-no-es-un-logro-dicen

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/familiares-de-desaparecidos-rechazan-ley-de-la-fgr-aprobada-en-el-senado-no-es-un-logro-dicen
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/familiares-de-desaparecidos-rechazan-ley-de-la-fgr-aprobada-en-el-senado-no-es-un-logro-dicen
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Presentan documento “Gobernanza efectiva en México, más allá de la 
recuperación” 

 
Luis Felipe López Calva, subsecretario general adjunto de la ONU y director regional de América 
Latina y el Caribe del PNUD, hizo la presentación 
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Presentan documento “Gobernanza efectiva en México, más allá de la recuperación” 

 

• Luis Felipe López Calva, subsecretario general adjunto de la ONU y director regional de América Latina y el 
Caribe del PNUD, hizo la presentación 

  

Las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público; de Economía, Comercio y Competitividad, y de Gobernación 
y Población, en coordinación con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) realizaron la 
presentación del documento “Gobernanza efectiva en México, más allá de la recuperación”.  

 

Al moderar el evento, la diputada Laura Rojas Hernández (PAN) explicó que en este documento se analizan las 
consecuencias derivadas de la pandemia por Covid-19, más allá de los ámbitos sanitarios y económicos, y también 
incluye una perspectiva política.  

Precisó que el documento concluye que además de las crisis de salud, “la pandemia por Covid-19 visibilizó una 
profunda crisis de gobernanza en la región. Al mismo tiempo, la pandemia es una oportunidad para establecer 
parámetros claros que fortalezcan la gobernanza efectiva en nuestros países”.   

Recordó que la Cámara de Diputados tiene firmado un memorándum de entendimiento con el PNUD México, y con 
ello se puede dar un paso más; las recomendaciones de este documento son generales para la región y los gobiernos. 
Agradeció la disposición que siempre ha tenido el PNUD en México con la Cámara de Diputados.  

Requerimos de un trabajo conjunto y libre de ideologías 
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La presidenta de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, Patricia Terrazas Baca, indicó que México requiere de 
un trabajo conjunto con profesionalismo, claridad y libre de ideologías para lograr las condiciones para los tres 
ámbitos de desarrollo que requiere el PNUD, así como transformaciones estructurales “que no sean a la carta” ni 
con resultados tendenciosos que se enfoquen al largo plazo y se adapten a los cambios globales. 

“Nuestro país tiene el deber de velar por el bienestar de los ciudadanos, propiciar las condiciones para la generación 
y la permanencia de empleos, así como salud, educación, acceso igualitario a una vida digna sin importar el género, 
entre otros aspectos”, agregó. 

 Aseguró que aún hay grandes retos, como lograr el consenso y encontrar el justo medio para garantizar empleos 
dignos y seguros, que no ponga en riesgo a las empresas, ni inhiba a los nuevos emprendedores a soportar un exceso 
de normas regulatorias. 

 “Desde el marco tributario se deben revisar las disposiciones que al día de hoy elevan el costo de tener más trabajo, 
analizar con responsabilidad la eliminación de la subcontratación, atacar con el peso de la ley a quienes han aplicado 
esquemas de dudosa legalidad para disminuir la carga tributaria, pero si se legisla mal se ahuyenta la inversión”, 
subrayó.  

Si queremos salir adelante se tienen que mandar señales importantes de sostenibilidad de las finanzas públicas 

El presidente de la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, diputado Fernando Galindo Favela (PRI), 
resaltó que el resultado que describen sobre la gobernanza efectiva, pone de manifiesto la problemática que se ha 
vivido en la región y principalmente en México. Sostuvo que, más allá de la pandemia, cualquier país que quiera 
tener un crecimiento y un desarrollo sostenible, tiene que implementar los principios prioritarios para ello.  

Enfatizó que la pandemia ha venido a agravar con un mayor incremento en el gasto público, sobre todo en el sector 
salud, con una caída en la inversión en nuestro país y el crecimiento económico, la pérdida de empleo, pero “si 
queremos salir adelante se tienen que mandar señales importantes de sostenibilidad de las finanzas públicas en el 
mediano y largo plazo, porque no puedes sostener un gasto inercial, un gasto corriente del Gobierno con recursos 
extraordinarios como ha pasado en los últimos años”.  

Documento de PNUD abre posibilidades para aportar a la recuperación 

A nombre de la Comisión de Gobernación y Población, el diputado Jaime Humberto Pérez Bernabe (Morena) dijo 
que la presentación del documento abre posibilidades para que las fuerzas políticas aporten a la construcción de 
medidas que propicien la recuperación de la pandemia del Covid-19. “Recibimos las recomendaciones que en el 
ámbito de la competencia de esta Comisión correspondan, para analizarlas y discutirlas”.  
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Señaló que la Cámara de Diputados aprobó un reglamento provisional para dar continuidad a los trabajos 
legislativos, pues es una actividad prioritaria para el Estado. “Pero no es suficiente, debemos construir una regulación 
que dé continuidad a la actividad gubernamental”. Expresó que de nada servirá la digitalización de servicios 
públicos, si no se disminuye la brecha digital.  

La diputada Martha Tagle Martínez (MC) dijo que la pandemia profundizó las desigualdades de género y cuestionó 
si en los elementos de este informe se consideró cómo esta realidad afecta diferente a mujeres y hombres, si se 
analizó el impacto en la vida de ellas y cómo se debe atender a estos sectores prioritariamente. Además, la opinión 
sobre la propuesta del ingreso mínimo vital para quien quedara sin ingresos en la emergencia sanitaria. 

La pandemia ha tenido efectos tremendos, catastróficos 

Lorenzo Jiménez de Luis, representante residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) 
en México, sostuvo que “la pandemia ha tenido efectos tremendos, catastróficos”, que a veces pueden pasar 
desapercibidos; es decir, “nos hemos acostumbrado a vivir en esta nueva realidad trágica y resulta que no 
dimensionamos la seriedad de la misma”.  

Señaló que con la pandemia, tan sólo en México, en un año, se tiene una cifra de muertos cercana a los 200 mil; 
“esto es una catástrofe, que en su origen es de salud pública, pero que tiene ramificaciones tanto a nivel económico 
como social y, sin duda alguna, también a nivel político”.  

Enfatizó que “quizá pueda pasar desapercibido el hecho de que esta crisis esté siendo también una crisis de 
gobernanza”; sin embargo, hay muchos países que sufren una crisis del sistema de gobernabilidad. Por ello, dijo, se 
necesita urgentemente revitalizar la política a partir de un nuevo pacto social. Estimó que la epidemia va a pasar, 
“pero las consecuencias de ésta, tanto a nivel económico, social y político, van a seguir allí y para hacerles frente y 
resolverlas se necesita, sin duda, ese pacto”.  

Presentación del documento “Gobernanza efectiva en México, más allá de la recuperación” 

Durante la presentación del documento “Gobernanza efectiva en México, más allá de la recuperación”, el 
subsecretario general adjunto de la ONU y director regional de América Latina y el Caribe del PNUD, Luis Felipe 
López Calva, expuso que para hacer frente a las secuelas originadas por la crisis sanitaria es necesario incrementar 
la productividad, la inclusión y la resiliencia, es decir combatir el bajo crecimiento, la alta desigualdad y la 
vulnerabilidad. 

En este sentido, detalló que en la región de Latinoamérica y el Caribe las condiciones persistentes de la sociedad 
han originado que la pandemia tuviera un impacto fuerte, tanto en muertes como en el aspecto económico, toda vez 
que se tiene el 30 por ciento de las muertes por Covid-19. 
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Destacó que los objetivos inmediatos para recuperar la estabilidad y gobernabilidad deben estar enfocados en 
recuperar el empleo, en repensar la protección social de manera integral, garantizar la digitalización inclusiva, la 
cual está conformada por tres elementos: la infraestructura y aparatos para tener acceso a las redes, adaptar la 
educación y un marco regulatorio en la materia. 

Asimismo, añadió que para garantizar una gobernanza efectiva se requiere de políticas fiscales que permitan un 
gasto sostenible e inclusivo, igualdad en la justicia, la participación ciudadana, que el Estado transforme sus 
capacidades mediante la innovación, la transparencia y rendición de cuentas, reconstrucción de la confianza y 
legitimidad de los actores políticos, sociales y económicos, eliminación de la violencia como método negociación y 
equidad intergeneracional y sostenibilidad. 

Explicó que este organismo no califica la respuesta de política de un país, sino acompaña, por lo que los mecanismos 
de respuesta son estrictamente soberanos. “Somos un ente que apoya soluciones locales con contenido de calidad 
global, como lo son los Objetivos del Desarrollo Sostenible”. 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/presentan-documento-
gobernanza-efectiva-en-mexico-mas-alla-de-la-recuperacion-#gsc.tab=0 

 

 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/presentan-documento-gobernanza-efectiva-en-mexico-mas-alla-de-la-recuperacion-#gsc.tab=0
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h#ps://www.forbes.com.mx/1-de-cada-5-legisladores-brincan-a-una-candidatura-o-a-otro-
cargo/

https://www.forbes.com.mx/1-de-cada-5-legisladores-brincan-a-una-candidatura-o-a-otro-cargo/
https://www.forbes.com.mx/1-de-cada-5-legisladores-brincan-a-una-candidatura-o-a-otro-cargo/
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Avala Cámara de Diputados reformas para el establecimiento de huertos 
urbanos y ecotecnias 

 
Boletín No. 6114 

 

Avala Cámara de Diputados reformas para el establecimiento de huertos urbanos y ecotecnias 

 

• Se modificó el artículo 23 de la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente 

 

• Fue aprobado con la unanimidad de 465 por votos a favor; se remitió al Senado 

 

La Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 465 votos, el dictamen que adiciona la fracción XI al artículo 
23 de la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente, para incentivar la creación de espacios 
que permitan el desarrollo y la promoción de los huertos urbanos y ecotecnias.  

El documento, turnado al Senado para sus efectos constitucionales, establece que las autoridades de la Federación, 
las entidades federativas, los municipios y las demarcaciones territoriales de la Ciudad de México, en el ámbito de 
sus competencias, procurarán destinar espacios físicos dentro de los centros de población, dedicados al 
establecimiento de huertos urbanos y ecotecnias, a fin de impulsar la transición hacia el desarrollo sustentable. 

En las consideraciones del dictamen de la Comisión de Medio Ambiente, Sustentabilidad, Cambio Climático y 
Recursos Naturales, se precisa que los huertos urbanos cumplen importantes funciones ambientales, sociales, 
culturales y económicas.  

Son un modelo que genera condiciones favorables para amortiguar los cambios bruscos de temperatura, dar refugio 
a especies nativas, capturar carbono, cosechar agua, reciclar materia orgánica y disminuir el uso de energía fósil 
para la producción y transporte de alimentos. 
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Relata que actualmente en México la agricultura urbana, por medio de la implementación de huertos urbanos, ha 
aumentado frenéticamente en los últimos años. Además, este tipo de agricultura proporciona alimentos frescos, 
genera empleo, recicla residuos urbanos, crea cinturones verdes y fortalece la resiliencia de las ciudades frente al 
cambio climático. 

Se estima que para 2030, el 60 por ciento de la población mundial se concentrará en las grandes urbes del planeta 
aumentando su vulnerabilidad respecto a las inesperadas perturbaciones extremas, por lo que la capacidad de 
resiliencia de las ciudades debe incrementarse para reaccionar a situaciones de crisis y recuperar su estado de 
equilibrio y funcionamiento; por tanto, la agricultura urbana puede suponer una opción prometedora para aumentar 
la resiliencia de las ciudades.  

 

Producción de alimentos se aleja de las ciudades 

Al fundamentar el dictamen, desde plataforma digital la diputada María Marcela Torres Peimbert (PAN) señaló que 
la producción de alimentos se aleja cada vez más de las ciudades; el crecimiento desmedido de los centros urbanos 
exige cambiar el paradigma y buscar el desarrollo sostenible y sustentable en las comunidades.  

 

Indicó que los efectos adversos de la pandemia y la crisis ambiental deben ser un punto de inflexión de la política 
climática y de las acciones contundentes para la sobrevivencia de las especies; los huertos urbanos, dijo, son una 
alternativa viable para combatir el cambio climático, ayudar a la sostenibilidad de las ciudades, mejorar la economía 
y dar un paso hacia la seguridad alimentaria. 

El huerto urbano, afirmó, es un espacio “que dedicamos las y los ciudadanos al cultivo de alimentos por nuestra 
propia cuenta, de manera autónoma y de forma natural; es una de las soluciones para restablecer la relación entre el 
campo y las ciudades, creando vínculos entre las y los productores locales y las y los consumidores”. 

También, aumenta la conciencia de las personas sobre la necesidad de cuidar, preservar el medio ambiente y trabajar 
de forma unida para permitir la viabilidad de la vida humana. Los huertos urbanos, precisó, son una alternativa para 
el combate a la pobreza y contribuyen a disminuir la oferta de alimentos que se producen bajo la lógica del consumo 
masivo.   

Algunos de sus beneficios son: mejora la calidad del aire, reduce el riesgo de inundaciones, dan destino a los residuos 
orgánicos, ayudan al cambio climático, reducen la huella de carbono, producen oxígeno en las ciudades, mejoran la 
calidad alimentaria y son una poderosa herramienta educativa. 
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Combatir los problemas de carencia alimentaria 

La diputada de Acción Nacional, Priscilla Haydee Lagunas Cuellar señaló que, según datos del Consejo Nacional 
para la Evaluación de la Política Social, existen más de 25 millones de mexicanos que sufren carencia por acceso a 
la alimentación; la falta de alimentos en cantidad suficiente y con los aportes nutricionales “es un reto que debemos 
abordar para atender la pobreza alimentaria en todo el país”. 

 

Añadió que hoy se establecen en la ley proyectos como los centros ciudadanos para la sustentabilidad, que son 
espacios donde se tiene planeado generar actividades dirigidas a producir alimentos por medio de huertos urbanos, 
autogestión del agua, mediante captadores de lluvia y biofiltros; autogestión de electricidad con la aplicación de 
ecotecnia. Los huertos ayudan a recuperar espacios degradados y en desuso. 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/avala-camara-de-diputados-
reformas-para-el-establecimiento-de-huertos-urbanos-y-ecotecnias#gsc.tab=0 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/avala-camara-de-diputados-reformas-para-el-establecimiento-de-huertos-urbanos-y-ecotecnias#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/avala-camara-de-diputados-reformas-para-el-establecimiento-de-huertos-urbanos-y-ecotecnias#gsc.tab=0
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Avala Cámara de Diputados 
reformas para el establecimiento 
de huertos urbanos y ecotecnias 
 
La Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 465 votos, el dictamen 
que adiciona la fracción XI al artículo 23 de la Ley General del Equilibrio 
Ecológico y la Protección al Ambiente, para incentivar la creación de espacios 
que permitan el desarrollo y la promoción de los huertos urbanos y 
ecotecnias. 
 
https://hojaderutadigital.mx/avala-camara-de-diputados-reformas-para-el-establecimiento-
de-huertos-urbanos-y-ecotecnias/ 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/avala-camara-de-diputados-reformas-para-el-establecimiento-de-huertos-urbanos-y-ecotecnias/
https://hojaderutadigital.mx/avala-camara-de-diputados-reformas-para-el-establecimiento-de-huertos-urbanos-y-ecotecnias/
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La Cámara de Diputados, a través del CEDRSSA, anunció la convocatoria 
del Premio Nacional “Dip. Francisco J. Múgica” 2021 

 
Se presentó el libro “Políticas públicas para la gestión del desarrollo sustentable de la cadena 
productiva, plantas medicinales en México”, primer lugar del certamen 2020 

Boletín No. 6112 

 

La Cámara de Diputados, a través del CEDRSSA, anunció la convocatoria del Premio Nacional “Dip. 
Francisco J. Múgica” 2021 

 

• Se presentó el libro “Políticas públicas para la gestión del desarrollo sustentable de la cadena productiva, plantas 
medicinales en México”, primer lugar del certamen 2020 

 

• Necesario, fomentar un sistema alimentario justo y sustentable para mejorar la calidad de vida de indígenas y 
campesinos: diputada Irma Juan Carlos 

 

La Cámara de Diputados, a través del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía 
Alimentaria (CEDRSSA), anunció la convocatoria del Premio Nacional “Dip. Francisco J. Múgica”, sobre 
Desarrollo Rural Sustentable y Soberanía Alimentaria, quinta edición, 2021. 

Asimismo, presentó el libro “Políticas públicas para la gestión del desarrollo sustentable de la cadena productiva, 
plantas medicinales en México”, primer lugar del certamen 2020, cuyos autores son Ameyali Hernández y Felipe 
Reyes Fuentes, de la Universidad Autónoma de Chapingo. 

 

 Al anunciar la convocatoria del Premio Nacional, la presidenta de la Comisión de Pueblos Indígenas, diputada Irma 
Juan Carlos (Morena), destacó su transcendencia al impulsar el desarrollo del campo mexicano generando un espacio 
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de oportunidad para los jóvenes investigadores y a los actores interesados en el sector rural del país, porque “la 
agricultura es el pilar fundamental del que se nutre la humanidad”. 

Subrayó la relevancia de que este certamen coadyuve a promover el desarrollo regional y el bienestar social y 
económico de la población rural e indígena, en especial fortaleciendo el marco conceptual, legislativo e institucional 
del desarrollo del agro con un enfoque de igualdad de género. 

Apuntó que se busca fomentar un sistema alimentario justo y sustentable para mejorar la calidad de vida de las 
comunidades a partir de la producción local que permita transitar de una economía de subsistencia a una productiva, 
mediante la comercialización de los excedentes a precios justos.  

Por ello, el Estado debe proteger y garantizar de manera progresiva los derechos humanos de los pueblos autóctonos 
y campesinos, evaluando junto con los pequeños productores la legislación y la política pública que permita y 
promueva la autonomía de estas comunidades, fomente y proteja la agricultura tradicional y la soberanía alimentaria, 
articulada en los valores tradicionales como la reciprocidad, solidaridad y respeto, sostuvo. 

Sobre todo, porque la legislación y las políticas públicas para el campo han sido construidas en las últimas décadas 
desde la lógica del negocio neoliberal y con la perspectiva monocultural sin atender la multiculturalidad de México 
ni proteger el vínculo de campesinos e indígenas con la tierra, advirtió. 

Refirió que los indígenas participan en 6 mil 830 ejidos, que representan el 22.9 por ciento de los núcleos agrarios 
y dueños de 22 millones 624 mil hectáreas de propiedad comunal y ejidal, además de 5 millones en la modalidad 
privada. Las comunidades autóctonas y rurales son propietarias de más del 80 por ciento de los ecosistemas naturales, 
donde se concentra gran parte de la biodiversidad del país. 

 

Participación de legisladoras y legisladores 

El diputado Eraclio Rodríguez Gómez (PT), presidente de la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola 
y Autosuficiencia Alimentaria, comentó que es necesario cuidar la herbolaria, la pequeña agricultura y estar 
obligados, desde las instituciones y el Gobierno, a atender la base educativa del campo mexicano. “Que estos eventos 
se sigan fortaleciendo; el Centro de Estudios es un acierto y han contribuido a la toma de decisiones del Congreso”. 

Subrayó que pese a la pandemia los campesinos y productores han cumplido con la producción de alimentos para el 
país. Dijo que gracias a los campesinos que se dedican a la agricultura, México tiene un ingreso importante derivado 
de la exportación de estos productos que lo coloca entre los exportadores más destacados del mundo.  
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El diputado Diego Eduardo Del Bosque Villarreal (Morena) comentó que el estudio de las plantas medicinales no 
se ha fomentado dese el punto de vista de la legislación y se ha estigmatizado su uso ya que, dijo, se ve como un 
tema de atraso en contra del desarrollo de la ciencia. “Tenemos que combatir esa visión”, señaló.  

Explicó que en todos los municipios del país existen mercados de estas plantas, deja una derrama económica de más 
de mil millones de pesos con más de 40 mil hectáreas dedicadas a su sembradío. “Tenemos la gran tarea de fomentar 
el uso de plantas medicinales”, sostuvo.  

 La diputada del PT, Maricruz Robledo Gordillo reconoció y felicitó el esfuerzo de los autores del libro, sobre todo 
porque la investigación tomó en cuenta a los campesinos y revalora la medicina herbolaria mexicana, lo cual es de 
vital importancia recuperar la confianza en su aporte curativo, que se le ha negado, pese a que nuestros antepasados 
las utilizaron. Consideró oportuno también estudiar la eventual aportación de sanación de plantas milenarias como 
el peyote y la marihuana. 

 

Impulsar y fomentar la investigación científica y tecnológica  

José Gildardo López Tijerina, encargado de la Dirección General del CEDRSSA, resaltó la importancia de que la 
quinta edición del Premio Nacional “Dip. Francisco J. Múgica”, sobre Desarrollo Rural Sustentable y Soberanía 
Alimentaria 2021, se lleve a cabo en las mismas condiciones del año pasado, debido a la pandemia; no obstante, la 
respuesta fue muy favorable por la presentación de trabajos que reflejaron el gran interés y esfuerzo por parte de los 
investigadores jóvenes y maduros, por lo que se les estimulará para que sigan participando. 

Indicó que el certamen se creó para impulsar y fomentar el estudio e investigación científica y tecnológica y los 
proyectos de participación social que contribuyan al desarrollo rural de México, mediante las consultas, reportes del 
sector agropecuario, fuente de información de los legisladores y las comisiones vinculadas al sector rural y 
agropecuario. 

Destacó la participación de las universidades Autónoma de Chapingo, Autónoma Agraria Antonio Narro, Autónoma 
Metropolitana-Unidad Xochimilco, Instituto Politécnico Nacional, Instituto de Investigaciones Económicas y el 
Programa Universitario de Estudios del Desarrollo de la UNAM y, del Instituto Nacional de Administración Pública, 
quienes califican los trabajos presentados. 

 

Presentación del libro 
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Ameyalli Hernández Hernández, coautora del libro “Políticas públicas para la gestión del desarrollo sustentable de 
la cadena productiva, plantas medicinales en México”, primer lugar del certamen 2020, investigación conjunta con 
la Universidad Autónoma Chapingo, afirmó que las plantas medicinas no pueden quedar marginadas para lograr el 
desarrollo del país.  

 

Explicó que es una investigación que plasma un trabajo conjunto con mujeres y hombres productores de la cadena 
productiva, médicos tradicionales, recolectores, acopiadores y terapeutas; proceso en el cual se descubrieron vacíos 
en diversos ámbitos, al no tenerse información sobre el número de hectáreas que se cultivan en México con plantas 
medicinales, tampoco sobre la función de las instituciones de investigación científica ni un marco legal que fomente 
su producción y regule su uso. 

Al referirse al contenido de la obra, el coautor Felipe Reyes Fuentes apuntó que la herbolaria médica es una herencia 
biocultural que debe considerarse como un bien público y atenderse desde todos los enfoques, en particular desde el 
Poder Legislativo donde hay mucho que hacer para regular e impulsar el uso de las plantas curativas. 

Explicó que la investigación se centró en las características de la cadena productiva, donde existía un vacío porque 
se desconocía el proceso de cultivo, recolección, acopio, embalaje, venta, distribución, generación de empleo, 
derrama económica y evaluación de los efectos del uso de las plantas medicinales, diagnóstico que se realizó 
mediante un algoritmo para conocer la condición en que se encuentra el país, y definir las acciones pertinentes en el 
marco jurídico para transitar al aprovechamiento del sector a través de políticas públicas.  

Isalia Nava Bolaños, investigadora titular del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, dijo que al 
hablar de desarrollo rural sustentable no solo se hace referencia a la agricultura, sino que se consideran el bienestar 
social, el económico, la sociedad rural, el desarrollo regional y la seguridad alimentaria.  

Luis Miguel Martínez Anzures, presidente del Instituto Nacional de Administración Pública, consideró un honor 
pertenecer al premio porque, dijo, “siempre he creído en el desarrollo nacional e integral porque es desde un ente de 
integralidad para las comunidades en su conjunto”.  

Martha Vianey Perales García, profesora titular en la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro, Unidad 
Laguna, reconoció al CEDRSSA por seguir impulsando los estudios del desarrollo rural en México. Explicó que el 
estudio de las plantas medicinales es una actividad abandonada por el Estado al no considerarla prioritaria ya que 
no se cuenta con estadísticas productivas en las mismas.  

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-
diputados-a-traves-del-cedrssa-anuncio-la-convocatoria-del-premio-nacional-dip-francisco-j-mugica-
2021#gsc.tab=0 
 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-a-traves-del-cedrssa-anuncio-la-convocatoria-del-premio-nacional-dip-francisco-j-mugica-2021#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-a-traves-del-cedrssa-anuncio-la-convocatoria-del-premio-nacional-dip-francisco-j-mugica-2021#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-a-traves-del-cedrssa-anuncio-la-convocatoria-del-premio-nacional-dip-francisco-j-mugica-2021#gsc.tab=0
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La Cámara de Diputados, a través del 
CEDRSSA, anunció la convocatoria del Premio 
Nacional “Dip. Francisco J. Múgica” 2021 
 
La Cámara de Diputados, a través del Centro de Estudios para el Desarrollo 
Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria (CEDRSSA), anunció la 
convocatoria del Premio Nacional “Dip. Francisco J. Múgica”, sobre 
Desarrollo Rural Sustentable y Soberanía Alimentaria, quinta edición, 2021. 
Asimismo, presentó el libro “Políticas públicas para la gestión del desarrollo 
sustentable de la cadena productiva, plantas medicinales en México”, primer 
lugar del certamen 2020, cuyos autores son Ameyali Hernández y Felipe 
Reyes Fuentes, de la Universidad Autónoma de Chapingo. 

 
https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-a-traves-del-cedrssa-anuncio-la-
convocatoria-del-premio-nacional-dip-francisco-j-mugica-2021/ 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-a-traves-del-cedrssa-anuncio-la-convocatoria-del-premio-nacional-dip-francisco-j-mugica-2021/
https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-a-traves-del-cedrssa-anuncio-la-convocatoria-del-premio-nacional-dip-francisco-j-mugica-2021/
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La Cámara de Diputados aprobó reformas en materia de ordenamiento 
ecológico del territorio nacional 

 
Boletín No. 6116 

 

La Cámara de Diputados aprobó reformas en materia de ordenamiento ecológico del 
territorio nacional 

 

• Por unanimidad avaló cambios a la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al 
Ambiente 

 

• El dictamen fue remitido al Senado de la República 

 

La Cámara de Diputados aprobó, por consenso de 456 votos, el dictamen con proyecto de 
decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley General del Equilibrio 
Ecológico y la Protección al Ambiente, en materia de ordenamiento ecológico del territorio 
nacional.  

 

Una modificación es a la fracción IX del artículo 1 con el fin de que dentro del texto donde se 
señala que son objetivos de la ley el establecimiento de los mecanismos de coordinación, 
inducción y concertación entre autoridades, se agregue a las instituciones académicas y de 
investigación en materia ambiental.  

En el documento remitido al Senado de la República para sus efectos constitucionales, señala 
que se adiciona una fracción VII, al artículo 19 para establecer que las cuencas hidrográficas e 
hidrológicas y acuíferos existentes serán reguladas por los ordenamientos respectivos.  
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Se adicionan, tres párrafos al artículo 20 Bis 1 a fin de señalar que los programas de 
ordenamiento ecológico regional y ordenamiento ecológico local, contarán con Comités de 
ordenamiento ecológico territorial, como órganos de participación social, y espacios de 
concertación, colaboración, transparencia y rendición de cuentas.  

Para la integración de los Comités, la Secretaría, las entidades federativas, los municipios y 
demarcaciones territoriales de la Ciudad de México, promoverán la participación de personas, 
organizaciones, grupos e instituciones de los sectores público, privado, social, académico y de 
investigación, con el fin de obtener su opinión técnica sobre la congruencia de planes, programas 
y acciones sectoriales en el área de estudio  

Los Comités a que hace referencia el presente artículo, se ajustarán a lo que se determine en 
los convenios de coordinación y concertración respectivos. En los convenios referidos se 
determinará si las opiniones de los Comités podrán ser vinculantes a las políticas públicas, los 
planes, programas y presupuestos de las autoridades ejecutivas correspondientes en materia de 
ordenamiento ecológico territorial.  

La modificación planteada al artículo 20 Bis 2 es para que cuando un programa de ordenamiento 
ecológico regional incluya un área natural protegida, se agregue que deberá tener una previa 
opinión emitida por los comités de ordenamiento ecológico territorial correspondientes, en que 
se ubique, según corresponda. 

En lo que respecta al artículo 20 Bis 5 se plantea agregar que en los programas de ordenamiento 
ecológico local del territorio se establecerán límites geográficos hasta donde se pueden extender 
las áreas urbanizables de los centros de población en el territorio ordenado.  

Se plantea modificar el artículo 20 Bis 8 para indicar que la Secretaría promoverá el proceso de 
consulta previa, libre e informada y la participación de las comunidades indígenas y 
afromexicanas, las comunidades equiparables y de los propietarios y poseedores de la tierra en 
los procesos de elaboración, observancia, revisión y modificación de los Ordenamientos 
Ecológicos Territoriales, Ordenamientos Ecológicos Regionales y Ordenamientos Ecológicos 
Locales.  

La conservación de los acuíferos permite una mejor gestión y planeación del aprovechamiento 
del agua 

Al fundamentar el dictamen, la diputada Laura Mónica Guerra Navarro (Morena) dijo que la 
diversidad de ecosistemas del territorio nacional demanda a la Cámara de Diputados mantener 
y conservar los servicios ambientales y preservar las funciones ecológicas que lo generan. Tal 
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es el caso de las cuencas hidrológicas que son vitales para mantener el ciclo del agua y el 
bienestar de toda la población.  

 

Señaló que la conservación de los acuíferos permite una mejor gestión y planeación del 
aprovechamiento del agua, por lo que el dictamen dispone que las cuencas hidrológicas y los 
acuíferos ahora formarán parte de los criterios para la formulación del ordenamiento ecológico 
del territorio. 

Indicó que el ordenamiento ecológico del territorio es el instrumento de política ambiental que 
permite la regulación del uso del suelo y las actividades productivas, y con esta reforma se 
fortalecerá su diseño y aplicación priorizando la protección y conservación ambiental. 

Fortalecer el marco legal en materia de protección al ambiente y desarrollo sostenible 

Al fijar su postura, el diputado David Orihuela Nava (Morena) dijo que las propuestas de 
modificación son correspondientes a dos aspectos específicos; uno, a consolidar la democracia 
participativa en el tema ambiental, y el segundo a fortalecer los instrumentos de ordenamiento 
ecológico territorial en los diversos niveles de gobierno incorporando también el ordenamiento 
por cuencas.  

“La mejor herencia que podemos dejar a las siguientes generaciones es la naturaleza, en toda 
su riqueza y esplendor, es por ello que debemos contribuir y fortalecer nuestro marco legal en 
materia de protección al ambiente y desarrollo sostenible”, agregó.  

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-
diputados-aprobo-reformas-en-materia-de-ordenamiento-ecologico-del-territorio-
nacional#gsc.tab=0 

 

 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-aprobo-reformas-en-materia-de-ordenamiento-ecologico-del-territorio-nacional#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-aprobo-reformas-en-materia-de-ordenamiento-ecologico-del-territorio-nacional#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-aprobo-reformas-en-materia-de-ordenamiento-ecologico-del-territorio-nacional#gsc.tab=0
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Aprueban reformas para reconocer los esfuerzos de la sociedad en el 
aprovechamiento sustentable de los recursos naturales 

 
El dictamen, avalado por unanimidad, en sesión semipresencial de la Cámara de Diputados, se 
remitió al Senado 

Boletín No. 6115 

 

Aprueban reformas para reconocer los esfuerzos de la sociedad en el aprovechamiento 
sustentable de los recursos naturales 

 

• El dictamen, avalado por unanimidad, en sesión semipresencial de la Cámara de Diputados, se 
remitió al Senado  

 

• Se busca que los recursos naturales sean componentes prioritarios de la política ambiental 

 

La Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 451 votos, reformas a la Ley General del 
Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente, a fin de establecer que la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) promoverá el establecimiento de reconocimientos a 
los esfuerzos más destacados de la sociedad para aprovechar de manera sustentable los 
recursos naturales. 

 

En sesión semipresencial, el dictamen que modifica las fracciones V del artículo 1 y IV y VI del 
artículo 158 de dicha norma, se remitió al Senado de la República para sus efectos 
constitucionales.  

El documento señala que la Semarnat concertará acciones e inversiones con los sectores social 
y privado y con instituciones académicas, grupos y organizaciones sociales, pueblos indígenas 
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y demás personas físicas y morales interesadas, para el aprovechamiento sustentable de los 
recursos naturales 

Al fundamentar el dictamen, la diputada Adriana Paulina Teissier Zavala (Encuentro Social) 
explicó que el dictamen tiene como finalidad atender, por medio de la concientización social, las 
diversas problemáticas que actualmente afectan al medio ambiente y sobre el relevante papel 
que los recursos naturales tienen en beneficio de todos.  

Esta propuesta, agregó, pretende lograr que la conservación y protección de los recursos 
naturales sean componentes prioritarios de la política ambiental mexicana debido no sólo a su 
diversidad, sino a que ésta se encuentra amenazada y deteriorada por el desarrollo y la presión 
de las múltiples actividades humanas que invariablemente repercuten en las especies y 
ecosistemas del país.      

De igual forma, dijo, se considera importante fomentar la participación de la ciudadanía en la 
salvaguarda del medio ambiente y sus recursos naturales, todo esto en virtud de poder garantizar 
un desarrollo sustentable que beneficie a las presentes y futuras generaciones.  

Estimó necesario adecuar la legislación ambiental para que a través de ella se fomenten 
alternativas sustentables que acerquen las visiones económicas y las ambientales. Precisó que 
la reforma pretende facultar a la Semarnat con el objetivo de que todos aquellos esfuerzos 
destacados realizados por la sociedad en materia de aprovechamiento sustentable de los 
recursos naturales sean reconocidos.  

 

Desde la plataforma digital, el diputado Ricardo De la Peña Marshall (Encuentro Social) enfatizó 
que actualmente estamos viviendo una crisis ambiental causada por el deterioro y el descuido 
de las actividades humanas, así como por la falta de sustentabilidad en el uso y manejo de los 
recursos naturales.  

Resulta necesario tomar acciones a través de reformas a la ley, con lo cual se incluirá el 
aprovechar de manera sustentable los recursos naturales, así como su protección, de manera 
que sean compatibles la obtención de beneficios económicos y las actividades de la sociedad 
con la preservación de los ecosistemas.   

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueban-
reformas-para-reconocer-los-esfuerzos-de-la-sociedad-en-el-aprovechamiento-sustentable-de-
los-recursos-naturales#gsc.tab=0 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueban-reformas-para-reconocer-los-esfuerzos-de-la-sociedad-en-el-aprovechamiento-sustentable-de-los-recursos-naturales#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueban-reformas-para-reconocer-los-esfuerzos-de-la-sociedad-en-el-aprovechamiento-sustentable-de-los-recursos-naturales#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueban-reformas-para-reconocer-los-esfuerzos-de-la-sociedad-en-el-aprovechamiento-sustentable-de-los-recursos-naturales#gsc.tab=0
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Aprueban reformas para reconocer los 
esfuerzos de la sociedad en el 
aprovechamiento sustentable de los 
recursos naturales 
 
La Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 451 votos, reformas a la 
Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente, a fin de 
establecer que la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) promoverá el establecimiento de reconocimientos a los esfuerzos 
más destacados de la sociedad para aprovechar de manera sustentable los 
recursos naturales. 
 
https://hojaderutadigital.mx/aprueban-reformas-para-reconocer-los-esfuerzos-de-la-
sociedad-en-el-aprovechamiento-sustentable-de-los-recursos-naturales/ 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/aprueban-reformas-para-reconocer-los-esfuerzos-de-la-sociedad-en-el-aprovechamiento-sustentable-de-los-recursos-naturales/
https://hojaderutadigital.mx/aprueban-reformas-para-reconocer-los-esfuerzos-de-la-sociedad-en-el-aprovechamiento-sustentable-de-los-recursos-naturales/
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Diputadas y diputados presentan ocho iniciativas para reformar leyes sobre 
diversos temas 

 
Propusieron reformas y adiciones a diversos ordenamientos 

Boletín No. 6124 

 

Diputadas y diputados presentan ocho iniciativas para reformar leyes sobre diversos 
temas 

 

• Propusieron reformas y adiciones a diversos ordenamientos 

 
 

• Fueron enviadas a comisiones para su análisis, discusión y dictamen 

 

Integrantes de los grupos parlamentarios de Morena, PAN y PRI presentaron ocho iniciativas que 
reforman diversas leyes en materia de perspectiva de género, acceso a las tecnologías, uso de 
fuentes renovables, tarifas eléctricas, prohibición de discriminación por orientación e identidad 
sexual, entre otras.  

 

Autoridades deberán aplicar la perspectiva de género 

El diputado Juan Enrique Farrera Esponda (Morena) planteó reformar el segundo párrafo del 
artículo 10 del Código Nacional de Procedimientos Penales, a fin de establecer que las 
autoridades deberán aplicar la perspectiva de género, cuando el caso así lo amerite, en los 
procedimientos penales. Se turnó a la Comisión de Justicia, para dictamen. 
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Se sancionará a quien haga mal uso de información  

El diputado Fernando Torres Graciano (PAN) propuso reformar la fracción IV del artículo 214 del 
Código Penal Federal y el artículo 29 de la Ley General para Prevenir, Investigar y Sancionar la 
Tortura y Otros Tratos o Penas Crueles, Inhumanos o Degradantes. El objetivo es sancionar a 
funcionarios públicos que difundan o hagan mal uso de la información física o digital bajo su 
custodia para degradar y humillar a personas y familiares de víctimas. Se turnó a las comisiones 
unidas de Justicia y de Derechos Humanos, para dictamen. 

 

Derecho a tecnologías para personas con discapacidad 

Del PRI, el diputado Óscar Jiménez Rayón propuso adicionar una fracción V al artículo 32 de la 
Ley General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, a fin de que las autoridades 
competentes promuevan el acceso a tecnologías de la información y comunicación, para el 
desarrollo cognitivo y calidad de vida de las personas con discapacidad. Se turnó a la Comisión 
de Atención a Grupos Vulnerables, para dictamen.  

 

Uso de fuentes renovables en dependencias 

David Bautista Rivera, diputado de Morena, planteó reformar el artículo 29 de la Ley de 
Transición Energética, para que las dependencias de la Administración Pública Federal y de los 
Poderes Legislativo y Judicial, de conformidad con sus asignaciones presupuestarias, 
promuevan la instalación, en los inmuebles a su cargo, de sistemas de eficiencia energética o 
usar fuentes renovables de energía, atendiendo las condiciones de la zona geográfica y la 
posibilidad técnica y financiera que resulte conveniente para cada caso. Se canalizó a la 
Comisión de Energía. 

 

Reorientar metodología de las tarifas eléctricas 

Por medio de plataforma digital, la diputada Madeleine Bonnafoux Alcaraz (PAN) presentó 
reformas al artículo 139 de la Ley de la Industria Eléctrica, a fin de reorientar la metodología del 
cálculo de las tarifas eléctricas domésticas y contemplar las variables de radiación solar, viento, 
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humedad atmosférica y temperatura efectiva, con el propósito de aprobar tarifas para localidades 
de climas demasiado cálidos y fríos. Fue turnada a la Comisión de Energía. 

 

Reformas a la Ley de Amparo 

La diputada de Morena, Reyna Celeste Ascencio Ortega, presentó iniciativa que adiciona el 
artículo 129 de la Ley de Amparo, Reglamentaria de los artículos 103 y 107 de la Constitución 
Política, con la intención de evitar que el juicio de amparo se utilice para obstaculizar los principios 
en materia de austeridad republicana, remuneraciones de servidores públicos y el 
funcionamiento de las empresas productivas del Estado. Se envió a la Comisión de Justicia. 

 

Conceder o no la suspensión de preceptos 

El diputado Alfredo Rivas Aispuro (Morena) propuso reformar el artículo 128 de la Ley de Amparo, 
Reglamentaria de los artículos 103 y 107 de la Constitución Política, con el fin de hacer posible 
que los Jueces de Distrito puedan ejercer su facultad decisoria de conceder o no la suspensión 
de preceptos cuando se trate de amparos contra leyes o normas generales que se aparten del 
objeto del ordenamiento o disposición general correspondiente. Se turnó a la Comisión de 
Justicia para dictamen. 

 
 

Prohibir toda discriminación por orientación e identidad sexual 

Vía plataforma digital, la diputada Sandra Paola González Castañeda (Morena) planteó reformar 
el párrafo quinto del artículo 1° de la Constitución Política con el fin de reconocer en la Carta 
Magna la prohibición de toda discriminación motivada por orientación e identidad sexual. Se 
remitió a la Comisión de Puntos Constitucionales. 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-y-
diputados-presentan-ocho-iniciativas-para-reformar-leyes-sobre-diversos-temas#gsc.tab=0 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-presentan-ocho-iniciativas-para-reformar-leyes-sobre-diversos-temas#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-presentan-ocho-iniciativas-para-reformar-leyes-sobre-diversos-temas#gsc.tab=0
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Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, MC, Encuentro Social y PRD 
presentan diversas iniciativas 

 
Las propuestas fueron turnadas por la Mesa Directiva a las comisiones correspondientes 
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Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, MC, Encuentro Social y PRD presentan 
diversas iniciativas 

 

• Las propuestas fueron turnadas por la Mesa Directiva a las comisiones correspondientes 

 

En sesión semipresencial, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, MC, Encuentro Social y 
PRD, presentaron diversas iniciativas en temas relativos a la creación del Registro Nacional de 
Antecedentes Previos, apoyos al sector restaurantero, turismo, lenguaje braille en billetes, 
acciones de inconstitucionalidad de la CNDH y condecoraciones en la Armada de México. 

 

Registro Nacional de Antecedentes Previos 

El diputado Edelmiro Santiago Santos Díaz (Morena) planteó reformar y adicionar diversas 
disposiciones del Código Nacional de Procedimientos Penales y de la Ley Orgánica de la Fiscalía 
General de la República, para facilitar las labores de investigación del Ministerio Público en la 
identificación de personas relacionadas con diversas carpetas de investigación, extrayendo 
muestras de sangre u otros fluidos, a fin de crear el Registro Nacional de Antecedentes Previos. 
Se turnó a la Comisión de Justicia. 

 

Apoyar al sector restaurantero 
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Por el PAN, y desde plataforma digital la diputada Cecilia Anunciación Patrón Laviada propuso 
reformar el artículo 2-A de la Ley del Impuesto al Valor Agregado, para deducir el cien por ciento 
en los servicios de consumo de alimentos brindados por la industria restaurantera en platillos 
preparados para consumir en el lugar o establecimiento en que se enajenen, inclusive cuando 
no cuenten con instalaciones para comer ahí mismo, y así incentivar y apoyar a este sector. Fue 
enviada la Comisión de Hacienda y Crédito Público. 

 

Día Nacional del Turismo 

Óscar Jiménez Rayón, diputado del PRI, presentó iniciativa para declarar el 27 de septiembre de 
cada año como el “Día Nacional del Turismo”, a efecto de fomentar esta actividad, lo que ayudará 
a promover su valor social, cultural, político y económico en beneficio de las comunidades 
locales, particularmente aquellas conformadas por población indígena y vulnerable. Se turnó a 
la Comisión de Gobernación y Población. 

 

Que billetes contengan denominación en lenguaje braille 

El diputado Humberto Ramón Jarero Cornejo (MC) planteó reformar el artículo 5º de la Ley del 
Banco de México, a fin de eliminar las barreras para la inclusión económica de las personas con 
discapacidad visual, y establecer que los billetes que emita esta institución deberán contener la 
denominación con número y letra en lenguaje braille. Se canalizó a la Comisión de Hacienda y 
Crédito Público. 

 

Que Consejo Consultivo de la CNDH presente acciones de inconstitucionalidad 

De Encuentro Social, la diputada Carolina García Aguilar propuso modificar el artículo 19 de la 
Ley de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. El propósito es que el Consejo 
Consultivo de este organismo participe en la decisión de presentar acciones de 
inconstitucionalidad; para ello, plantea otorgarle facultades al presidente de este Consejo para 
que pueda emprender este tipo de acciones. Fue remitida a la Comisión de Derechos Humanos. 
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Instituir la Condecoración Bicentenario 

El diputado Víctor Gilberto Aguilar Espinosa (PRD) propuso reformar diversas disposiciones a la 
Ley de Recompensas de la Armada de México, para instituir la Condecoración Bicentenario, que 
será otorgada al personal militar o civil nacional o extranjero, por dar resultados positivos que 
redunden en el prestigio y buen nombre de la institución, a través de acciones en contra de la 
piratería en el mar, contrabando, terrorismo, tráfico ilícito de armas, explosivos y personas. Se 
envió a la Comisión de Defensa Nacional. 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-y-
diputados-de-morena-pan-pri-mc-encuentro-social-y-prd-presentan-diversas-
iniciativas#gsc.tab=0 

 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-de-morena-pan-pri-mc-encuentro-social-y-prd-presentan-diversas-iniciativas#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-de-morena-pan-pri-mc-encuentro-social-y-prd-presentan-diversas-iniciativas#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-de-morena-pan-pri-mc-encuentro-social-y-prd-presentan-diversas-iniciativas#gsc.tab=0
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Avala Cámara de Diputados reformas a la Ley General de Desarrollo Forestal 
Sustentable 

 
El dictamen fue remitido al Senado de la República 

Boletín No. 6121 

 

Avala Cámara de Diputados reformas a la Ley General de Desarrollo Forestal Sustentable  

• El dictamen fue remitido al Senado de la República 

• Respeta los derechos de las comunidades indígenas y afromexicanas  

 

La Cámara de Diputados aprobó, por 448 votos a favor, 1 en contra y cero abstenciones, el dictamen con proyecto 
de decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley General de Desarrollo Forestal 
Sustentable. 

 

El documento, remitido al Senado de la República para sus efectos constitucionales, establece que se debe respetar 
en el ámbito de esta ley los derechos de las comunidades indígenas y afromexicanas, así como fomentar mecanismos 
de protección de los ecosistemas forestales, de acuerdo con sus prácticas, y acatar los principios de la consulta libre, 
previa e informada. 

Señala que la vegetación forestal de zonas áridas es aquella que se desarrolla en forma espontánea en áreas de clima 
seco o muy seco. Están incluidos todos los tipos de matorral, selva baja espinosa y chaparral, así como cualquier 
tipo de vegetación espontánea arbórea o arbustiva que ocurra en lugares de precipitación media anual inferior a 600 
milímetros.  

Precisa que se deberá elaborar un programa estratégico forestal nacional, con la participación de la Comisión 
Nacional Forestal, gobiernos de las entidades federativas, municipios, demarcaciones territoriales de la Ciudad de 
México, comunidades agrarias, indígenas y afromexicanas.  
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Corresponderá a la Semarnat emitir la autorización de colecta y uso de recursos biológicos o genéticos forestales 
con propósitos de investigación científica, comercial y de utilización en biotecnología. Lo anterior, de conformidad 
con lo dispuesto en esta ley, su reglamento y las disposiciones que resulten aplicables.  

Los titulares del aprovechamiento forestal maderable estarán obligados a presentar un informe sobre la ejecución, 
desarrollo y cumplimiento del programa de manejo forestal, en los términos que establezca el Reglamento de esta 
ley.  

Los terrenos forestales seguirán considerándose como tales, aunque pierdan su cubierta forestal por acciones ilícitas, 
plagas, enfermedades, incendios, deslaves, huracanes o cualquier otra causa. Los propietarios y poseedores 
emprenderán acciones a fin de restaurar dicha cobertura.  

El dictamen reforma los artículos 2, 7, 10, 11, 13, 14, 16, 20,21, 26, 34, 38, 41, 42, 43, 44, 54, 55, 56, 58, 59, 61, 62, 
63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 71, 74, 81, 83, 88, 93, 100, 106, 113, 117, 122, 124, 126, 127, 132, 138, 154, 
156,157,159,160, de la mencionada Ley 

Fortalecer la gestión y protección de recursos forestales 

Al fundamentar el dictamen, la diputada Martha Olivia García Vidaña (Morena) dijo que esta ley fortalecerá la 
gestión y protección de los recursos forestales del país, porque requieren de acciones que permitan evitar los pasivos 
ambientales.  

 
 

Indicó que el patrimonio ecológico nacional merece especial atención. “Esta reforma tiene un significativo impacto 
en el presente y la consolidación del futuro de nuestro país, tomando en consideración que cada una de nuestras 
entidades federativas cuentan con bosques, selvas, desiertos, manglares u otros tipos de ecosistemas forestales”.  

Agregó que el dictamen tiene como propósito actualizar esta norma jurídica a fin de mejorar, con base en estándares 
internacionales, el marco conceptual del sector forestal, clarificar competencias y subsanar las deficiencias.   

Al fijar su postura, la diputada Julieta Macías Rábago (MC) señaló que el dictamen representa un avance 
trascendental en la conservación y protección de bosques, porque incorpora una perspectiva social que mejora la 
coordinación entre autoridades y comunidades, lo que reducirá las afectaciones derivadas de ciertas actividades 
humanas y del cambio climático.  
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“Estas reformas son imperativas. Tan sólo entre enero y julio de 2020, de acuerdo con información de Semarnat y 
la Comisión Nacional Forestal, en México se registraron 5 mil 473 incendios que afectaron un aproximado de 305 
mil hectáreas, circunstancia que en el futuro requerirá de acciones más eficaces para combatir los efectos del cambio 
climático en la propagación de incendios”, dijo.  

Reserva 

Con 437 votos a favor, 0 abstenciones y 1 en contra, se avaló la reserva de la diputada Irma Juan Carlos (Morena), 
para reformar el artículo 7, fracción I Bis. 

Establece que para los efectos de esta Ley se entenderá por Acahual: Asociación vegetal que se ubica en terrenos de 
uso agropecuario y tradicional que recupera la cobertura vegetal en sus periodos de descanso, debido al proceso de 
sucesión ecológica y que presenta diferencias de composición, tamaño o densidad con respecto a selvas y/o bosques 
como se definen en la presente ley y que pueden utilizarse para el desarrollo de actividades silvícolas. 

Asimismo, que en el reglamento y las demás disposiciones que resulten aplicables se determinarán los criterios y 
lineamientos técnicos y/o bioculturales para la identificación de un Acahual. 

 
 
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/avala-camara-de-
diputados-reformas-a-la-ley-general-de-desarrollo-forestal-sustentable-#gsc.tab=0 
 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/avala-camara-de-diputados-reformas-a-la-ley-general-de-desarrollo-forestal-sustentable-#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/avala-camara-de-diputados-reformas-a-la-ley-general-de-desarrollo-forestal-sustentable-#gsc.tab=0
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La Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley General del Equilibrio 
Ecológico y la Protección al Ambiente 

 
El dictamen se avaló por consenso en sesión ordinaria semipresencial 
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La Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al 
Ambiente 

 

• El dictamen se avaló por consenso en sesión ordinaria semipresencial 

 

• Se remitió a la Cámara de Senadores para sus efectos Constitucionales 

 

En la sesión semipresencial, la Cámara de Diputados aprobó por consenso, en lo general y en lo particular, reformas 
a la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente con el fin de actualizar el marco vigente 
conforme a los criterios del derecho internacional de los derechos humanos en la materia. 

En lo general se aprobó por 455 votos; en lo particular por 453 votos se avaló el artículo 157 con la modificación 
planteada por el diputado Daniel Gutiérrez, aceptada por la asamblea. 

El diputado Gutiérrez Gutiérrez (Morena) propuso que en el citado artículo se establezca que “el Gobierno Federal 
deberá promover la participación corresponsable, abierta, inclusiva de la sociedad y con perspectiva de género, en 
la planeación, ejecución, evaluación y vigilancia de la política ambiental y de recursos naturales”. 

 

El dictamen, que se envió al Senado de la República para sus efectos constitucionales, puntualiza que las autoridades 
en el ámbito de sus competencias garantizarán la participación social de las comunidades indígenas y afromexicanas, 
de personas o grupos en situación de vulnerabilidad, así como de quienes pudieran resultar directamente o 
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indirectamente afectados, para involucrarlos de manera activa, oportuna y efectiva en los mecanismos de 
participación social. 

Señala que las autoridades garantizarán el acceso a la información ambiental, estableciendo procedimientos de 
atención y asistencia desde la formulación de solicitudes hasta la entrega de la información, con especial atención a 
los grupos en situación de vulnerabilidad, comunidades indígenas y afromexicanas. 

Agrega que las autoridades no entregarán la información que se solicite cuando se encuentre clasificada como 
reservada o confidencial, de conformidad con lo dispuesto en la Ley General de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública. 

El derecho humano a un medio ambiente sano requiere de una nueva conceptualización 

Al fundamentar el dictamen, el diputado José Ricardo Delsol Estrada (Morena) afirmó que el derecho humano a un 
medio ambiente sano requiere de una nueva conceptualización a la luz de la democracia, que le permita vincular los 
instrumentos del derecho ambiental con las figuras de la participación ciudadana y acceso a la información para 
aspirar a la sustentabilidad y protección de los derechos de las personas. 

Puntualizó que el acceso a la información y la participación ciudadana en la toma de decisiones son indispensables 
para consolidar la democracia participativa y otorgar gobernabilidad, ya que brindan legitimidad a las decisiones 
que toman las autoridades. 

 

Es importante destacar, añadió, que el dictamen está alineado a los objetivos plasmados en el Acuerdo Regional 
sobre el Acceso a la Información y la Participación Pública y el Acceso a la Justicia en Asuntos Ambientales en 
América Latina y el Caribe, adoptado y firmado por México.  

“De aprobarse esta reforma se estará dotando a la legislación ambiental de una fórmula eficaz que promueva y 
garantice de forma oportuna el derecho de las personas a un ambiente sano, el acceso a la información y a la 
participación pública”. 

 

La reforma es una reivindicación histórica 

Al fijar su postura, el diputado Lucio Ernesto Palacios Cordero (Morena), subrayó que el objetivo es asegurar un 
país con bienestar, un desarrollo anclado a la justicia social y ambiental, así como a la profundización de la vida 
democrática. 
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“Buscamos que entre todas y todos nos aseguremos que nunca más se ponga en riesgo a la población en las 
comunidades indígenas y en los pueblos, donde todas y todos nos comprometamos a proteger los ecosistemas”. 

Afirmó que la reforma es un signo de los nuevos tiempos, una reivindicación histórica, un desarrollo centrado en 
derechos y en la dignidad humana. La política ambiental debe tomar en cuenta las circunstancias culturales, 
ambientales, sociales y demográficas, garantías que siempre debieron existir.  

 
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-
diputados-aprobo-reformas-a-la-ley-general-del-equilibrio-ecologico-y-la-proteccion-al-
ambiente#gsc.tab=0 
 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-aprobo-reformas-a-la-ley-general-del-equilibrio-ecologico-y-la-proteccion-al-ambiente#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-aprobo-reformas-a-la-ley-general-del-equilibrio-ecologico-y-la-proteccion-al-ambiente#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-aprobo-reformas-a-la-ley-general-del-equilibrio-ecologico-y-la-proteccion-al-ambiente#gsc.tab=0
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Incluyen la perspectiva de género en la política nacional en materia de 
cambio climático 

 
Boletín No. 6118 

 

Incluyen la perspectiva de género en la política nacional en materia de cambio climático 

 

• Pleno reformó los artículos 2º y 7º de la Ley General de Cambio Climático 

 

• Se avaló con la unanimidad de 430 votos; se remitió al Senado  

 

Por unanimidad de 430 votos a favor, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que reforma los 
artículos 2º y 7º de la Ley General de Cambio Climático, para precisar que la Federación formulará y conducirá la 
política nacional en la materia con perspectiva de género. 

 

Se garantiza el derecho a un medio ambiente sano e inclusivo, y se establece la concurrencia de facultades de la 
Federación, las entidades federativas y los municipios en el diseño, implementación y evaluación de las políticas 
públicas con perspectiva de género. 

La Federación establecerá procedimientos para realizar consultas públicas a la sociedad con especial atención en las 
mujeres, jóvenes y las comunidades rurales, indígenas y afromexicanas, a los sectores público y privado, con el fin 
de formular la Estrategia Nacional y el Programa, desde una perspectiva de género y un enfoque intercultural. 

El documento, enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, busca el reconocimiento del 
papel de la mujer en la preservación y aprovechamiento de los recursos naturales y en el desarrollo sustentable como 
un principio para la formulación y conducción de la política ambiental y de toda la regulación en la materia. 

Imprimir en la Ley una perspectiva incluyente 
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Al fundamentar el dictamen de la Comisión de Medio Ambiente, Sustentabilidad, Cambio Climático y Recursos 
Naturales, la diputada Irma Juan Carlos (Morena), señaló que el objetivo es imprimir en la Ley una perspectiva 
incluyente, lo que comprende aspecto de equidad, igualdad de oportunidades y protección durante las transiciones 
y alteraciones de mercado laborales. 

Indicó que la desigualdad es un obstáculo para el crecimiento sostenido, en particular aquellas desigualdades de 
género, las cuales justifican que se incorpore la perspectiva de género en las políticas públicas, programas, proyectos, 
estructuras y procedimientos institucionales entre las de carácter ambiental. 

Consideró necesario el diseño de acciones de adaptación sensibles al género para abordar la crisis en los ámbitos de 
la seguridad alimentaria, los medios de vida, la cohesión social y la seguridad; de lo contrario, dijo, se contribuye a 
socavar los logros del desarrollo, intensificar la violencia y alterar los procesos de paz. 

 “A lo largo del mundo es frecuente que las mujeres y las niñas sean las últimas en comer o en ser rescatadas; ellas 
se enfrentan a mayores riesgo de salud y seguridad cuando hay problemas en el abasto de agua y el saneamiento; 
son en quienes recae una mayor carga del trabajo doméstico y de los cuidados de la familia”, añadió. 

Precisó que de no prepararse para adaptarse a los efectos del cambio climático, “sólo cabe esperar un aumento trágico 
de la pobreza; de ahí, la necesidad de avanzar en la consecución de los objetivos y metas de la Agenda 2030. La 
inclusión de la perspectiva de género en la legislación no es una fantasía, abona a lograr avances definitivos”. 

 

Desarrollo medioambiental inclusivo 

El promovente de la iniciativa, diputado Raúl Eduardo Bonifaz Moedano (Morena) manifestó que el propósito es 
un desarrollo medioambiental inclusivo; muestra la necesidad urgente de una acción sensible al género y garantiza 
el derecho a un medio ambiente sano e inclusivo. 

Añadió que la desigualdad de género está dando forma a la experiencia de la crisis, así como a las perspectivas de 
resiliencia y recuperación; la desigualdad de género, la vulnerabilidad climática y la fragilidad del Estado están 
fuertemente interrelacionadas, de ahí que el enfoque de género en el desarrollo nacional requiera revalorar y 
comprender los roles y responsabilidades que todos, “mujeres y hombres debemos tener en la toma de decisiones”. 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/incluyen-la-
perspectiva-de-genero-en-la-politica-nacional-en-materia-de-cambio-climatico#gsc.tab=0 
 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/incluyen-la-perspectiva-de-genero-en-la-politica-nacional-en-materia-de-cambio-climatico#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/incluyen-la-perspectiva-de-genero-en-la-politica-nacional-en-materia-de-cambio-climatico#gsc.tab=0
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Incluyen la perspectiva de género en la política 
nacional en materia de cambio climático 

Por unanimidad de 430 votos a favor, el Pleno de la Cámara de Diputados 
aprobó el dictamen que reforma los artículos 2º y 7º de la Ley General de 
Cambio Climático, para precisar que la Federación formulará y conducirá la 
política nacional en la materia con perspectiva de género. 

https://www.tallapolitica.com.mx/incluyen-la-perspectiva-de-genero-en-la-politica-nacional-
en-materia-de-cambio-climatico/ 

https://hojaderutadigital.mx/incluyen-la-perspectiva-de-genero-en-la-politica-nacional-en-materia-de-cambio-climatico/
https://hojaderutadigital.mx/incluyen-la-perspectiva-de-genero-en-la-politica-nacional-en-materia-de-cambio-climatico/
https://www.tallapolitica.com.mx/incluyen-la-perspectiva-de-genero-en-la-politica-nacional-en-materia-de-cambio-climatico/
https://www.tallapolitica.com.mx/incluyen-la-perspectiva-de-genero-en-la-politica-nacional-en-materia-de-cambio-climatico/
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CCCEntrevista / Dr. Miguel Malo (AsesorInternacional de Enfermedades Crónicas y SaludMental de la Panamericana de la Salud)
“Este ConvenioMarco de Control de Tabaco esmandatorio para los países, es uno de los pocosconvenios que es mandatorio y México está, como decíamos ahí, en deuda porque desde hacemás de diez años que no hay una implementación apropiada del Marco enMéxico y es porqueno ha habido una reforma, esta reforma que se está discutiendo ahora en la Cámara deDiputados para la Ley (falla de audio) del Tabaco que va enfocada básicamente a losambientes 100 por cien libres de humo de tabaco”.

https://drive.google.com/file/d/1tyb5AxnX5eteq2IpSQkO66GsHD3RWPb3/view

https://drive.google.com/file/d/1tyb5AxnX5eteq2IpSQkO66GsHD3RWPb3/view


PÁGINA FECHA

19/03/20210 L E G I S L A T I V O

 

La Cámara de Diputados aprobó que la violencia familiar sea 
un delito que se persiga de oficio  

La reforma plantea que se puede actuar penalmente contra el agresor mediante la denuncia de 
un tercero sin presidir de la acción por parte de los perjudicados. 

Consulta la nota aquí: 

h8ps://drive.google.com/file/d/1Fy0bDfy5fMZ0kgBp7ARKU7cSvjdIp7GJ/view 

https://drive.google.com/file/d/1Fy0bDfy5fMZ0kgBp7ARKU7cSvjdIp7GJ/view
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CCCDiputados aprueban cambios legales para eldelito de violencia familiar
Con 434 votos a favor, diputados aprobaron por unanimidad cambios legales para que eldelito de violencia familiar sea perseguido de oficio y sancionado con penas de entre cinco yocho años de prisión.

https://drive.google.com/file/d/1kJLGtylWw6WeHfegrJvl1y30_Yfqe_3A/view

https://drive.google.com/file/d/1kJLGtylWw6WeHfegrJvl1y30_Yfqe_3A/view
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EL DELITO DE VIOLENCIA 
FAMILIAR SE PERSEGUIRÁ DE 
OFICIO 
La persecución por oficio resulta necesaria en aquellos casos en que, por 
cuestiones de índole psicológica, la víctima se encuentra impedida para 
presentar querella contra su agresor. 
Al fundamentar el dictamen, la diputada Lorena Villavicencio Ayala (Morena) 
dijo que la violencia familiar es un grave problema social que tiene 
consecuencias trascendentes para las víctimas y se extiende en todo el 
territorio nacional. 
Con esta propuesta, se abre paso a que las autoridades competentes asuman 
su responsabilidad de perseguir el delito sin la necesidad de que medie la 
denuncia de la víctima, se castigue conforme a la ley penal y se garantice la 
reparación del daño. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-delito-de-violencia-familiar-se-
perseguira-de-oficio/ 

 
  

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-delito-de-violencia-familiar-se-perseguira-de-oficio/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-delito-de-violencia-familiar-se-perseguira-de-oficio/
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Aprueban Día del Inmigrante Coreano; “al rato seguirá el Día 
del Pozole”, cri>ca Muñoz Ledo 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por 384 votos a favor, 12 en contra y 55 
abstenciones, declarar el 4 de mayo de cada año “Día del Inmigrante Coreano”, como “símbolo 

de amistad y muestra de respeto 
que los mexicanos brindan al 
derecho de la inmigración”, sin 
embargo, el diputado de Morena 
Porfirio Muñoz Ledo, no respaldó 
el dictamen, al considerar que es 
un exceso avalar días de todo. 

“Tenemos que sucumbir todas 
estas ocurrencias, hace poco 
aprobamos el día de Psicología, 
podríamos aprobar el de la 

FilosoQa, el de la Ecología, el de la MatemáRca, el de las Ciencias PolíRcas o cualquier otro”, 
señaló. 

Dijo que ese Rpo de propuestas caricaturizan al legislaRvo como órgano reformador del estado, 
por lo que exigió detener “este ridículo creaRvo”. 

“Podríamos también declarar el día del futbol, que sería mucho más popular, el día del ocio, el 
día de las carreras de caballos, el día del bolillo, el día del pozole, el día de los amigos, el día de 
los compadres, yo pido formalmente que cese este caos legal y este ridículo creaRvo, somos el 
Congreso de la Unión, como dijo el clásico, qué manera de legislar” 

El dictamen de la Comisión de Gobernación y Población, que se remiRó al EjecuRvo Federal para 
sus efectos consRtucionales, señala que la cercanía de ambas culturas Rene presencia en los 
estados de Baja California, Baja California Sur, Tlaxcala, Puebla, Yucatán y Estado de México. 

hZps://www.razon.com.mx/mexico/diputados-aprueban-dia-inmigrante-coreano-rato-seguira-
dia-pozole-criRca-munoz-ledo-427532

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-aprueban-dia-inmigrante-coreano-rato-seguira-dia-pozole-critica-munoz-ledo-427532
https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-aprueban-dia-inmigrante-coreano-rato-seguira-dia-pozole-critica-munoz-ledo-427532
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Aprueba Cámara de Diputados declarar el 4 de mayo “Día del Inmigrante 
Coreano” 

 
Se remitió al Ejecutivo Federal para sus efectos constitucionales 
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Aprueba Cámara de Diputados declarar el 4 de mayo “Día del Inmigrante Coreano” 

 

• Se remitió al Ejecutivo Federal para sus efectos constitucionales 

 

• Se avaló por 384 votos 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por 384 votos a favor, 12 en contra y 55 abstenciones, declarar el 4 de 
mayo de cada año “Día del Inmigrante Coreano”, como símbolo de amistad y muestra de respeto que los mexicanos 
brindan al derecho de la inmigración. 

 

El dictamen de la Comisión de Gobernación y Población, que se remitió al Ejecutivo Federal para sus efectos 
constitucionales, señala que la cercanía de ambas culturas tiene presencia en los estados de Baja California, Baja 
California Sur, Tlaxcala, Puebla, Yucatán y Estado de México. 

Cita que la industria coreana llega a cifras cercanas a los 6 mil 700 millones de dólares en inversión directa en 
nuestro país, mayormente en la industria automotriz. Socialmente, la disciplina y aspectos de salud pública como es 
promovido por el Taekwondo, se han arraigado en nuestro país de forma profunda. 

Justo y necesario reconocer la figura del inmigrante coreano 
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Al fundamentar el dictamen, el diputado presidente del Grupo de Amistad México-Corea del Sur, David Bautista 
Rivera (Morena) dijo que es justo y necesario reconocer la figura del inmigrante coreano para fortalecer los lazos 
culturales y de amistad entre las naciones. 

Durante su participación vía plataforma digital puntualizó que la relación de México con ese país es histórica y de 
gran importancia. Recordó que este año se cumplen 116 años de la primera migración de la península coreana a 
México, 59 años del establecimiento de las relaciones diplomáticas y 16 de la adopción de la Asociación Estratégica 
para la Prosperidad Mutua. 

Refirió que entre ambos países se han desarrollado diversos convenios y colaboraciones en los sectores educativo, 
económico, cultural y deportivo, además de importantes intercambios comerciales y de cooperación, alcanzando un 
“excelente nivel de diálogo político en el plano bilateral y compartiendo posiciones en el ámbito multilateral, en 
temas como la Agenda 2030, el cambio climático y la reforma al Consejo de Seguridad de la ONU”. 

Expresó que Corea es el sexto socio comercial para México; asimismo, nuestro país es el primero de América Latina 
para ese país. En 2018 el comercio total entre las naciones fue de casi 21 mil millones de dólares. 

Discusión en lo general 

Vía plataforma digital, el diputado Porfirio Muñoz Ledo (Morena) dijo que la Cámara de Diputados y la de 
Senadores no tienen facultades expresas para mover el calendario cívico; por lo tanto, estas decisiones no tienen 
efecto jurídico ninguno.  

Puntualizó que el artículo 69 fracción VIII del Reglamento de la Secretaría de Gobernación faculta a la Subsecretaría 
de Desarrollo Democrático para definir, editar y difundir tanto el calendario oficial como el cívico. 

Subrayó que “es facultad de la Secretaría de Gobernación, no es nuestra. Si esta posición no es correcta, yo le rogaría 
a la presidenta que consultara oficialmente, al abogado general de la Cámara para que demuestre que estamos 
actuando contra el principio de legalidad porque no tenemos facultades expresas”. 

La presidenta de la Mesa Directiva, Dulce María Sauri Riancho dijo: “En su intervención usted ha solicitado 
expresamente que la Mesa Directiva haga una consulta a la Dirección Jurídica de esta Cámara de Diputados respecto 
a la pertinencia de tener presente las facultades expresas reservadas a la Secretaría de Gobernación en materia de 
elaboración del calendario cívico, así lo hará esta Mesa Directiva para resolver jurídicamente esta cuestión”. 

 
 
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueba-camara-de-
diputados-declarar-el-4-de-mayo-dia-del-inmigrante-coreano-#gsc.tab=0 
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Aprueba Cámara de Diputados declarar el 4 de 
mayo “Día del Inmigrante Coreano” 
El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por 384 votos a favor, 12 en 
contra y 55 abstenciones, declarar el 4 de mayo de cada año “Día del 
Inmigrante Coreano”, como símbolo de amistad y muestra de respeto que los 
mexicanos brindan al derecho de la inmigración. 

https://www.tallapolitica.com.mx/aprueba-camara-de-diputados-declarar-el-4-de-mayo-dia-
del-inmigrante-coreano/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/aprueba-camara-de-diputados-declarar-el-4-de-mayo-dia-del-inmigrante-coreano/
https://www.tallapolitica.com.mx/aprueba-camara-de-diputados-declarar-el-4-de-mayo-dia-del-inmigrante-coreano/
https://hojaderutadigital.mx/aprueba-camara-de-diputados-declarar-el-4-de-mayo-dia-del-inmigrante-coreano/
https://hojaderutadigital.mx/aprueba-camara-de-diputados-declarar-el-4-de-mayo-dia-del-inmigrante-coreano/
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Se suman a Morena dos diputadas más; bancada guinda 
suma 257 integrantes 

A mes y medio de que termine el úl1mo periodo de sesiones de la Sexagésima Cuarta Legislatura 
del Congreso de la Unión con1núa el “chapulineo” de legisladores que brincan de un par1do a 
otro. 

En esta ocasión, las fracciones parlamentarias del PT y PES en la Cámara de Diputados sufrieron 
la pérdida de 
d o s 
legis ladoras, 
q u e s e 
sumaron a la 
b a n c a d a d e 
Morena que ya 
1 e n e 2 5 7 
integrantes. 

Se trata de la 
l e g i s l a d o r a 
Coyolxauhqui 
Soria Morales, 

quien estaba en el grupo parlamentario del Par1do Encuentro Social (PES) y de Joaquina 
Hernández Agüero, quien decidió dejar de pertenecer al Par1do del Trabajo. 

En sendos oficios enviados a la presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, 
el coordinador de Morena, Ignacio Mier, solicita que se realicen los trámites necesarios para la 
incorporación de estas dos legisladoras a su grupo parlamentario. 

Con estas bajas, el PT se queda con 47 integrantes, uno menos que el PRI con el que estaba 
empatado en el tercer lugar y el PES, que es el que más fugas ha sufrido en los úl1mos meses, 
con 20 diputados federales. 

h[ps://www.reporteindigo.com/reporte/se-suman-a-morena-dos-diputadas-mas-bancada-
guinda-suma-257-integrantes/ 

https://www.reporteindigo.com/reporte/se-suman-a-morena-dos-diputadas-mas-bancada-guinda-suma-257-integrantes/
https://www.reporteindigo.com/reporte/se-suman-a-morena-dos-diputadas-mas-bancada-guinda-suma-257-integrantes/
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Se suman a Morena dos diputadas más; llega a 257 
integrantes 

A mes y medio de que termine el úl1mo periodo de sesiones de la Sexagésima Cuarta Legislatura 
del Congreso de la Unión con1nua el “chapulineo” de legisladores que brincan de un par1do a 
otro. 

E n e s ta o c a s i ó n , l a s 
fracciones parlamentarias 
del Par1do del Trabajo y 
del PES en la Cámara de 
Diputados sufrieron la 
p é r d i d a d e d o s 
l e g i s l a d o r a s , q u e s e 
sumaron a la bancada de 
Morena que ya 1ene 257 
integrantes. 

Se trata de la Coyolxauhqui 
Sor ia Mora les , qu ien 
estaba en el grupo parlamentario del Par1do Encuentro Social y de Joaquina Hernández Agüero, 
quien decidió dejar de pertenecer al PT. 

En sendos oficios enviados a la presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, 
el coordinador de Morena, Ignacio Mier, solicita que se realicen los trámites necesarios para la 
incorporación de estas dos legisladoras a su grupo parlamentario. 

Con estas bajas, el PT se queda con 47 integrantes, uno menos que el PRI con el que estaba 
empatado en el tercer lugar y el PES, que es el que más fugas ha sufrido en los úl1mos meses, 
con 20 diputados federales. 

hYps://www.capitalmexico.com.mx/nacional/se-suman-a-morena-dos-diputadas-mas-llega-
a-257-integrantes/ 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/se-suman-a-morena-dos-diputadas-mas-llega-a-257-integrantes/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/se-suman-a-morena-dos-diputadas-mas-llega-a-257-integrantes/
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Amaga Muñoz Ledo con 
renunciar a Morena si no 
hay transparencia en 
candidaturas 
 
Porfirio Muñoz Ledo advirtió que si no existe transparencia en el proceso de 
selección de candidaturas en los estados, renuncia a Morena. 
El diputado federal acusó a Gabriel García, de haberse convertido en 
el operador de candidaturas y además utilizar el nombre del presidente 
Andrés Manuel López Obrador. 
En un mensaje dirigido a la militancia subrayó que él está en Morena porque 
es un partido democrático y con transparencia. 
 
https://laopcion.com.mx/nacional/amaga-munoz-ledo-con-renunciar-a-morena-si-no-hay-
transparencia-en-candidaturas-20210318-316309.html  

https://laopcion.com.mx/nacional/amaga-munoz-ledo-con-renunciar-a-morena-si-no-hay-transparencia-en-candidaturas-20210318-316309.html
https://laopcion.com.mx/nacional/amaga-munoz-ledo-con-renunciar-a-morena-si-no-hay-transparencia-en-candidaturas-20210318-316309.html
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https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-partidos-politicos/mu%C3%B1oz-ledo-amaga-con-
renunciar-a-morena-si-no-hay-transparencia/ 
 
 
 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-partidos-politicos/mu%C3%B1oz-ledo-amaga-con-renunciar-a-morena-si-no-hay-transparencia/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-partidos-politicos/mu%C3%B1oz-ledo-amaga-con-renunciar-a-morena-si-no-hay-transparencia/
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http://www.frontenet.com/_blog/Munoz-Ledo-amaga-con-renunciar-a-Morena-1 
 

http://www.frontenet.com/_blog/Munoz-Ledo-amaga-con-renunciar-a-Morena-1
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CCCAmaga Muñoz Ledo con renunciar a Morena; pidetransparentar selección de candidatos
El diputado Porfirio Muñoz Ledo amagó con renunciar a su militancia en Morena si no existetransparencia en el proceso de selección de candidaturas en los estados. Muñoz Ledo afirmóque deben respetarse los principios constitucionales de equidad, certeza, legalidad,independencia, imparcialidad, objetividad y máxima publicidad que rigen los procesoselectorales en México.

https://drive.google.com/file/d/1ggiIx8KRULyGglEhOIQSfkQeWLcBdU8C/view

https://drive.google.com/file/d/1ggiIx8KRULyGglEhOIQSfkQeWLcBdU8C/view
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Realizan foro “Mujer y Salud” para profundizar en temas que inciden en el 
bienestar de las mujeres 

 
Importante, conocer aspectos relevantes que inciden en la salud de la mujer; después del 
confinamiento, la salud mental será prioritaria 

Boletín No. 6110 

 

Realizan foro “Mujer y Salud” para profundizar en temas que inciden en el bienestar de 
las mujeres 

 

• Importante, conocer aspectos relevantes que inciden en la salud de la mujer; después del 
confinamiento, la salud mental será prioritaria 

• Hay tareas pendientes en nutrición, salud emocional y aspectos de equidad 

 

Durante el foro “Mujer y Salud”, la presidenta de la Comisión de Salud, diputada Carmen Medel 
Palma (Morena), resaltó la importancia de conocer algunos de los aspectos más relevantes como 
la salud emocional de la mujer, los trastornos y problemas derivados de la nutrición femenina, y 
el nivel educativo y sus consecuencias en las altas tasas de la mortandad femenina.  

En el evento virtual, la legisladora sostuvo que los meses después del confinamiento por la 
pandemia, la salud mental será prioritaria, la cual se deberá atender porque está afectando 
mucho a las personas.  

 

Agradeció que se realicen este tipo de foros, en conjunto con la sociedad organizada y científicos, 
por la importancia que tiene la salud y reiteró el compromiso de la Comisión que preside para 
dar continuidad a estas y otras acciones en beneficio de las y los mexicanos.    
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El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN), secretario de la Comisión de Salud, subrayó que 
México es un país de contrastes, en donde hoy la esperanza de vida de la mujer es casi seis 
años superior a las de los hombres; sin embargo, “hay muchas tareas pendientes en nutrición, 
salud emocional, en aspectos de equidad para jóvenes, para niñas”.  

Resaltó la importancia de tener una agenda a la vista de todas y todos los legisladores en el tema 
de la salud y la mujer y lo que signifique un cambio para hacer políticas públicas y presupuesto 
asignado puntualmente para esta tarea, el cual es todavía un tema pendiente.  

Atzimba Romero, de la Fundación Mexicana para la Salud, explicó que el foro está dedicado a 
profundizar en los temas que inciden en la salud y el bienestar de las mujeres. Comentó que la 
Fundación se ha distinguido por identificar y caracterizar los problemas de salud en México al 
generar a la vez modelos de solución mediante propuestas de política pública, y realizar análisis 
y evaluación de los temas más relevantes y prioritarios de salud.  

 

No hay suficientes espacios de atención a salud mental y emocional 

Al presentar el tema “Impacto en la salud emocional en la mujer durante la pandemia de Covid-
19”, Mariana Baños Reynaud, fundadora de “Origen”, señaló que los principales efectos 
colaterales de la pandemia son los relacionados a la salud mental y emocional que, según las 
organizaciones de las Naciones Unidas y Mundial de la Salud, será la segunda pandemia más 
grande de este año, “va a ser la crisis mundial en la que debemos enfocarnos más”. 

Indicó que en México dos por ciento del presupuesto federal se destina a salud mental, no hay 
suficientes espacios y sólo hay 49 centros psiquiátricos del sector salud, de los cuales 12 están 
en la Ciudad de México. Agregó que las mujeres son las más afectadas en la pandemia pues 
desempeñan roles múltiples, relacionados con la atención de casa y mantener un empleo, por lo 
que es necesario aportar conocimientos en el tema de salud emocional y del desarrollo 
económico que generan.  

 

Dieta e inactividad física factores de riesgo para la mujer 

En su ponencia “Nutrición y curso de la vida de la mujer, una agenda pendiente”, Ernestina Polo 
Oteyza, coordinadora en Funsalud, explicó que la dieta y la inactividad física se han vuelto 
factores de riesgo en la salud de las mujeres. “Debemos hacer un esfuerzo para integrar al 
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discurso, agenda y acciones de política pública a la mujer a lo largo de su curso de vida, desde 
su nacimiento hasta la vejez”. 

Resaltó que la comida mexicana se ajusta a las recomendaciones, pero se deben seguir 
promocionando actividades recreativas y físicas, así como las redes de apoyo a cocinas y 
comedores comunitarios. “Aún tenemos un vacío en visibilizar el tema de la mujer y la nutrición”. 

 

La educación está asociada con la mortalidad de las mujeres 

Con el tema “El nivel educativo como determinante social de la mortalidad en la mujer mexicana”, 
la coordinadora del Observatorio Mexicano de Equidad en Salud, Elysse Bautista González, 
sostuvo que la educación está asociada con la mortalidad de las mujeres y que cada vez más es 
un determinante relevante y proyector de la mortalidad de las mujeres jóvenes. Por ello, resaltó 
que la educación es sumamente importante para la salud de la mujer.  

Consideró que se deben generar políticas públicas orientadas a la equidad, que apoyen a la 
población que menos capacidad tiene de acceder a servicios educativos o que tengan más 
probabilidad de desertar. “Este tipo de intervenciones son sumamente importantes, van a 
fomentar e incentivar la equidad en salud y disminuir el rol que tienen estos determinantes 
sociales en la salud de las mujeres”.  

 

Factores socioculturales influyen todo el tiempo en nuestras vidas 

Durante el tema: “Diferencias biológicas y sociales que impactan la salud de mujeres y niñas”, la 
coordinadora jurídica y de proyectos de Funsalud, María Alma Alonso Nájera, indicó que los 
factores socioculturales influyen todo el tiempo en nuestras vidas, “todo el tiempo nos están 
condicionando y diciendo cómo actuar”. Algunos de los factores que fijan y transmiten las 
condicionantes sociales y culturales, son la familia, la religión y la educación, a la que las mujeres 
tienen menor acceso que los hombres.  

Subrayó que las responsabilidades domésticas reducen las posibilidades de las mujeres a recibir 
educación y encontrar empleo. La presencia de las mujeres en el empleo (ámbito 
productivo/laboral) se da siempre junto a su presencia en el ámbito doméstico-familiar (ámbito 
reproductivo). Esta perspectiva supone, por un lado, doble carga de trabajo para las mujeres que 
repercute en sus posibilidades de empleo y de carrera profesional.  
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Destinar fondos económicos para promover cultura de prevención 

La doctora Marcela de Jesús Vergara Jiménez, directora de la Facultad de Ciencias de la 
Nutrición y Gastronomía de la Universidad Autónoma de Sinaloa, dijo que se deben impulsar 
estrategias y políticas para establecer la nutrición como fundamental en el desarrollo de las 
mujeres, y desarrollar acciones que permitan mejorar y preservar su salud y bienestar a través 
de la buena nutrición como parte nodal de la responsabilidad de salud pública de México.  

Al presentar el tema “Trastornos de malnutrición en mujeres jóvenes” destacó que se deben 
armonizar los sistemas de salud y las necesidades de nutrición; proporcionar cobertura universal 
de las medidas nutricionales esenciales; que las políticas de comercio e inversión mejoren la 
nutrición; crear entornos seguros y propicios para la buena alimentación en todas las edades; 
promover la rendición de cuentas en esa materia, y destinar fondos económicos para promover 
la cultura de la prevención. 

 

Lo expuesto debe ser convertido en políticas públicas 

Al clausurar el encuentro, el diputado Éctor Ramírez Barba se pronunció por que lo expuesto en 
este conversatorio se traduzca en políticas públicas las cuales requerirán contar con el 
presupuesto necesario para llevarlas a cabo. 

Agradeció la cooperación de instituciones y personajes participantes, por lo cual, subrayó, la 
tarea adicional es llevar esto a Congresos estatales. “Sin duda hay muchísimas acciones a nivel 
de las entidades, por lo que debe ser un compromiso hacerlo visible; a pesar de que se piensa 
que hay avances, hay grandes pendientes”.  

 
 
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/realizan-foro-mujer-
y-salud-para-profundizar-en-temas-que-inciden-en-el-bienestar-de-las-mujeres#gsc.tab=0 
 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/realizan-foro-mujer-y-salud-para-profundizar-en-temas-que-inciden-en-el-bienestar-de-las-mujeres#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/realizan-foro-mujer-y-salud-para-profundizar-en-temas-que-inciden-en-el-bienestar-de-las-mujeres#gsc.tab=0
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Realizan foro “Mujer y Salud” para 
profundizar en temas que inciden en 
el bienestar de las mujeres 
 
Durante el foro “Mujer y Salud”, la presidenta de la Comisión de Salud, 
diputada Carmen Medel Palma (Morena), resaltó la importancia de conocer 
algunos de los aspectos más relevantes como la salud emocional de la mujer, 
los trastornos y problemas derivados de la nutrición femenina, y el nivel 
educativo y sus consecuencias en las altas tasas de la mortandad femenina. 
 
https://hojaderutadigital.mx/realizan-foro-mujer-y-salud-para-profundizar-en-temas-que-
inciden-en-el-bienestar-de-las-mujeres/ 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/realizan-foro-mujer-y-salud-para-profundizar-en-temas-que-inciden-en-el-bienestar-de-las-mujeres/
https://hojaderutadigital.mx/realizan-foro-mujer-y-salud-para-profundizar-en-temas-que-inciden-en-el-bienestar-de-las-mujeres/
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Entrevista / Reyna Ascencio Ortega (Diputada – Morena)  

“Esta inicia*va *ene el obje*vo principalmente de los principios de austeridad 
republicana, remuneraciones de servidores públicos y empresas produc*vas del Estado.  

“Lamentablemente algunos quieren conservar sus privilegios y apuestan a li*gios bastante 
largos para que gocen de la suspensión del amparo”.  

Consulta la entrevista aquí: 

h@ps://drive.google.com/file/d/1632Qxc_o63JkdCEaaaqQDp_vj-0mQEK7/view 

https://drive.google.com/file/d/1632Qxc_o63JkdCEaaaqQDp_vj-0mQEK7/view
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CCCEntrevista / Ricardo Delsol Estrada (Diputado –Morena)
“La iniciativa de la compañera Medel insiste en prohibiciones, en esconder, en situacionesque definitivamente nos llevarían a un retraso en todos los aspectos, nosotros creemos que laprohibición no es la medida, no es la forma, no es el método, tan es así que ya hay una nuevaley para la cannabis y esto nos viene a dar la pauta para regular en lugar de prohibir. Aquíestamos hablando de opciones de vida como son los vapeadores y otros instrumentos que sehabla de menor riesgo. Esta iniciativa, la que estamos nosotros presentando, trata sobre losproductos de riesgo reducido, menos dañino que el tabaco combustible”.

https://drive.google.com/file/d/1-E6fMIUbVaXewA-isF0Tps-BVJbXeRks/view

https://drive.google.com/file/d/1-E6fMIUbVaXewA-isF0Tps-BVJbXeRks/view
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CCCMesa de Análisis / Ricardo Raphael (Periodista) ySergio Aguayo (Analista político)
En la mesa de análisis hablaron sobre la posible reforma que presentará el Presidente de laRepública a la Constitución y la renuncia de Carlos Romero Deschamps.“Recordarán que Porfirio Muñoz Ledo cuando apoyó con la Comisión a la Reforma del Estadoa Vicente Fox, pues hablaba de que el nuevo régimen que entonces él apoyó, necesitaba supropia Constitución y fue la primera vez que utilizó públicamente la metáfora que viene de lahistoria francesa de las repúblicas. Francia ha tenido cinco regímenes, a cada régimen lellaman República, han tenido cinco repúblicas y a cada república le ha correspondido unaConstitución, este es el argumento que subyace detrás de la idea de la Cuarta Transformación,cuyo inspirador original es Muñoz Ledo, así que no me sorprendería que el Presidenteestuviese pensando, en efecto, en una nueva Constitución para anclar la CuartaTransformación”, expuso Ricardo Raphael.“Aquí mencionas a Muñoz Ledo por cierto que está… déjame hacer este apunte, estáplanteando Muñoz Ledo que estaría dispuesto a renunciar a Morena en caso de que no hayatransparencia en las candidaturas, déjame agregar este dato también en este contexto muyintenso que se está viviendo”, apuntó Carmen Aristegui.“No tengo dudas que la idea de una refundación de la República a partir de la construcción ode la elaboración de una Constitución adecuada está en el objetivo del Presidente. Ahora, mipregunta es ¿en qué momento estamos de ese proyecto? Y es ahí donde bajo la especulacióno la hipótesis de trabajo, dejémoslo ahí, de Ricardo para meterlo en la batalla de esta semana,la batalla de esta semana para mí es fundamentalmente una batalla pensada en las eleccionesde junio”, señaló Sergio Aguayo.

https://drive.google.com/file/d/1VCc0so9FY5K6VPsCSCo8qBi-snItKVOT/view

https://drive.google.com/file/d/1VCc0so9FY5K6VPsCSCo8qBi-snItKVOT/view
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Mesa de Análisis / Beatriz Robles (Diputada –Morena)

“Yo creo que en México hay muchas leyes que están muy bien hechas, pero que no se cumplenen la calle, ha habido impunidad, ha habido injusticias, pero creo que hemos ido transitandopor lo menos en esta legislatura en la que yo participo hacia una sociedad más equitativa, másparitaria, hemos aprobado leyes como la de Paridad de Género, en donde ahora las mujeresdebemos tener el cincuenta por ciento de representaciones popular y también en todas lasinstituciones de gobierno”.

https://twitter.com/adn40/status/1372573939000430594

https://twitter.com/adn40/status/1372573939000430594
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Comentario / Diana Bernal (Experta en defensa fiscal)  

“La Cámara de Diputados está preparando una reforma hacendaria y fiscal para la segunda 
mitad del sexenio. Son no=cias interesantes porque, como sabemos, esta legislatura ya se 
va el 31 de agosto. Sin embargo, como hay importantes necesidades de gasto público, se 
pensó por la Cámara de Diputados crear una comisión especial que preside el diputado 

Alfonso Ramírez Cuellar y =ene integrantes de todos los grupos parlamentarios, 
precisamente para convocar a un grupo de expertos e ir explorando cómo serán los que 

pueda contener una reforma fiscal, que ya sería examina por la próxima legislatura”. 

Consulta la entrevista aquí: 

hKps://drive.google.com/file/d/10p3RKpmlIxtCEXDdRl8z-c5H4-cpyfCX/view 

https://drive.google.com/file/d/10p3RKpmlIxtCEXDdRl8z-c5H4-cpyfCX/view
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CCCDiputado de Morena presenta segunda iniciativade ley antiamparo
Lo que llama la atención de la 4T son las formas. La insistencia hoy, y ayer comentaba lapublicación en Gaceta de la primera iniciativa de la ley antiamparo. Hoy primero fue enconferencia de prensa, la segunda de estas iniciativas, un diputado que tiene menos de diezdías de haber llegado a San Lázaro como suplente un de “chapulín” de Morena que ya se fuede candidato para alcalde a algún municipio de Baja California. Llega el suplente el ocho demarzo, que a pesar de haber pasado lista no votó o no sabía aun participar en las iniciativas.Alfredo Rivas Aispuro presentó este jueves lo que es ya esta iniciativa de este partido deMorena para la Ley de Amparo”.

https://drive.google.com/file/d/1yWNjqyq2Ym7KAADNSPD45QHNhiE5CxHo/view

https://drive.google.com/file/d/1yWNjqyq2Ym7KAADNSPD45QHNhiE5CxHo/view
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Avala Comisión de Pueblos Indígenas 
dictámenes a puntos de acuerdo, opinión 
sobre Cuenta Pública 2019 e iniciativas 
 
La Comisión de Pueblos Indígenas, que preside la diputada Irma Juan Carlos 
(Morena), aprobó tres dictámenes con puntos de acuerdo con exhortos a 
diversas dependencias y autoridades, la opinión respecto a la segunda entrega 
de auditorías correspondientes a la fiscalización de la Cuenta Pública 2019 y a 
tres iniciativas. 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/avala-comision-de-pueblos-indigenas-dictamenes-a-
puntos-de-acuerdo-opinion-sobre-cuenta-publica-2019-e-iniciativas/ 

 
 
 
 
 
  

https://www.tallapolitica.com.mx/avala-comision-de-pueblos-indigenas-dictamenes-a-puntos-de-acuerdo-opinion-sobre-cuenta-publica-2019-e-iniciativas/
https://www.tallapolitica.com.mx/avala-comision-de-pueblos-indigenas-dictamenes-a-puntos-de-acuerdo-opinion-sobre-cuenta-publica-2019-e-iniciativas/
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https://www.lineadecontraste.com/exige-diputada-adriana-davila-investigar-y-sancionar-a-responsables-
de-distribuir-vacunas-en-mal-estado-de-conservacion/ 
  

https://www.lineadecontraste.com/exige-diputada-adriana-davila-investigar-y-sancionar-a-responsables-de-distribuir-vacunas-en-mal-estado-de-conservacion/
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Benito Juárez, ejemplo de lucha por 
las libertades fundamentales y la 
democracia: PRI 
 
La diputada Guadalupe Janneth Moreno Arguelles (PRI) sostuvo que Benito 
Juárez fue un ejemplo de la lucha por las libertades fundamentales, la 
democracia y la autodeterminación de los pueblos. 
Destacó la lucha que emprendió por la consolidación de la independencia de 
México, su labor en la formación del Estado laico y en los principios 
establecidos en la Constitución de 1857. 
 
https://www.elarsenal.net/?p=995364 
 
 

 

 
 

https://www.elarsenal.net/?p=995364
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Diputadas y diputados externan comentarios con motivo del 215 Aniversario 
del Natalicio de Benito Juárez 

 
Boletín No. 6111 

 

Diputadas y diputados externan comentarios con motivo del 215 Aniversario del 
Natalicio de Benito Juárez 

 

• En sesión semipresencial participaron Morena, PAN, PRI, PT, MC, Encuentro Social, PRD y 
PVEM 

 

En sesión ordinaria semipresencial y en el apartado de Efeméride, diputadas y diputados de 
Morena, PAN, PRI, PT, MC, Encuentro Social, PRD y PVEM emitieron comentarios con motivo 
del 215 Aniversario del Natalicio de Benito Juárez. 

 

Juárez consolidó la segunda transformación social, política y económica del país 

La diputada Coyolxauhqui Soria Morales (Morena) señaló que conmemorar el aniversario 215 
del natalicio de Benito Juárez, es recordar al hombre que consolidó la segunda transformación 
social, política y económica del país, y la cual sentó las bases de un México libre, democrático y 
de derechos.  

 

Añadió que Juárez impulsó acciones para acabar con los privilegios e intereses de unos cuántos, 
estableció un Estado laico y una República federal. “En la actualidad sigue siendo una prioridad 
garantizar el ejercicio igualitario de los derechos de todas y todos los ciudadanos, sin privilegios, 
sin fueros, sin monopolios y sin distinciones; por ello, sus principios, son hoja de ruta de la Cuarta 
Transformación”. 
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Es hora de vivir los principios democráticos de Juárez 

Por Acción Nacional, el diputado Marco Antonio Adame Castillo mencionó que Juárez, al 
proponer la separación Iglesia-Estado sembró la semilla de la sana laicidad positiva, y apreciar 
su legado puede ayudar al análisis de las distintas propuestas de reforma a la Ley de 
Asociaciones Religiosas y Culto Público. Además, asumió la defensa de la Constitución frente a 
los promotores del centralismo y la dictadura. 

  

Dijo que es hora de vivir los principios democráticos y las ideas fundamentales que Juárez dejó 
ante las nuevas amenazas autoritarias y populistas que violentan la Constitución y la legalidad 
con desplantes propios de la euforia y el desenfreno del Poder, “actos que comienzan a 
configurar una alerta democrática ante la comunidad nacional e internacional”. 

 

Los principios liberales de Juárez generaron un cambio en la historia 

La diputada Guadalupe Janneth Moreno Argüelles (PRI) dijo que Benito Juárez luchó por la 
segunda independencia de México y contribuyó en la formación de un Estado laico, consolidando 
la transformación social y política del país. “Los principios liberales de Juárez generaron un 
cambio en la historia de México gracias a la Constitución de 1857 y los establecidos a partir de 
la guerra de Reforma, legados que hasta hoy continúan vigentes.   

 

“Las y los mexicanos hacemos valer los principios libertarios con firmeza y decisión, 
responsabilidad, prudencia, dignidad. El legado de Benito Juárez es parte de nuestra historia; 
debemos seguir honrando su memoria pero sobre todo practicando en los hechos su 
pensamiento y su acción”.     

 

Benito Juárez inició la gran transformación de México 

Del PT, la diputada Margarita García García comentó que Juárez fue, ni más ni menos, el artífice 
de los cambios estructurales en la organización del Estado mexicano, cambios que sentaron los 
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principios que nos rigen como nación hasta estos días. “Esta es la relevancia y trascendencia de 
la vida, obra y pensamiento de Benito Juárez García”. 

 

Nos sentimos orgullosos de que un oaxaqueño y sobre todo de origen indígena llegara a ser el 
mejor presidente de México y se convirtiera en el Benemérito de las Américas. Benito Juárez 
García, un gran reformador, dio inicio a la gran transformación de México, vio por la educación, 
la separación de la Iglesia y el Estado, el registro civil.   

 

 Juárez representa una figura histórica para México 

La diputada Irma Sánchez Manzo (MC) indicó que Juárez representa para las y los mexicanos 
una figura histórica sinónimo de legalidad, independencia y soberanía; en su legado recaen los 
principios democráticos más elementales sobre los cuales se construyó la República.  

 

“Benito Pablo Juárez García, el oaxaqueño que se convirtió en un símbolo patrio, acumula 
elogios en su honor; es visto desde los libros de historia como héroe nacional. Asimismo, se 
convirtió en un referente internacional por su posición sobre el reconocimiento de gobiernos”, 
agregó.  

 

Conmemorar a Juárez es resaltar su defensa de la Constitución 

De Encuentro Social, el diputado Edgar Guzmán Valdéz dijo que en esta conmemoración 
debemos resaltar la defensa de Juárez de la Constitución, la soberanía y las libertades del pueblo 
de México que ayudaron a conformar las Leyes de Reforma, pilares para la construcción de una 
República pensada en abatir las desigualdades y dignificar a los ciudadanos. 

 

 Refirió que la obra de Benito Juárez sigue viva y presente en el imaginario de la población y esto 
es así “porque cuando se trabaja por la gente, la gente lo reconoce. Esto se comprueba cuando 
se reflexiona en los derechos y libertades que gozamos. Fue un hombre pionero de su época, 
un ser que entendió y comprendió que nadie debe estar por encima de la ley”. 
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Al recordar su manifiesto se deben encaminar esfuerzos para consolidar la paz 

 
La diputada Leticia Martínez Gómez (PRD) dijo que su grupo parlamentario se une a la 
conmemoración del 215 aniversario del natalicio del Benemérito de las Américas. Puntualizó que 
al recordar su manifiesto se deben encaminar todos los esfuerzos para obtener y consolidar los 
beneficios de la paz. 

 

Recordó que después de comandar la resistencia a la invasión europea fue reconocido por 
diversos países de Latinoamérica como Colombia, Perú y República Dominicana. Señaló que es 
un personaje trascendente en la historia del país, ya que inició una transformación social 
humanista en la defensa del Estado de derecho para generar condiciones estructurales que son 
el asiento del marco legal. 

 

Siempre recordaremos el legado de Benito Juárez 

Vía plataforma digital, la diputada Leticia Mariana Gómez Ordaz (PVEM) destacó la importancia 
de aprender, de Benito Juárez, su capacidad de resiliencia, nunca darse por vencido y no 
rendirse, aunque todo estuviera en su contra. 

 

“No traicionar nunca sus principios y el Respeto al Derecho Ajeno le valió el ser reconocido como 
Benemérito de las Américas. Nació un 21 de marzo de 1806 y murió el 18 de julio de 1872, en 
México lo reconocemos a través de ciudades, teatros, escuelas y avenidas que llevan su nombre 
y siempre nos recordarán el legado de Benito Juárez”, expuso. 

 
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-y-
diputados-externan-comentarios-con-motivo-del-215-aniversario-del-natalicio-de-benito-juarez#gsc.tab=0 
 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-externan-comentarios-con-motivo-del-215-aniversario-del-natalicio-de-benito-juarez#gsc.tab=0
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CCCOPS hace llamado al Congreso mexicano parareformar Ley General de Control de Tabaco afavor de la población
Nos vamos a detener en un tema importantísimo que tiene que ver con la salud pública y quees este llamado que está haciendo la Organización Panamericana de la Salud de laOrganización Mundial de la Salud. Este es un llamado, literalmente un llamado directísimo alCongreso Mexicano para reducir la deuda, como han dicho, de salud con la población y le estállamando este organismo internacional, estos organismos internacionales al congresomexicano a que instrumenten las reformas a la Ley General de Control de Tabaco, este llamadoque hace el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), la OrganizaciónPanamericana de la Salud, la OMS y la OPS, la Oficina de la Alta Comisionada de NacionesUnidas de Derechos Humanos, el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente yla Oficina de Naciones Unidas contra las Drogas y el Delito, todas esas organizacionesinternacionales se dirigen precisamente al Congreso, al presidente de la Comisión deEconomía, Comercio y Competitividad de la Cámara de Diputados que es el diputadoFernando Galindo Favela, le dirigen a él la carta por su representación en esta comisión sobreel tema.

https://drive.google.com/file/d/16dI0Oq_LI6xVZk_6BeQhkYcXiIIKwkIn/view

https://drive.google.com/file/d/16dI0Oq_LI6xVZk_6BeQhkYcXiIIKwkIn/view
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Cuarta Transformación se rige por los ideales 
que defendió Benito Juárez: PT 
 
La diputada Margarita García García (PT) subrayó que Benito Juárez fue un 
hombre de principios y un gran transformador del país que dio inicio a la 
separación de la Iglesia y el Estado. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=995359 
 
 
 

https://www.elarsenal.net/?p=995359
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Mesa de Análisis / Martha Tagle (Diputada –Movimiento Ciudadano)

"Sin duda hemos avanzado muchísimo en el ámbito legislativo, pero lo que necesitamos esque un país pro mujeres, sea un país donde realmente las decisiones de las mujeres esténrepresentadas en todas las tomas de decisiones del poder público, desde el Ejecutivo,Legislativo y por supuesto en cada uno de los estados. Yo creo que estamos viendo es queefectivamente a pesar de que hay leyes, porque hacia el interior del Congreso hay un grantrabajado, un esfuerzo importante las principales comisiones están presidias por mujeresmuy valiosas, por dos años consecutivos la Cámara ha estado presidida por mujeres y sinembargo, eso no termina convirtiéndose en un cambio de realidad para las mujeres que es delo que se trata”.

https://twitter.com/adn40/status/1372576364537147392

https://twitter.com/adn40/status/1372576364537147392
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Diputados de MC piden multa 
de hasta 25 mil pesos a AMLO 
por ataques a juez 
La fracción de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados llamó al 
Consejo de la Judicatura Federal (CJF) a apercibir, amonestar e imponer multas 
de hasta 25 mil 506 pesos al presidente Andrés Manuel López Obrador y a la 
secretaria de Energía, Rocío Nahle, por insinuar deshonestidad del juez Juan 
Pablo Gómez Fierro y faltar el respeto al Poder Judicial. En un punto de 
acuerdo inscrito por la diputada Adriana Gabriela Medina, la bancada emecista 
recordó que Gómez Fierro concedió suspensión contra la Ley de la Industria 
Eléctrica, por lo que López Obrador pidió investigar al juzgador, además de 
proferir insinuaciones y adjetivos denostativos sobre su honorabilidad. 

https://www.milenio.com/politica/diputados-mc-piden-multa-25-mil-pesos-amlo-
ataques-juez 

https://www.milenio.com/politica/diputados-mc-piden-multa-25-mil-pesos-amlo-ataques-juez
https://www.milenio.com/politica/diputados-mc-piden-multa-25-mil-pesos-amlo-ataques-juez
https://pulsoslp.com.mx/nacional/pide-movimiento-ciudadano-multa-para-funcionarios-federales-que-atacaron-a-juez-fierro/1275485
https://pulsoslp.com.mx/nacional/pide-movimiento-ciudadano-multa-para-funcionarios-federales-que-atacaron-a-juez-fierro/1275485
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https://www.debate.com.mx/politica/Pide-MC-sanciones-a-AMLO-y-Nahle-por-atacar-a-juez-que-freno-
reforma-electrica--20210318-0244.html 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Pide-MC-sanciones-a-AMLO-y-Nahle-por-atacar-a-juez-que-freno-reforma-electrica--20210318-0244.html
https://www.debate.com.mx/politica/Pide-MC-sanciones-a-AMLO-y-Nahle-por-atacar-a-juez-que-freno-reforma-electrica--20210318-0244.html
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Benito Juárez liberó a México de los 
imperialistas y dio origen al Estado 
laico: MC 
 
Benito Juárez liberó a México de los intentos imperialistas y dio origen al 
Estado laico, afirmó la diputada Irma Sánchez Manzo (MC). 
Desde tribuna, al referirse a su natalicio, indicó que éste representa 
independencia, legalidad y soberanía. 
 
https://www.elarsenal.net/?p=995361 
 
 
 
 
 
 

https://www.elarsenal.net/?p=995361
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PREOCUPA A PRD EL 
DEBILITAMIENTO DE LA SCJN EN 
ESTE SEXENIO: AOM 
 
 
Antonio Ortega Martínez, Secretario de la Comisión de Hacienda e integrante 
del GPPRD en el recinto legislativo de San Lázaro, censuró el 
“comportamiento complaciente” del Presidente de la SCJN ante AMLO pues 
dijo que, al aceptar la queja del mandatario, el Ministro demeritó no solo su 
responsabilidad política, sino una de las tareas fundamentales de la Suprema 
Corte que es la de garantizar el cumplimiento de la Constitución y las leyes 
que de ella se derivan, incluidos los acuerdos del país con otras naciones. 
 
 
https://lineapolitica.com/preocupa-a-prd-el-debilitamiento-de-la-scjn-en-este-sexenio-aom/ 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://lineapolitica.com/preocupa-a-prd-el-debilitamiento-de-la-scjn-en-este-sexenio-aom/
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MALA DECISIÓN QUE EL 
EJÉRCITO SE QUEDE CON 
TODAS LAS GANANCIAS 
ECONÓMICAS DEL TREN MAYA: 
CLAUDIA REYES 
Luego del anuncio de Rogelio Jiménez Pons, titular de Fonatur, de que todos 
los beneficios económicos generados por el Tren Maya serán para el Ejército, 
que podrá utilizar estos recursos para el pago de pensiones y otras cosas, la 
diputada federal Claudia Reyes Montiel (PRD) declaró que es una 
contradicción, pues “las afectaciones son para el pueblo y las ganancias para 
el ejército”. 
Explicó que la construcción de la megaobra del Presidente tiene muchos 
aspectos cuestionables, como el destino final de las ganancias y la 
incertidumbre de dónde se sacará el dinero para cubrir los recursos faltantes. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/mala-decision-que-el-ejercito-se-
quede-con-todas-las-ganancias-economicas-del-tren-maya-claudia-reyes/ 
  

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/mala-decision-que-el-ejercito-se-quede-con-todas-las-ganancias-economicas-del-tren-maya-claudia-reyes/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/mala-decision-que-el-ejercito-se-quede-con-todas-las-ganancias-economicas-del-tren-maya-claudia-reyes/
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POST 

 

CONTENIDO 

 

Sesión Ordinaria del 18 de marzo de 

2021. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Transmisión en 

vivo. 

 

Twitter: https://bit.ly/3vCuhJb  

Facebook: https://bit.ly/3vCNOJz  

YouTube: https://bit.ly/38SSf9e  
 
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 667,751 

Reacciones: 1,597 

Reproducciones:  74,289 

 

Presentación del Documento 

"Gobernanza en México, más allá de la 

recuperación". 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Transmisión en 

vivo.  

 

Twitter: https://bit.ly/30YxpBg  
Facebook: https://bit.ly/3lu4LRO  

YouTube: https://bit.ly/3qXNIZr  
 
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 32,638 

Reacciones: 162 

Reproducciones: 5,456 

 

Sigue en vivo el Foro: Mujer y Salud, 

convocado por la Comisión de Salud. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Transmisión en 

vivo. 

 

Twitter: https://bit.ly/3lsDz5U  
Facebook: https://bit.ly/3cSlsCK  

YouTube: https://bit.ly/30TYwNx  
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 28,525 

Reacciones: 278 

Reproducciones: 13,726 

 

https://bit.ly/3vCuhJb
https://bit.ly/3vCNOJz
https://bit.ly/38SSf9e
https://bit.ly/30YxpBg
https://bit.ly/3lu4LRO
https://bit.ly/3qXNIZr
https://bit.ly/3lsDz5U
https://bit.ly/3cSlsCK
https://bit.ly/30TYwNx
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POST 

 

CONTENIDO 

 

Sigue en vivo el lanzamiento de la 

Convocatoria del Premio Nacional  Dip. 

Francisco J. Múgica sobre Desarrollo 

Rural Sustentable y Soberanía 

Alimentaria. 5a. edición 2021.  

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Transmisión en 

vivo.  

 

Twitter: https://bit.ly/3tzfBJ1  
Facebook: https://bit.ly/2OQzNax  

YouTube:  https://bit.ly/2Nu7nm2  
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 21,815 

Reacciones: 447 

Reproducciones: 9,747 

 

En #TuCámaraen360° puedes conocer 

cada detalle del Salón de Sesiones de 

la Cámara de Diputados, el lugar 

donde tus diputadas y diputados 

debatimos y votamos muchos de los 

temas más importantes del país. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Vídeo 360°. 

 

Twitter: https://bit.ly/2QkjvY1  

Facebook: https://bit.ly/3rVUQa5  
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 4,759 

Reacciones: 28 

 

Noticias del acontecer nacional, 

quehacer legislativo, columnas y 

cartones, en nuestra 

#SíntesisInformativa. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Postal.  

 

Twitter: https://bit.ly/3lr7xHy  
Facebook: https://bit.ly/3cLvlSn  

 
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 4,658 

Reacciones: 21 

 

 

https://bit.ly/3tzfBJ1
https://bit.ly/2OQzNax
https://bit.ly/2Nu7nm2
https://www.facebook.com/hashtag/tuc%C3%A1maraen360?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZXZnxIFWh7VRgH8RWlR6G7vKg98E6uUgK2INZXA9eOSSJGcVzqWDKVerwOJd910omaj-ZpHfXfp4A0mNkeQJTCMxC3Y_JjVUlkRaBqtcMOneToNnuWJ3iCbPNRNSzqjoN9V2xbpwvL1bF6eRiFJ1aY9isHmYJSoJ9mR3VgKrmHs3Nntnfb9sb_ov0aoXEbCcmg&__tn__=*NK-R
https://bit.ly/2QkjvY1
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Asume 90 de mamás seguimiento de escuela en casa

Asedian a menores
chatarra y pantallas
Aumenta de peso
47 de escolares

en confinamiento

reporta encuesta
IRIS VELÁZQUEZ

A un año de encierro por la
contingencia sanitaria el es
trés la falta de actividad física
y los malos hábitos alimen
ticios amenazan la salud de
los menores y agudizan los
problemas de sobrepeso y
obesidad que esta población
ya padecía

De acuerdo con la En
cuesta de Salud y Nutrición
en Niñas y Niños Menores
de 12 años durante la pande
mia por Covid 19 ENSARS
CoV 2 realizada por el Ins
tituto Nacional de Salud Pú
blica INSP el 47 por ciento
de padres y cuidadores de
menores de entre 2 y 11 años
de edad reporta que ha per
cibido en los escolares un

aumento de peso durante el
confinamiento

Previo a la pandemia por
Covid 19 México ya se ubica
ba entre los primeros lugares
en obesidad infantil a nivel
mundial

Encerrados en su casa
los niños tienen a la mano
diferentes dispositivos elec
trónicos y sus posibilidades
de realizar actividad física
disminuyeron

El sondeo aplicado a 3
mil 7 padres de familia o cui
dadores de niños menores
de 12 años detectó que des
de muy temprana edad los
niños están expuestos a di
ferentes dispositivos como
televisión tablet o teléfonos
como medio de entreteni
miento Por ejemplo el 17 por
ciento de los bebés de me
nos de 5 meses tienen acce
so a ellos

En cuanto a actividad fí
sica el grupo de los 6 a los 23

meses es el que ha hecho más
ejercicio pues el 78 por cien
to reportó realizarlo 4 a 5 ve
ces a la semana sin embargo
esto se debe a que ellos son
los que están aprendiendo a
caminar y gatean acotó Te
resa Shamah Levy directora
del Centro de Investigación
en Evaluación y Encuestas
del INSP

Sólo la mitad de los en
cuestados con hijos con eda
des de 2 a 4 años respondió
que diariamente su hijo o hi
ja realizaba alguna actividad
física y el grupo con menor
actividad es el de los 8 a los
11 años donde sólo el 18 por
ciento la hace

Sumado a ello 90 por
ciento reportó que los me
nores consumieron grasas
saturadas azúcares añadidos
bebidas azucaradas y botanas
dulces y postres

Shamah Levy calificó
preocupante que casi la mi

 CP.  2021.03.19



tad de participantes reporta
ron consumos de hasta un va
so de refresco o bebida azu
carada en un día promedio

Además alertó por la dis
minución de horas de sueño
en entre 16 y 19 por ciento de
encuestados factor de riesgo

que se asocia con el aumen
to de peso

En México el 20 de mar
zo de 2020 inició el cierre de
escuelas después se instaura
ron las clases en línea y aun

que se preveía que se reacti
varan las clases presenciales

el 20 de abril aún no hay fe
cha para ello

Durante la contingencia
sanitaria el 6 6 por ciento
en el grupo de 5 a 7 y 3 8 por
ciento en el de 8 a 11 años
dejó el ciclo escolar

Las mamas han asumi

do la tarea de supervizar las
actividades escolares en casa
Más de 90 por ciento afirmó
que la madre es el principal
apoyo en esta labor

iris velázquez 603 por ciento le preocupó
la crisis y 20 por ciento de n

El cambio de rutina por el ños de 8 a 12 años sufrió pér
confinamiento derivado de dida de familia por el virus
la pandemia afectó en pro Debido a la situación
medio al 77 por ciento de los económica el 5 por ciento de
hijos de los encuestados los niños de entre 8 y 12 años

La pérdida de familiares tuvo que trabajar para apoyar
o los problemas económicos a su familia y el 2 por ciento
han afectado la salud emo de los de 5 a 7 años también
cional de los menores pues al lo hizo
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 CP.  2021.03.19



PÁGINA FECHA

19/03/20210 L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

19/03/20210 L E G I S L A T I V O

 

 



PÁGINA FECHA

19/03/20210 L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

19/03/20210 L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

19/03/20210 L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

19/03/20210 L E G I S L A T I V O



PÁGINA FECHA

19/03/20210 L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

19/03/20210 L E G I S L A T I V O

 

 



PÁGINA FECHA

19/03/20210 L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

19/03/20210 L E G I S L A T I V O

 
 



PÁGINA FECHA

19/03/20210 L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

19/03/20210 L E G I S L A T I V O

 

 



PÁGINA FECHA

19/03/20210 L E G I S L A T I V O

 



2020, AÑO DE LEONA VICARIO, BENEMÉRITA MADRE DE LA PATRIA

COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA
NACIONAL

COLUMNAS
POLÍTICAS



PÁGINA
3

FECHA
19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

3
FECHA

19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
3

FECHA
19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

3
FECHA

19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
8

FECHA
19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

8
FECHA

19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
8

FECHA
19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

8
FECHA

19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
8

FECHA
19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

8
FECHA

19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
8

FECHA
19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

8
FECHA

19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
2

FECHA
19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
10

FECHA
19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

10
FECHA

19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
10

FECHA
19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

10
FECHA

19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
11

FECHA
19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

11
FECHA

19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
13

FECHA
19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

13
FECHA

19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
1-3

FECHA
19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

1-3
FECHA

19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
1-3

FECHA
19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

1-3
FECHA

19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
4

FECHA
19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

4
FECHA

19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
4

FECHA
19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

4
FECHA

19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
1-2

FECHA
19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

1-2
FECHA

19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
1-2

FECHA
19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

1-2
FECHA

19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
15

FECHA
19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

15
FECHA

19/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



 
 

PÁGINA 

0 

FECHA 
19/03/2021 COLUMNAS POLÍTICAS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

PRESIDENTE DEL SENADO EDUARDO RAMÍREZ; RATIFICAN NOMBRAMIENTOS EMBAJADAS DE 
MÉXICO EN ALEMANIA, HUNGRÍA Y REINO UNIDO; VISITA DEL PRESIDENTE DE BOLIVIA, LUIS 

ALBERTO ARCE 
 
El presidente de la Mesa Directiva, Eduardo Ramírez, indicó que el Pleno del Senado de la República ratificó 
los nombramientos que expidió el titular del Ejecutivo Federal para las embajadas de México en Alemania, 
Hungría y Reino Unido, las y los senadores respaldaron la designación de Francisco José Quiroga Fernández, 
como jefe de la misión diplomática de nuestro país en Alemania, Rosario Asela Molinero Molinero como 
embajadora en Hungría, la diplomática también representará a México, de forma concurrente, ante Bulgaria y 
Croacia, Josefa González Blanco Ortiz-Mena fue ratificada, como embajadora ante el Reino Unido de la Gran 
Bretaña e Irlanda del Norte y en los Organismos Internacionales con sede en ese país, el presidente de la Mesa 
Directiva, Eduardo Ramírez, tomó protesta de ley a las y los nuevos representantes diplomáticos y les deseó 
suerte en su encargo, asimismo informó que el próximo 24 de marzo, se realizará una Sesión Solemne para 
recibir, en el Pleno, la visita del presidente de Bolivia, Luis Alberto Arce Catacora, se contara con la presencia 
del Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard y a la presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce 
María Suari Riancho, a quienes se les asignara un escaño en el presídium, en el encuentro, asistirán en forma 
presencial las y los integrantes de la Mesa Directiva, así como de la Junta de Coordinación Política del Senado 
de la República, el presidente de la Mesa Directiva, Eduardo Ramírez, dará la bienvenida y dirigirá un mensaje 
al mandatario boliviano y a su comitiva. El presidente Luis Alberto Arce dirigirá un mensaje a la Asamblea, y 
posteriormente, Eduardo Ramírez clausurará la Sesión Solemne e invitará a la toma de fotografía oficial en el 
Salón de Sesiones.  
 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, DULCE MARÍA SAURI; RECIBE OFICIOS DE IGNACIO MIER 
PARA INCORPORACION DE DOS LEGISLADORES A MORENA 

 
La presidente de la Mesa Directiva, Dulce María Sauri Riancho, informo que se recibieron oficios por parte del 
coordinador de Morena, Ignacio Mier, en donde se solicita que se realicen los trámites necesarios para la 
incorporación de la legisladora Coyolxauhqui Soria Morales, quien estaba en el grupo parlamentario del 
Partido Encuentro Social (PES) y de la legisladora Joaquina Hernández Agüero, quien decidió dejar de 
pertenecer al Partido del Trabajo, estas dos legisladoras pasan a formar parte del grupo parlamentario de 
Morena, con estas bajas, el PT se queda con 47 integrantes, uno menos que el PRI con el que estaba empatado 
en el tercer lugar y el PES, que es el que más fugas ha sufrido en los últimos meses, con 20 diputados federales, 
la bancada de Morena ya tiene 257 integrantes. 
 

ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; SE TERMINARÁ DE LIMPIAR DE CORRUPCIÓN A PEMEX  
 
El presidente Andrés Manuel López Obrador en el marco de la conmemoración del 83 aniversario de la 
Expropiación Petrolera, en donde estuvo acompañado por el jefe de asesores, Lázaro Cárdenas Batel, nieto 
de Lázaro Cárdenas del Río, quien promulgó la Expropiación Petrolera, el director de Pemex, Octavio 
Romero; la secretaria de Energía, Rocío Nahle; el titular de la CFE, Manuel Bartlett, el presidente recalcó que 
en Pemex no volverá a registrarse un caso de corrupción como el de Odebrecht, ni se tolerarán sobornos, 
señalo que se terminará de limpiar de corrupción a Pemex, ya no más casos como el de Odebrecht, o la compra 
a sobreprecio de la planta de fertilizantes, de moches o sobornos a funcionarios o legisladores, dijo el presidente 
que se estableció que el tope de producción de Pemex será de dos millones de barriles diarios hacia el final de 
su sexenio, los que se dedicarán al consumo interno, asimismo las exportaciones de crudo seguirán 
interrumpidas y toda la producción se destinará a la producción de combustibles para el consumo nacional, 
además dijo que esta nueva política significa no extraer más petróleo que el indispensable para cubrir la 
demanda del mercado interno, por lo que en términos cuantitativos, significa que no sacaran del subsuelo más 
de dos millones de barriles diarios, señalo que con esta estrategia el país llegará paulatinamente a reponer las 
reservas estratégicas de petróleo del país y se promoverá el uso de energías alternativas. Respecto a la 

DESDE LAS CAMARAS LEGISLATIVAS 
JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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jubilación de Carlos Romero Deschamps y de la pensión que recibirá el ex dirigente petrolero, dijo que era el 
monto que le correspondía por ley. 
 

MARIO DELGADO; ¡AVANZAMOS JUNTOS POR LA ENERGÍA PARA EL PUEBLO! 
 

Mario Delgado Carrillo, Dirigente Nacional del Movimiento Regeneración Nacional MORENA, en el marco de 
la conmemoración del 83 aniversario de la Expropiación Petrolera, Mario Delgado señalo que Morena refrendó 
su compromiso de defender la riqueza energética del país, combatir las privatizaciones y devolverle al pueblo 
de México lo que le pertenece, indico que desde sus inicios y encabezado por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador Morena ha luchado de manera férrea por detener la privatización energética que promovieron 
el PRI y el PAN, así como por evitar que continúen los contratos corruptos que los gobiernos neoliberales 
firmaron con empresas extranjeras, mismos que dañaron el interés nacional, dijo que por más de tres décadas 
en el periodo neoliberal  los recursos petroleros y la energía eléctrica significaron un gran negocio para unos 
cuantos: la élite rapaz y corrupta, que mientras gobernaba sacó provecho enriqueciéndose a costa de la 
soberanía mexicana, por lo que  la Cuarta Transformación impulsó una reforma a la Ley de la Industria Eléctrica 
que pretende acabar con las privatizaciones de los gobiernos anteriores y fortalecer la soberanía y seguridad 
energética nacional, pues abre el camino para que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) vuelva a ser 
palanca de desarrollo económico, beneficiando así a las familias mexicanas y a las pequeñas y medianas 
empresas. Morena está haciendo historia,  “Basta del saqueo al patrimonio de las y los mexicanos”.  
 
SENADOR RICARDO MONREAL; DEMOS PASO A LEYES QUE PERMITAN RECONSTRUIR EL TEJIDO 

SOCIAL Y ATENDER PROBLEMAS SOCIALES 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal adelantó que es muy probable 
que el senado se allane a los cambios hechos por los diputados a la minuta para regular la cannabis a fin de 
cumplir con el mandato judicial emitido desde el año pasado, sostuvo que lo enviado por la colegisladora ya 
está analizándose en comisiones y a partir de la próxima semana, se verá todo el desarrollo del trabajo en las 
Comisiones de Justicia y Estudios Legislativos Segunda, señalo que en el tema del cannabis se está intentando 
sacarlo rápido, indicando que quizá se allanen, dijo que se están revisando las consecuencias jurídicas, debido 
a que están en un mandato del Poder Judicial, cabe recordar que, hace unos días el senador Monreal explicó 
algunos de los cambios hechos por los diputados, entre otros aspectos destaca la eliminación del Instituto para 
la Regulación del Cannabis para dejar a la Comisión Nacional contra las Adicciones la regulación de la cadena 
productiva y uso lúdico de la mariguana. También se modificaron los gramajes. La Ley Federal para la 
Regulación del Cannabis aprobada en San Lázaro prevé legalizar el uso lúdico de la mariguana y despenalizar 
la posesión de hasta 28 gramos para consumo personal, así como autorizar el cultivo de hasta seis plantas en 
casa para autoconsumo y hasta ocho si en la vivienda reside más de un consumidor. Además, se estableció el 
tratamiento diferenciado de cannabis y cáñamo, al tiempo que incorpora las licencias agrícolas para la 
producción de mariguana y la posibilidad de licencias para uso y aprovechamiento del cáñamo, bajo la rectoría 
de la Secretaría de Agricultura, aseguró que, con esta nueva ley, que calificó de moderna y progresista, se dará 
un nuevo paso para cumplir una necesidad social, así como eliminar el prohibicionismo que ha evitado el 
establecimiento de políticas sociales para combatir el crimen organizado, concluyó diciendo "Demos paso a 
leyes que le permitan reconstruir el tejido social y atender los problemas sociales que el prohibicionismo afectó 
y generó”. 
 

SENADOR HERIBERTO  GALINDO; MINUTO DE SILENCIO EN MEMORIA DE  VICENTE ROJO, 
EUGENIA CORREA Y RAÚL LÓPEZ 

 
El senador Heriberto Manuel Galindo Quiñones, del Grupo Parlamentario del PRI,  informó que el Pleno del 
Senado de la República guardó un minuto de silencio por el fallecimiento del pintor Vicente Rojo Almazán, la 
académica Eugenia Correa Vázquez y Raúl López Ortiz, quien fue trabajador de este órgano legislativo, el 
legislador recordó a Vicente Rojo, nacido en España y radicado en México desde su adolescencia, como un 
gran pintor, editor y artista, vinculado a las mejores causas de nuestro país.  
 

CLAUDIA SHEINBAUM; AYER CONTINUO VACUNACIÓN DE ADULTOS MAYORES EN VENUSTIANO 
CARRANZA 

 
La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dio detalle de la aplicación de vacunas contra COVID-19 a personas 
de 60 años y más en la alcaldía Venustiano Carranza, en la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, informó 
que ayer fue el turno de adultos de 60 años y más, cuyo apellido paterno empiece con C, D y E, la vacunación 
se realiza en dos sedes: las Antiguas Instalaciones de la Primera Región Militar y el Internado No. 17 de la SEP, 
señalo que esta cuarta etapa de la vacunación en la CDMX, incluye segunda dosis en las alcaldías Iztacalco, 
Tláhuac y Xochimilco. En estos puntos, toca turno a personas que recibieron primera dosis el 25 de febrero. 
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DIPUTADO GERARDO FERNÁNDEZ; PRESENTA PT SOLICITUD A JUCOPO PARA DISCUTIR 
REMOCIÓN DEL TITULAR DE LA ASF 

 
El diputado Gerardo Fernández Noroña,  del grupo parlamentario del PT, informó que su bancada presentó 
una solicitud formal para que en la próxima sesión de la Junta de Coordinación Política, se discuta el tema de 
la remoción del titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), David Colmenares Páramo, el legislador 
expuso que no hay un procedimiento determinado para remover al auditor, a diferencia de a otros funcionarios 
del Estado mexicano, indico que para el auditor no se prevé en la ley un procedimiento especial, éste no se 
tiene que proceder como un desafuero o un juicio político, indico que no hay ninguna instancia que tenga que 
preparar previamente el expediente correspondiente para ser llevado al pleno, por lo tanto, la Jucopo tendrá 
que hacerse cargo de esa tarea, Fernández Noroña aseveró que dicha solicitud responde a la manera en que 
(ASF) manejó el tema, no sólo del aeropuerto ‘Felipe Ángeles’, sino otros más, que han estado revisando 
miembros de nuestro gobierno pues acredita una mala fe, un dolo, agregó que no se pueden tener errores de 
este tamaño sin consecuencias, asimismo señalo que en el PT ratifican su compromiso, su confianza y no van 
a descansar hasta ver que las dictaminaciones de las diferentes comisiones sean apegadas a derecho, con 
imparcialidad y con legalidad.  
 

EEUU; RESTRINGE VIAJES EN FRONTERAS CON MÉXICO Y CANADÁ 
 
El Departamento de Seguridad Nacional informó que las fronteras terrestres de Estados Unidos con Canadá y 
México permanecerán cerradas a los viajes no esenciales hasta al menos el 21 de abril, la extensión de 30 días 
es la segunda anunciada bajo la presidencia de Joe Biden y se produce cuando los legisladores 
estadounidenses de los estados fronterizos del norte han instado a levantar las restricciones de casi un año 
para abordar la pandemia de COVID-19. La administración de Joe Biden ha pasado semanas analizando 
imponer requisitos de prueba de COVID-19 para los cruces fronterizos terrestres, pero no ha emitido nuevas 
condiciones. Por su parte el ministro de Seguridad Pública de Canadá, Bill Blair, confirmó la extensión de las 
restricciones, Canadá ha mostrado poco interés en levantar las restricciones y el mes pasado impuso nuevos 
requisitos de pruebas de COVID-19 para algunos canadienses que regresan por los cruces terrestres, el 
gobierno estadounidense comenzó a exigir a casi todos los viajeros aéreos internacionales que tengan 
resultados negativos de la prueba COVID-19 dentro de los tres días posteriores al viaje, pero no tiene requisitos 
similares para los cruces fronterizos terrestres. Biden ordenó a los funcionarios estadounidenses que 
comiencen de inmediato un acercamiento diplomático a los gobiernos de Canadá y México con respecto a los 
protocolos de salud pública para los puertos de entrada terrestres.  
 
 

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL #CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 

 
 
 
 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 
Instagram jhectormunoz  
Facebook Héctor Muñoz 
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AMLO: EXPROPIACIÓN PETROLERA, “ACTO DE INDEPENDENCIA 
ECONÓMICA Y POLÍTICA, MÁS IMPORTANTE DE LA HISTORIA”; 

REITERA COMPROMISO: “FRENAR PRIVATIZACIÓN” 
Eventos nacionalistas que más enaltecen a nuestro país, en fecha emblemática, como el 
18 de marzo, los que realizaban hasta el último gobierno de la Revolución, el de José 
López Portillo -qepd-, por ese motivo. 
Daba gusto escuchar en ese entonces, defensa de la soberanía petrolera, cuando 
gasolina, diesel y gas, estaban abajo de la inflación y el salario, alcanzaba para la canasta 
básica; tiempos que el PRI, respondía a la nación. 
Mismos que se difuminan, cuando llegó al poder, régimen “neoliberal” y “conservador”, 
cuando el petróleo mexicano llegó a cotizarse a más de 100 dpb, dinero que Vicente Fox 
Quesada y Felipe Calderón Hinojosa, invirtieron en gasto corriente de sus 
administraciones, y ¡nunca! se reflejó en crecimiento del país, por ejemplo, en materia 
de infraestructura. 
Un político priista, en tiempo y forma, reclamo ese hecho: Emilio Gamboa Patrón, quien 
en su calidad de diputado federal y coordinador parlamentario, observó esa omisión en 
los gobiernos del PAN. 
Ayer, en el municipio de Centro, en Tabasco -por recientes descubrimientos de 65 
yacimientos del oro negro en esa parte del edén-, el gobierno celebró 83 aniversario de 
expropiación petrolera que decretó el prócer de Michoacán, Lázaro Cárdenas del Río. 
Orador central de emblemática ceremonia, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, quien expuso decálogo, en el cual, delineó, perfiló directriz de su 
administración, en materia petrolera. 
Ante miembros del gabinete energético, autoridades estatales y con visible ausencia de 
representación sindical de Petróleos Mexicanos, el mandatario, fue breve y conciso en 
su mensaje. 
Inició con lo que fue promesa de campaña: rescate de los hidrocarburos en beneficio 
del pueblo y de la nación. 
Contexto en el que puso primer término, “el compromiso que adquirí, de frenar la 
privatización del sector energético”, en el cual, reafirmó su tesis: “único dueño del 
petróleo, es el pueblo de México y los beneficios del petróleo, siempre serán para el 
pueblo de México”. 
Cual ofreció como candidato en campaña, reiteró que el régimen, respetará contratos 
que se otorgaron al amparo de la reforma energética. 
-“… pero no se entregarán nuevas concesiones para la explotación del petróleo y se 
protegerá a Pemex para mantener su participación actual en el mercado de las 
gasolinas, el diesel y otros derivados del petróleo”, agregó; reiteró meta de producir en 
el país, las gasolinas que consume, y dejar de importar combustibles del extranjero. 

LOS TRES PODERES 
Juan López Miguel 
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-“Con este propósito, se continuará destinando recursos para la modernización de las 6 
refinerías existentes; se reiniciará la construcción de la planta coquizadora de Tula, 
Hidalgo; y se terminará a mediados del año próximo, la nueva refinería de Dos Bocas, 
Paraíso, Tabasco”. 
Aún con el nuevo yacimiento en el municipio de Centro, Tabasco, que se llamará 
“General, Francisco J. Múgica”, extracción de petróleo, se destinará a refinación y no 
continuará tendencia a exportar crudo y comprar gasolinas. Es decir, toda la materia 
prima, se procesará en el país. 
O sea, significa no extraer más petróleo que el indispensable para cubrir demanda de 
combustibles del mercado interno. 
-“… que durante todo nuestro mandato, no sacaremos del subsuelo, más de dos millones 
de barriles diarios; para ejemplificar, en nuestro gobierno extraeremos 
aproximadamente la mitad del  petróleo que se explotó en todo el sexenio de Fox”, 
política petrolera que permitirá reponer, 100 por ciento de reservas probadas. 
Más recursos para exploración y perforación de gas; en equipos e instalaciones, para 
evitar quema irracional de este energético; SHCP, aplicará a Pemex, impuestos a la baja, 
para garantizar programa de inversión, mantenimiento y operación de instalaciones; 
compromiso de no aumentar en términos reales, precios de gasolinas, diesel y otros 
combustibles. “Se acabaron los gasolinazos”, clamo el Presidente. 
Terminarán de limpiar corrupción en Pemex, y ¡nunca más!, episodios como el de 
“Odebrecht”, o comprar, a precios “inflados”, plantas de fertilizantes, ni entrega de 
“moches” o sobornos a funcionarios y legisladores. 
Finalmente, el presidente López Obrador, reiteró compromiso con los trabajadores, 
técnicos y servidores públicos de Pemex; no despedir a nadie y respetar condiciones 
salariales y prestaciones laborales. 
-“Asimismo, les expreso de nueva cuenta que mi gobierno, garantiza el derecho de los 
trabajadores a elegir libremente a sus representantes sindicales. Con los obreros de 
esta industria y con los obreros de todo México, estamos rescatando a Pemex y estamos 
rescatando a la nación”, ponderó, palabras de alusión a corrupción sindical que 
representa el vergonzoso y patético caso de Carlos Romero Deschamps, quien si justicia 
habría en México, estuviera en reclusorio de “alta seguridad”. 
Tras referir capítulos posteriores a la expropiación petrolera que decretó el general 
Lázaro Cárdenas, como impunidad, uso y abuso de poder con las que actuaban 
empresas petroleras extranjeras, el Presidente de la República, resaltó, delineó: 
-“Por eso, la expropiación petrolera que hoy, conmemoramos, es uno de los actos de 
independencia económica y política más importantes de nuestra historia. Y, aún con el 
paso del tiempo, esa decisión serena y firme, seguirá siendo un ejemplo de cómo actuar 
para enaltecer la dignidad nacional y preservar en la construcción, perseverar en la 
construcción de una patria más libre, más justa, más democrática y más soberana”. 
Como antier, en la sesión de la Cámara de Diputados, para recordar efeméride petrolera, 
ayer, en el municipio de Centro, Tabasco, ni el director de Pemex, Octavio Romero 
Oropeza, ni su jefe, puntualizaron situación financiera de la empresa, si está o no en 
quiebra económica. 
Por lo menos, el mandatario y el funcionario, dejaron en claro que durante la 
administración, aplican política de no extraer más petróleo que el indispensable, para 
cubrir demanda de combustibles del mercado interno. 
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-“En términos cuantitativos, esto significa que durante todo nuestro mandato, no 
sacaremos del subsuelo, más de 2 millones de barriles diarios”, precisó el presidente 
López Obrador. 
El director de Pemex, informó que, al día de ayer, el país, reporta 1 millón 751 mil 
barriles de producción, y espera cerrar este año, con una cifra cercana a los 2 millones 
barriles/día. Además, a México, le cuesta producir un barril de petróleo, 11.2 dólares, 
hasta el año pasado. 
Registra ahorros por 40 mil mdp, en trabajos de exploración y producción, recursos con 
los que alistan perforar 65 pozos que se contemplan en el nuevo yacimiento, “Francisco 
J. Múgica”; reducen tiempo de perforación de 98 a 41 días, según el pozo. 
En huachicol, la baja fue de 56 mil barriles diarios en 2018, a 4 mil 500, día de ayer, y 
representan ahorros para la nación por el orden de 75 mil mdp. 
Por lo pronto, nuevos yacimientos petroleros, ubican a Tabasco, como el estado con más 
producción del oro negro, cual la década de los 80, con el gobierno de José López 
Portillo. 
¡Enhorabuena! 
 
EN EL CHACALEO 
No hubo necesidad de mencionar nombres, pero todos los asistentes ayer, en el 
municipio Centro, Tabasco, para la ceremonia del 18 de marzo, los tuvieron en mente, 
cuando el director de Pemex, criticó que el país, dejó de importar crudo ligero y, hoy, 
México, exporta. En el 2014, declinó producción de esa materia prima, lo que implicó 
importar, al final del pasado reciente, 1 millón 400 mil barriles, porque no había crudo 
ligero para nuestras refinerías. En diciembre del 2019, el país, reinició exportación de 
este tipo de crudo, para alcanzar un año después, exportación de 273 mil bpd. “En 
resumen, la administración anterior, terminó importando crudo ligero y nosotros, ya lo 
estamos exportando”, ponderó el director de Pemex, Octavio Romero Oropeza. ¡Qué 
tal!... Ayer,  promedio nacional de combustibles: gasolina Magna, 20.13 pesos, litro; 
Premium, 21.67 y diesel, 21.50; promedio de esos energéticos en CDMX y zona 
metropolitana: Magna, litro 20.98; Premium, 22.43 y Diesel, 21.56… ¡Ah!, y el dólar, 
20.53 pesos… O sea, los combustibles, cuestan más que la paridad de nuestra moneda 
con el billete estadounidense… Pero no todo es nubarrón en materia de combustibles, 
porque cotización de la mezcla mexicana de exportación que, Pemex registró al día de 
ayer, se estimó en 63.03 dpb, lo que representa para la nación, ingresos frescos por 
exportación del oro negro mexicano. ¡Vaya!... Dirigente nacional del PAN, Marko 
Antonio Cortés Mendoza, tomó protesta a la candidata de la coalición “Va por Nayarit”, 
Gloria Núñez Sánchez. En el evento partidista del PAN-PRI-PRD, que se organizó en 
Tepic, el ex diputado federal resaltó que: a Morena, se le acabó su tiempo, “porque no 
saben gobernar, porque no supieron enfrentar los retos que tiene México”… Renuncia 
de Carlos Romero Deschamps a Pemex, no es suficiente para erradicar estructura de 
corrupción que persiste en el Sindicato Petrolero, que violenta derechos de 
trabajadores y afecta patrimonio de la empresa, acusa senadora de Morena, Cecilia 
Sánchez García, quien exige cárcel para Romero Deschamps y sus cómplices; demandó 
realizar elecciones libres y democráticas en el Sindicato de Trabajadores Petroleros de 
la República Mexicana… “Como trabajadora petrolera, celebro que la empresa más 
importante de nuestro país, se haya librado, finalmente, de una lacra como Carlos 
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Romero Deschamps”, resaltó la senadora. ¡Zas!... La Cámara de Diputados recibió de la 
colegisladora, minuta que expide Ley de Fiscalía General de la República, decreto que 
se turnó a comisión de Justicia, para dictamen; Presupuesto y Cuenta Pública, para 
opinión… El senador Julio Menchaca Salazar, Morena, reportó que en la Cámara de 
origen, el dictamen se aprobó por 118 votos en lo general y 113 en lo particular; el 
proyecto, considera hacer más funcional a FGR, ante la ciudadanía, con sustento en 
facultades que otorga nuestra Ley de leyes… Comisiones unidas de Hacienda y Crédito 
Público; Economía, Comercio y Competitividad; Gobernación y Población, en 
coordinación con el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), 
presentaron el documento, “Gobernanza efectiva en México, más allá de la 
recuperación”… Al moderar el evento, diputada Laura Angélica Rojas Hernández, PAN, 
ilustró que el estudio, analiza consecuencias que se derivan de la pandemia, más allá 
del ámbito sanitario y económico, además, incluye una perspectiva política; ponderó 
que la Cámara de Diputados, firmó memorándun de entendimiento con el PNUD, 
México, y con ello, se puede dar un paso más; recomendaciones que expone el 
documento, son generales para la región y los gobiernos. ¡Vaya!… Nos leemos próximo 
martes 23… Hoy más que nunca, ¡Bienvenida! la mejor estación del año: Primavera, 
donde todo florece y crece con armonía… 

 
www.los3poderes.com... Twitter: @JuanLopezMiguel… 
juanlopez23@hotmail.com...     
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